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Ouyahia : «Le Président Bouteflika
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Destruction
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pour terroristes 
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L'ALGÉRIE S'INSPIRE
DE L'EXPÉRIENCE
INTERNATIONALE  

L'Algérie s'inspire de
l'expérience des   autres pays

dans l'élaboration de sa future
loi sur les hydrocarbures, a

indiqué hier à Boumerdès le
ministre de l'Energie,

Mustapha Guitouni. 
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Le Conseil de la
Nation reprendra
ses travaux, au-
jourd'hui, en séance
plénière consacrée
au vote des projets
de lois sur la santé
et le projet de loi,

modifiant et com-
plétant la loi 63-278,
du 26 juillet 1963
fixant la liste des
fêtes légales, a indi-
qué hier un commu-
niqué du Conseil de
la Nation.
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4 SEAAL
Suspension de l’AEP
aux Eucalyptus

Dans le cadre du projet
de la desserte républicaine
des Eucalyptus, la direction
des travaux publics de la
wilaya d’Alger (DTP WA)
procèdera aujourd’hui de
06h à 22h, à des travaux de
raccordement de la dévia-
tion de la canalisation prin-
cipale de transfert d’eau
potable, alimentant la
commune des Eucalyptus. La Société des eaux
et de l’assainissement d’Alger (SEAAL), précise
dans un communiqué, que ces travaux localisés
à Haouch Félit, engendreront une suspension
de l’alimentation en eau potable qui impactera
la commune des Eucalyptus dans sa totalité. La
Seaal précise que la situation se rétablira pro-
gressivement le même jour à partir de 22h. Pour
l’occasion, SEAAL va mettre en place un dispositif
de citernage, afin d’assurer les usages prioritaires.
SEAAL prie ses clients de l’excuser pour les dés-
agréments causés par cette coupure d’eau, in-
dépendante de sa volonté. Pour toutes informa-
tions, SEAAL met à la disposition de ses clients
le numéro de son centre d’appel téléphonique
le 1594, fonctionnel 24h/24, 7j/7.

ESPLANADE DES
ARTISTES
Récital chaâbi
avec Réda Lallal

L’interprète de
musique chaâbi,
Réda Lallal, ani-
mera un récital,
ce soir à partir de
22h30, au niveau
de l’Esplanade
des artistes (La
Pêcherie).

CONSEIL DE LA NATION
Reprise des travaux en séance plénière

consacrée au vote de 2 projets de lois

THÉÂTRE LAÂDI FLICI
Soirée “variétés”

L’Etablissement
Arts et Culture de la
wilaya d’Alger, orga-
nise ce soir à partir
de 22h30, au Théâtre
de plein air Laâdi
Flici, une soirée de
variétés avec les
groupes Freeklane,
El Dey et l’artiste Me-
ziane Amiche.

CFPA DE BAB EL OUED
Rencontre sur 
«La dimension
religieuse de la guerre
de libération»

Sous le patronage
du ministère des
Moudjahidine et dans
le cadre du 179e nu-
méro de l’émission
«Rendez-vous avec
l’histoire», le musée
national du moudja-
hid, organise ce matin

à partir de 11h, au siège
du Centre de formation
et d’enseignement pro-
fessionnels garçons de
Bab El Oued, une ren-
contre qui portera sur
«La dimension reli-
gieuse de la guerre de
libération».

DEMAIN À LA LIBRAIRIE
CHAÏB DZAÏR
Rencontre avec
Ammar Belhimer

Dans le cadre de son pro-
gramme culturel spécial ra-
madhan, les éditions ANEP,
organisent demain jeudi 31
mai à partir de 21h30, à la li-
brairie Chaïb Dzaïr sise 1, ave-
nue Pasteur Alger-Centre,
une rencontre avec l’auteur
Ammar Belhimer autour de son ouvrage «Les
voies de la paix rahma, concorde et réconciliation
dans le monde», suivie d’une vente dédicace.

BIBLIOTHÈQUE MULTIMÉDIA
JEUNESSE
Rencontre avec 
le philosophe 
Dr Ali Ziki

Dans le cadre du programme culturel «Les
mercredis du verbe», la bibliothèque multimédias
jeunesse de Didouche Mourad, organise ce soir
à partir de 22h, une rencontre avec le Docteur
Philosophe Ali Ziki autour de son livre «Les écrits
d’Alexis Tocqueville sur l’Algérie « 1837 -1847».

Ooredoo et le Croissant-
Rouge algérien organisent
des Iftar de solidarité 

Comme chaque année Ooredoo, en-
treprise citoyenne, s’associe à son parte-
naire le Croissant Rouge Algérien (CRA)
pour des actions de solidarité et organisent
conjointement en ce mois de Ramadhan
des Iftar quotidiens aux profits des jeû-

neurs et des ouvriers travaillant loin de leurs familles. Pour
les besoins de cette initiative solidaire, et pour la deuxième
année consécutive, Ooredoo ouvre ses salles de restauration
aux niveaux de ses sièges d’Alger, d’Oran et de Constantine
où des repas complets sont servis quotidiennement tout au
long du mois sacré par des bénévoles du CRA et des employés
de Ooredoo. Afin d’exprimer leur soutien et leur solidarité,
la Présidente du CRA Mme Saïda Benhabyles et les cadres
dirigeants de Ooredoo ont tenu à partager lundi, au siège
de Ooredoo à Ouled-Fayet un Iftar Ramadhan au cours
duquel ils ont pu constater de visu les conditions de prise
en charge des jeûneurs et échanger avec eux dans une am-
biance conviviale. Dans une déclaration faite à cette occasion,
la présidente du CRA Mme Saïda Benhabyles a affirmé :
«Nous remercions notre partenaire Ooredoo d’avoir mis à
notre disposition ses cantines pour lancer cette opération
de bienfaisance durant ce mois de Ramadhan. Je salue l’en-
gagement de Ooredoo qui exprime par ce geste sa solidarité
agissante et active au sein de la société. Depuis 2008, notre
partenariat avec Ooredoo nous permet d’enrichir et de
concrétiser notre programme d’actions à travers de nombreux
projets en faveur de différentes couches de la société».

CE MATIN AU FORUM 
DE LA SÛRETÉ NATIONALE
Conférence à l’occasion
de la Journée mondiale
de l’Enfance

A l’occasion de la célébration de la Journée mondiale
de l’Enfance, et la Journée de l’enfant africain, le Forum
de la Sûreté nationale, abrite ce matin à partir de 10h, à
l’Ecole supérieure de police Ali-Tounsi de Châteauneuf,
une conférence animée par un cadre de la Direction de
la police judiciaire et qui portera sur me thème de la
protection de l’Enfance. 

SOLIDARITÉ
Mme Eddalia à «Dar El
Hassana» de Bologhine

La ministre de la Solidarité
Nationale, de la Famille et de la
Condition de la Femme, Mme
Ghania Eddalia, effectuera au-
jourd'hui, une visite de solidarité
au centre d’accueil et de préven-
tion de la femme et de l’enfant
en situation sociale difficile «Dar

el-Hassana» situé à Zeghara Bouloghine, l’établissement
sous la tutelle de la wilaya d’Alger.

CE MATIN AU SIÈGE DE L’ANCA
Conférence de presse

L’Association nationale des commerçants et artisans
(ANCA), organise ce matin à partir de 11h, en son siège
sis, cité 444 logements, Saïd-Hamdine, une conférence
de presse qui sera consacrée aux estimations du marché
et au taux de consommation.
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ARMÉE
Gaïd Salah met l'accent sur
l'«importance majeure» accordée 
par l'ANP au système de formation 

Au troisième jour de sa visite
de travail et d'inspection à la
6ème Région militaire à
Tamanrasset, le Général de Corps
d'armée, a procédé à l'inspection
de quelques unités et établisse-
ments de la garnison de
Tamanrasset, précise un commu-
niqué du ministère de la Défense
nationale.

A l'entame de cette journée, le
chef d'Etat-major de l'ANP a visité
l'Ecole des Cadets de la Nation, où
il «a suivi un exposé global donné
par le Commandant de l'Ecole,
portant sur cette prestigieuse
Ecole et sur la formation et l'en-
seignement qu'elle assure, avant
de visiter, avec le général-major,
Meftah Souab, Commandant de la
6e Région militaire, les diffé-
rentes structures administratives
et pédagogiques».

Il s'est réuni, ensuite, avec les
cadres de l'Ecole, ses enseignants
et ses cadets avec lesquels «il s'est
longuement entretenu en évo-
quant divers aspects, notamment
pédagogiques, avant de pronon-
cer une allocution d'orientation
portant, entre autres, sur l'impor-
tance majeure que le Haut
Commandement de l'ANP ne
cesse de conférer à notre système
de formation au niveau de l'en-
semble des établissements de for-
mation et à tous les niveaux y
compris les Ecoles des Cadets de
la Nation où tous les moyens
matériels et d'infrastructures
sont mis à disposition, en plus de
la ressource humaine de l'enca-
drement pédagogique qui prend
en charge l'optimisation de la
performance didactique, théo-
rique et pratique, permettant de
promouvoir les échelons du ren-
dement scientifique et cognitif»,
relève la même source.

«Il m'est agréable d'entamer
ma brève intervention en expri-

mant, à vous Cadets de la Nation
de Cette Ecole en 6ème Région
militaire, ma gratitude pour cette
rencontre que j'ai veillé à tenir à
cette heureuse occasion, ce qui
témoigne du degré de l'intérêt
particulier que porte le Haut
Commandement de l'ANP à ce
genre d'établissements modernes
d'enseignement qui sont à leur
début mais prestigieuses par
leurs racines historiques», a
affirmé le Chef d'Etat-major de
l'ANP.

Il a insisté sur le fait que «les
objectifs didactiques et scolaires
les plus ultimes sont d'atteindre
le summum de la parfaite exploi-
tation des capacités intellec-
tuelles et mentales de notre jeu-
nesse, et d'investir adéquatement
dans les divers talents que Dieu a
donné à ses hommes.

Des potentiels qui devraient
être forgés, et qui ont besoin de
développement et d'orientation
au service de la Patrie et de
l'Armée», a-t-il dit.

«Telles sont les objectifs didac-
tiques auxquels Son Excellence,
Monsieur le Président de la
République, Chef Suprême des
Forces Armées, ministre de la
Défense nationale confère une
importance capitale et auxquels
le Haut Commandement de l'ANP
consacre tout le soutien et l'ac-
compagnement nécessaires», a
indiqué le général de Corps d'ar-
mée, notant que «ceci a permis,
incontestablement, de réaliser
des résultats scolaires retentis-
sants et constitue une valeur
ajoutée avec laquelle nous édi-
fions nos Forces Armées dont la
ressource humaine d'élite repré-
sente sa pierre angulaire».

A cet égard, le Vice-ministre de
la Défense nationale «a exhorté
les Cadets à donner une grande
importance au savoir et aux

sciences, à être à la hauteur de
nos aspirations et attentes, à avoir
pour devise la combinaison entre
l'acquisition scientifique avec
tous leurs affluents et de s'impré-
gner des valeurs nationales de
notre Glorieuse Révolution de
Libération qui ont édifié, jadis,
les Ecoles des Cadets de la
Révolution», ajoute le communi-
qué.

«J'ai souligné, à maintes fois,
que les Cadets de la Nation dont
les origines remontent aux
gloires de notre Révolution de
Libération et son histoire éter-
nelle qui a vu naitre leurs valeu-
reux aïeux Cadets de la
Révolution forgés par leur
Révolution pour devenir l'un de
ses multiples vertus, j'ai dit, les
Cadets de la Nation représentent
aujourd'hui à l'ère de l’Algérie
indépendante, aux côtés de l'en-
semble des jeunes algériens
patriotiques et dévoués, l'avenir
de notre Patrie et de notre
nation», a-t-il fait savoir.

«Nous les considérons, eux
aussi, comme étant une future
ressource prometteuse parmi les
ressources qui servent de réser-
voir intarissable pour l'ANP digne
héritière de l'Armée de libération
nationale (ALN)», a souligné éga-
lement le Chef d'Etat-major de
l'ANP.

De leur côté, les Cadets de la
Nation de l'Ecole de Tamanrasset
«ont exprimé leur fierté de faire
partie de ce pôle d'enseignement,
tout en réitérant que l'acquisition
scientifique dans ses plus hauts
niveaux représente leur préoccu-
pation majeure, et ce, afin qu'ils
puissent être à la hauteur des
missions qui leur seront assi-
gnées dans l'avenir», conclut la
même source.

Le général de Corps d'armée,
Ahmed Gaïd Salah, 

Vice-ministre la Défense
nationale, Chef d'Etat-major 

de l'Armée nationale
populaire (ANP), a mis

l'accent, hier
à Tamanrasset, sur

l'«importance majeure»
qu'accorde le Haut

Commandement 
de l'ANP au système de
formation au niveau de

l'ensemble des
établissements 

de formation à tous les
niveaux, y compris les Ecoles

des Cadets de la Nation.

PARLEMENT 
Présentation du
projet de loi modifiant 
et complétant la loi
définissant la liste 
des fêtes légales 

Le ministre des Relations avec le Parlement,
Mahdjoub Bedda, a présenté hier, au Conseil de
la Nation, le projet de loi modifiant et complé-
tant la loi définissant la liste des fêtes légales, en
vertu duquel le jour de l'an amazigh (12 janvier)
a été intégré comme fête nationale et journée
chômée payée.

Lors de la présentation du projet de loi, au
nom du ministre du Travail, de l'Emploi et de la
Sécurité Sociale, Mourad Zemali, M. Bedda a
affirmé que l'amendement de cette loi «inter-
vient en application des orientations du prési-
dent de la République, Abdelaziz Bouteflika,
données lors de la réunion du Conseil des
ministres, le 27 décembre 2017, lesquelles ont
permis de sceller l'appropriation, par le peuple
algérien tout entier, de tamazight comme
langue nationale et officielle, et comme ciment
supplémentaire de son unité nationale».

Il a estimé que l'intégration du jour de l'an
amazigh (Amenzu n yennayer) dans la liste des
fêtes légales «constitue un acquis et s'inscrit
dans le prolongement des efforts visant à
appuyer et accompagner toute action visant à
préserver les constantes nationales dans leur
triple composante islamique, arabe et ama-
zighe.

Cette initiative est à même de «renforcer
notre relation aussi étroite que constante avec
notre civilisation et histoire amazighe dans
toutes ses dimensions, culturelle, linguistique,
civilisationnelle et identitaire».

Les membres du Conseil ont valorisé l'inté-
gration du jour de l'an amazigh dans le calen-
drier des fêtes légales officielles qui permettra,
selon eux, de «renforcer la cohésion du peuple
algérien et de barrer la route à tous ceux qui ten-
teraient d'instrumentaliser la question».

«L'introduction du jour de l'an amazigh dans
le calendrier des fêtes légales «a permis de tran-
cher une des questions les plus polémiques et
de la mettre à l'abri des tiraillements poli-
tiques», a estimé le sénateur Mohamed Rachedi.

Un autre membre du Conseil a évoqué les
aspects techniques qui devraient, selon lui, être
confiés à des linguistes.

Intervenant à la fin de la séance de débat, le
ministre a affirmé l'ouverture du champ de
recherche dans les questions techniques inhé-
rentes à cette question, prise en charge au titre
de la loi organique relative à la création de
l'Académie de langue amazighe qui veillera à la
promotion et au développement de cette langue
dans ses différentes variantes linguistique.

NOUVELLE AÉROGARE D'ALGER: 
Zaalane : Le taux d'avancement des travaux à 87% 

Le ministre des Travaux publics et des   trans-
ports, Abdelghani Zaalane, a effectué hier une visite
d'inspection au   chantier du projet d'extension de
l'aéroport international Houari   Boumediene, dont
les travaux ont atteint 87%, a indiqué un communi-
qué du   ministère. 

Lors de cette visite qui s'inscrit dans le cadre du
suivi périodique sur   le terrain des grands projets
relevant du secteur, le ministre a inspecté   les tra-
vaux de réhabilitation de la piste principale et de
réalisation de   la nouvelle tour de contrôle ainsi que
le nouveau hôtel de l'aéroport.  Il a inspecté, égale-

ment, le projet de la voie ferrée devant relier le   nou-
velle aérogare à la station de Bab Ezzouar sur une
distance de 2,8 km   avec un tunnel de 1,4 km et une
station souterraine à deux étages. 

A l'issue de sa visite, le premier responsable du
secteur a indiqué que ce   projet  auquel le président
de la République, M. Abdelaziz Bouteflika   accorde
un grand intérêt "doit être entièrement livré dans les
délais   fixés" et ce, à travers l'intensification des
efforts et la coordination   entre tous les interve-
nants. 

APS
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COMMERCE 
Djellab : «Présentation prochaine 
d'un projet pour la réorganisation 
des marchés des fruits et légumes»

«Nous sommes en train de tra-
vailler sur ce mois de ramadan.
Un bilan en sera fait, puis c’est
tout un dossier que je vais pré-
senter au gouvernement pour la
réorganisation des marchés des
fruits et légumes», a précisé le
ministre qui visitait le marché
quotidien de la ville de Bouira
ainsi que le complexe avicole d’El-
Hachimia, d’une capacité de 500
000 £uf/jour (investissement
privé). 

Ce projet (dossier) portera sur
l’examen des «maillons faibles»
des marchés des fruits et légumes,
a indiqué le ministre dans une
déclaration à l’APS. 

«La spéculation et le manque
d’organisation sont derrière la
hausse des prix des fruits et lé-
gumes, c’est pour cela que j’ai
décidé d’aller vers cette réorga-
nisation des marchés», a-t-il af-
firmé. 

«Notre problème, c’est que
nous avons des marchés non or-
ganisés, nous avons des marchés
de détail, mais nous n’avons pas
un tissu commercial. 

Je compte présenter un projet
pour encourager la grande dis-
tribution et la création des cen-
trales d’achat, donc nous allons
travailler sur cet axe là pour or-

ganiser les marchés», a soutenu
M. Djellab au cours de sa visite. 

Pour les grandes villes, le mi-
nistre a signalé que son départe-
ment allait travailler sur un sys-
tème «spécifique» d’approvision-
nement pour éviter toute spécu-
lation. «Cela va être analysé et fait
avec des experts. J’ai reçu même
des associations de protection du
consommateur, et celles des com-
merçants (...). Nous comptons
même créer plus tard un conseil
de concertation avec toutes les
associations qui sont concernées
par ce dossier que je vais présenter
prochainement», a ajouté le
même responsable. 

Selon le ministre Djellab, le
projet va être élaboré en concer-
tation avec les opérateurs écono-
miques, le ministère de l’Agri-
culture, du Développement rural
et de la Pêche, ainsi qu’avec le
ministère de l’Intérieur et des
Collectivités locales. 

A une question liée aux préoc-
cupations des boulangers qui ré-
clament notamment la révision
à la hausse du prix de la baguette,
le ministre a répondu qu’il favo-
rise l’option du dialogue afin de
trouver de bonnes solutions aux
doléances des boulangers. 

«La porte du dialogue est ou-

verte depuis mon arrivée. Je reçois
les associations de protection des
consommateurs, celles des com-
merçants, ainsi que des boulan-
gers», a indiqué le ministre. 

Ce dernier a ajouté avoir de-
mandé à ses services de recevoir
les boulangers pour examiner
leurs préoccupations qui, a-t-il
dit, sont «connues». 

«Nous allons travailler ensem-
ble, il n y’a que la concertation
qui aboutit à des solutions», a in-
diqué M. Djellab, qui a inspecté
également un abattoir dans la
commune de Bechloul. 

Sur place et au cours d’un point

de presse, le ministre a réitéré sa
volonté d’£uvrer pour la réalisa-
tion d’abattoirs industriels. 

«Ces abattoirs industriels nous
permettront d’importer directe-
ment le cheptel bovin et non pas
de la viande coupée, et cela créera
de l’emploi et nous reviendra
moins cher», a noté M. Djellab. 

Le ministre du Commerce a
clôturé sa visite de travail par une
rencontre avec les cadres locaux
du secteur qu'il a exhortés à ren-
forcer le contrôle des pratiques
commerciales ainsi qu'à veiller à
la santé du consommateur no-
tamment en ce mois de ramadan. 

AGRICULTURE 
Bouazghi
insiste sur la
poursuite de
l'opération de
récupération
des terres
agricoles
inexploitées 

Le ministre de l'Agriculture, de
développement rural et la pêche,
Abldekader Bouazghi a insisté lors
d'une réunion avec les cadres du
secteur, sur la nécessité de pour-
suivre l'opération de récupération
des terres agricoles non exploitées,
a indiqué mardi le ministère dans
un communiqué. 

«Le foncier agricole est l'une
des priorités de l'Etat et on doit
poursuivre l'opération de récupé-
ration des terres non exploitées
et leurs affectation aux porteurs
de projets intégrés», a insisté
M.Bouazghi lors d'une réunion
avec les cadres de son département
ministériel et ceux de l'office na-
tional des terres agricoles (ONTA),
consacrée à l'examen des questions
liées au foncier agricole . 

Ainsi, il a «insisté sur la néces-
sité de récupérer les terres agri-
coles inexploitées, notamment les
terres relevant du domaine privé
de l'Etat à l'effet de promouvoir et
de moderniser le secteur et d'aug-
menter la production agricole na-
tionale», précise la même source. 

Au cours de cette réunion, le
ministre a également instruit les
cadres de secteur à travailler sans
«relâche pour préserver et proté-
ger les terres agricoles». 

D'autre part, le ministre a ins-
truit les cadres du secteur d'ap-
porter plus de souplesse et de ra-
pidité dans le traitement des dos-
siers de demandes d'accès à la
terre conformément au dispositif
mise en place par la mise en syner-
gie des organismes intervenant
sur la question et la création d'un
guichet unique, ajoute le commu-
niqué. 

«La récupération des terres
agricole est une disposition régle-
mentaire et il est temps au-
jourd'hui de valoriser et d'opti-
miser le foncier agricole notam-
ment quant il s'agit du foncier
productif», a -t-il souligné. 

M.Bouazghi a dans ce cadre,
appelé à améliorer l'exploitation
des périmètres agricoles en lan-
çant des projets prioritaires re-
connus potentiellement rentables
et en privilégiant l'usage des éner-
gies renouvelables. 

Il a également appelé à renfor-
cer la dynamique décentralisée
mise en place pour qu'elle soit en
parfaite harmonie et en synergie
avec une démarche d'ensemble
de développement national inté-
gré. 

Par ailleurs, le ministre a insisté
sur la nécessité d'achever défini-
tivement l'opération de conversion
du droit de jouissance en droit de
concession et mettre en £uvre les
dispositions de la loi n 10-03 du 15
aout 2010 fixant les conditions et
modalités d'exploitation des terres
agricoles relevant du domaine
privé de l'Etat. Sur un total de
800.000 hectares (h) de terres dis-
tribuées, 290.000 h non exploitées
ont été récupérées, «feront distri-
bution et attribution au profit des
investisseurs porteurs de projets
structurants, destinés aux filières
stratégiques», selon le ministère
de l'Agriculture.

APS

Le ministre du Commerce, Said Djellab, a annoncé mardi à Bouira qu’il comptait présenter pro-
chainement un projet au gouvernement pour réorganiser les marchés des fruits et légumes, et
les protéger du phénomène de la spéculation.

Djellab : «Ouverture d’une enquête sur les dépassements
et infractions de certains commerçants»

Une enquête sera ouverte pour faire la lu-
mière sur les dépassements et pratiques illi-
cites et anarchiques commises par certains
commerçants dans la vente des viandes rouges
et des fruits et légumes, a annoncé mardi le
ministre du Commerce, Said Djellab au cours
de sa visite à Bouira. 

M. Djellab a fait cette déclaration au niveau
du marché des fruits et légumes de la ville de
Bouira, où il s’est enquis de l’évolution des
prix des viandes blanche et rouge et des pro-
duits maraîchers et autres indispensables en

ces jours de ramadan. Le ministre a appelé
les différents services de son département à
ouvrir une enquête générale sur ce genre de
pratiques afin d’assainir le commerce à travers
le pays, notamment après avoir découvert un
des bouchers vendre de la viande rouge sans
facture légale et sans connaître la source de
ses produits. 

«Il n'est pas normal d’acheter des viandes
rouges et les vendre aux clients sans connaître
la source et sans avoir une signature sur la
facture d’achat, c’est inadmissible», s'est in-

digné le ministre. «Cette enquête ne concerne
pas uniquement les viandes rouges, mais
aussi les autres produits comme les fruits et
légumes», a ajouté M. Djellab, qui visitait le
marché de la ville. Pour ce qui est des prix, le
ministre a reconnu que certains produits
n’ont pas connu de baisse en cette deuxième
décade de ramadan. «Les prix sont stables,
mais n’ont pas connu une importante baisse»,
a reconnu le ministre, attribuant cette hausse
au phénomène des spéculations ainsi qu’au
manque d’organisation. 

COMMUNICATION 
Mme Houda Imane Faraoun : «Vers l'amélioration 
des performances de l'Algérie sur le marché 
continental des télécommunications»

La ministre de la Poste, des
Télécommunications, des Tech-
nologies et du Numérique, Houda
Imane Faraoun, a affirmé mardi
à Annaba que des investissements
stratégiques sont en cours de réa-
lisation pour l'amélioration des
performances du secteur et la
consolidation de la position de
l'Algérie sur le marché continental
des télécommunications. 

Posant la première pierre d'un
projet d'une nouvelle plateforme
au niveau de la station d'atterris-
sage de la connexion sous-marine
d'internet à Sidi Salem dans la
commune d'El Bouni, la ministre
a estimé que pour suivre l'évolu-
tion accélérée des transactions et
la demande grandissante sur le
haut débit, "il faut des investisse-
ments stratégiques pour conso-
lider le réseau national haut-débit
d'internet''. 

Elle a également affirmé que
les projets de pose de deux câbles
sous-marins supplémentaires à
Annaba et Oran pour les ajouter
au premier câble international

SMW4 à Sidi Salem permettra à
l'Algérie d'augmenter le volume
de débit, de promouvoir les per-
formances en matière des tech-
nologies et du numérique ainsi
que d'obtenir une place de choix
sur le marché africain du numé-
rique et des technologies de l'in-
formation et de la communica-
tion. 

Mme Faraoun a mis l'accent
aussi sur l'importance de "déve-
lopper les compétences nationales
et d'encourager l'industrie locale
liée aux nouvelles technologies",
assurant qu'un premier lot d'ap-
pareils de paiement électronique
(terminaux) de fabrication algé-
rienne seront livrés "au cours de
l'été prochain'' dans le cadre d'une
convention signée entre Algérie
Télécoms et le groupe de banques. 

La ministre a posé la première
pierre du projet d'une seconde
station d'atterrissage du câble
sous-marin international four-
nisseur d'internet à Sidi Salem. 

Confié à la société nationale
"Batimetal" pour un délai de réa-

lisation de trois
mois, le projet
mobilise 300
millions DA. 

Elle a pro-
cédé à la mise
en service d'une
connexion en fi-
bre optique
t e c h n o l o g i e
FTTH fournis-
sant une
c o n n e x i o n
haut-débit et
services sécuri-
sés au profit de
949 ménages de
la cité Amirat
Salah dans la commune de Ber-
rahal. Susceptible d'offrir de très
haut-débit allant jusqu'à 100 mé-
gabits/seconde aux clients ordi-
naires et 1 gigabits/seconde aux
professionnels. Cette technologie
sera accessible à plus de 13.000
abonnés sur le proche et moyen
termes dans les communes
d'Oued Aneb, Berrahal, Ain Berda
et El Bouni (wilaya d'Annaba).

Dans la ville d'Annaba, la ministre
a inspecté les travaux de réamé-
nagement de la recette principale
et a inauguré une agence com-
merciale d'Algérie Télécom. Mme
Faraoun a également visité une
classe numérique à l'école pri-
maire Abbas Moussa avant de se
rendre vers la wilaya d'El Tarf
pour y inaugurer plusieurs projets
de son département. 
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L’audience s’est dé-
roulée à l’Elysée peu
avant l’ouverture de la
conférence internatio-
nale sur la Libye, orga-
nisée sous les auspices

des Nations unies, qui
devra aboutir sur un
accord inter-libyen de
sortie de crise. 

La conférence se dé-
roule avec la participa-

tion des principaux di-
rigeants libyens, des
Nations unies et de
nombreux pays invités
dont les voisins de la
Libye. 

Le président de la Répu-
blique, Abdelaziz Bouteflika,
a réitéré au président français,
Emmanuel Macron, la satis-
faction de l’Algérie du rythme
de la coopération bilatérale,
a indiqué mardi à Paris le Pre-
mier ministre Ahmed Ouya-
hia. 

«Ce matin, j’ai eu le privi-
lège d’être reçu par le prési-
dent Macron auquel j’ai porté
un message verbal de son ho-
mologue Monsieur le prési-
dent de la République, dans
lequel il a réitéré la satisfaction
de l’Algérie par rapport au
rythme actuel de la coopéra-
tion bilatérale, ainsi que pour

la question de la récupération
des restes de nos martyrs du
19e siècle», a précisé le Premier
ministre dans une déclaration
à l’APS et à la Télévision algé-
rienne. Tôt dans la matinée,
le président français Emma-
nuel Macron a reçu le Premier
ministre, Ahmed Ouyahia, dé-
signé par le président Boute-
flika pour le représenter à la
conférence internationale sur
la Libye qui se tient à Paris. 

L’audience s’est déroulée
à l’Elysée peu avant l’ouverture
de la conférence internatio-
nale sur la Libye, organisée
sous les auspices des Nations
unies, qui a abouti sur un ac-

cord inter-libyen de sortie de
crise. «Sur le plan écono-
mique, nous avons un dossier
de programme d’investisse-
ments qui est en train d’avan-
cer et d’autres dossiers de coo-
pération. C’était le premier
volet du message dont j’étais
porteur», a-t-il ajouté, se disant
«heureux» de dire au président
de la République que «le
même sentiment de satisfac-
tion et la totale disponibilité
existent chez le président fran-
çais et que la coopération entre
les deux pays reste au niveau
de ce qualificatif d’exception
qu’elle a eu et qui se confirme
concrètement d’année en an-

née, même de semestre en se-
mestre». Ahmed Ouyahia a in-
diqué également que l’occa-
sion lui a été donnée pour
«faire part du point de vue du
président de la République
sur les questions de la sous-
région sur lesquelles l’Algérie
et la France sont impliquées»,
citant la Libye, qui était le sujet
de la conférence, et le Mali. 

Il a précisé que pour le Mali,
le ministre des Affaires étran-
gères, Abdelkader Messahel,
«est en train de présider le Co-
mité de suivi de la mise en
£uvre de l’Accord pour la paix
et la réconciliation au Mali,
issu du processus d’Alger». 

Le président français Emmanuel Macron a reçu hier
matin le Premier ministre Ahmed Ouyahia, désigné
par le président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, pour le représenter à la conférence
internationale sur la Libye qui se tient à Paris.

FRANCE-ALGÉRIE 
Le président français reçoit le Premier
ministre Ahmed Ouyahia

Les responsables
libyens s’engagent
sur un accord de
sortie de crise et
des élections le 10
décembre

Les quatre responsables libyens réunis
mardi à Paris, à la conférence internationale
sur la Libye, organisée sous l’égide des Nations
unies, se sont engagés sur une feuille de route
de huit points pour une sortie de crise de leur
pays avec l’organisation des élections législa-
tives et présidentielle le 10 décembre. 

«Nous nous engageons (...) à travailler de
façon constructive avec l'ONU pour organiser
des élections crédibles et pacifiques (...) le 10
décembre prochain, réunir toutes les condi-
tions pour l’organisation de ces élections et à
respecter les résultats des élections», a précisé
la «Déclaration politique» lue à l'issue de la
conférence internationale qui regroupé, outre
les responsables libyens, une vingtaine de
pays, dont l’Algérie, et quatre organisations
internationales (Onu, UE, UA et Ligue arabe). 

L’Algérie a été représentée par le Premier
ministre Ahmed Ouyahia, désigné par le pré-
sident de la République Abdelaziz Bouteflika. 

Non signée comme initialement prévue,
la «déclaration politique» a été approuvée par
le président du Conseil présidentiel du gou-
vernement d'entente nationale de Libye, Fayez
al-Sarraj, le chef de l’armée nationale libyenne,
Khalifa Haftar, le président du Haut Conseil
d'Etat libyen, Khaled al-Mechri, et le président
de la Chambre des représentants, Aguila Salah
Issa. 

Juste après la lecture, le président français
Emmanuel Macron a demandé aux quatre
responsables libyens d’exprimer devant les
journalistes leur accord sur cette feuille de
route, chose qui a été faite sans hésitation. 

Les quatre responsables libyens ont re-
connu l’importance que revêt l’élaboration
d’une base constitutionnelle pour les élections,
soutenant le représentant spécial du Secrétaire
général des Nations unies, Ghassan Salamé
dans le cadre de ses consultations auprès des
autorités libyennes portant sur une proposition
de Constitution et sur le calendrier de son
adoption. 

«Les parties se sont engagées à mettre en
place leur base constitutionnelle pour les
élections et à adopter les lois électorales né-
cessaires d’ici au 16 septembre 2018, ainsi
qu’à tenir les élections parlementaires et pré-
sidentielles le 10 décembre 2018. 

Ces élections devront avoir été bien pré-
parées avec l’ensemble des institutions li-
byennes afin de promouvoir l’objectif partagé
de stabiliser et d’unifier la Libye», a souligné
la déclaration. 

Les responsables libyens se sont également
engagés «solennellement» à accepter les condi-
tions applicables aux élections telles qu’énon-
cées dans l’exposé présenté le 21 mai au Conseil
de sécurité des Nations unies par Ghassan
Salamé, notamment une nouvelle campagne
d’inscription sur les listes électorales pendant
une durée complémentaire qui sera déter-
minée par la haute commission nationale
électorale en concertation avec les Nations
unies. 

Comme ils se sont engagés à accepter les
résultats des élections et à veiller à ce qu’un
financement «approprié» et des dispositions
«solides» en matière de sécurité soient mis
en place, avertissant que ceux qui «enfrein-
dront ou entraveront le processus électoral
auront à en rendre compte». 

Ils ont souligné que les forces de sécurité
libyennes officielles, avec le soutien approprié
et la coordination des Nations unies ainsi que
des organisations régionales et de la commu-
nauté internationale, «seront chargées de ga-
rantir le processus électoral et l’exercice du
droit de tous les Libyens d’exprimer pacifi-
quement et démocratiquement leur volonté
quant à l’avenir de leur pays», rejetant toute
obstruction ou ingérence dans le processus
de vote. 

Les dirigeants libyens ont exprimé leur
accord pour une conférence politique ouverte
à tous afin d’assurer le suivi de la mise en
£uvre de la présente déclaration, sous les aus-
pices des Nations unies.

APS

Ouyahia : «Le Président Bouteflika réitère 
à son homologue français la satisfaction 
de l’Algérie du rythme de la coopération bilatérale»

Le ministre des Affaires étrangères,
Abdelkader Messahel, porteur d'un mes-
sage du Président de la République Ab-
delaziz Bouteflika, a été reçu hier à Ba-
mako par le Président malien, Ibrahim
Boubacar Keïta. 

Il a transmis au Président Keïta un
message de fraternité et de solidarité du
Président Bouteflika par lequel le Chef
de l’Etat «réitère son engagement per-
sonnel et celui de l’Algérie en vue du
renforcement des relations bilatérales et
du parachèvement du processus de sta-
bilisation et de retour entier de la sécurité
et du développement au Mali». 

Le Président Malien a, de nouveau,
exprimé «sa vive gratitude et ses remer-
ciements sincères au Président Bouteflika
en mettant en relief son engagement per-
sonnel et ses efforts inlassables en vue
d’accompagner les maliens sur la voie
de la stabilisation et du développement

socio-économique». Il a également fait
part de sa satisfaction quant à la qualité
des relations bilatérales et des avancées
considérables enregistrées dans divers
domaines de coopération. 

Il s’est également dit satisfait des avan-
cées réalisées dans le cadre de la mise
en £uvre de l’Accord pour la paix et la
réconciliation au Mali, issu du Processus
d’Alger, dont le troisième anniversaire a
été célébré le 15 mai dernier dans une
atmosphère marquée par la détermina-
tion des acteurs maliens à aller de l’avant
et à poursuivre leurs efforts communs
en vue de sa pleine mise en £uvre au bé-
néfice de la stabilité et de la sécurité au
Mali et dans la région dans son ensemble. 

Le ministre des Affaires étrangères a,
pour sa part, souligné l’attachement de
l’Algérie au développent de la coopération
bilatérale, à la concertation régulière
avec le Mali voisin et à la poursuite des

efforts tendant à faire face aux défis com-
muns qui sévissent dans la région, no-
tamment le terrorisme, le crime organisé
et la migration clandestine. 

Il a, dans cette optique, indiqué que
la tenue , le 29 mai, de la 13ème session
du Comité bilatéral stratégique algéro-
malien qu’il présidera avec son homo-
logue malien Tieman Hubert Coulibaly,
viendra renforcer cette concertation que
les deux pays ont toujours entretenue. 

Le Président Keïta a chargé M. Mes-
sahel de transmettre à Monsieur le Pré-
sident de la République ses salutations
fraternelles et ses remerciements sincères
pour tous les efforts consentis en soutien
à la stabilisation du Mali, ainsi que ses
v£ux de bonheur et de progrès au peuple
algérien. Cet entretien s’est déroulé en
présence du Ministre malien des Affaires
étrangères Tieman Hubert Coulibaly et
des ambassadeurs des deux pays. 

ALGÉRIE-MALI 
Messahel transmet un message du président
Bouteflika à son homologue malien...

Le ministre des Affaires
étrangères, Abdelkader Mes-
sahel, a coprésidé mardi à Ba-
mako, avec son homologue
malien, Tieman Hubert Cou-
libaly, la 13ème session du Co-
mité bilatéral stratégique al-
géro-malien. 

Cette session, qui intervient
à la suite de celle tenue à Alger
en juillet 2017, s’inscrit dans
le cadre de la concertation bi-
latérale régulière et traduit «la
volonté des hautes autorités
algériennes et maliennes de
consolider davantage les liens
historiques de fraternité, de
solidarité et de coopération
qui existent entre les deux
pays». 

A l'ouverture des travaux
de cette session, les deux mi-
nistres ont souligné «l'atta-
chement des Présidents Ab-
delaziz Bouteflika et Ibrahim
Boubacar Keïta au renforce-
ment des relations historiques
de fraternité et de solidarité
qui unissent l'Algérie et le Mali,
ainsi que leurs hautes instruc-
tions de tout mettre en £uvre
afin de maintenir et d'ampli-
fier la dynamique positive qui
caractérise la coopération en-
tre les deux pays». 

Les deux parties se sont fé-
licitées des avancées enregis-
trées en matière de mise en
£uvre de l'Accord pour la paix
et la réconciliation au Mali,

issu du processus d’Alger, et
sont convenues de poursuivre
la concertation à ce sujet. 

Elles ont constaté une dy-
namique nouvelle marquée
par «une plus grande appro-
priation du processus de mise
en £uvre par les parties ma-
liennes», en soulignant qu’il
s’agit «d’un développement
positif à encourager et à conso-
lider davantage». 

Les délégations des deux
pays ont également passé en
revue la situation dans la ré-
gion, notamment les défis
communs que constituent le
terrorisme, le crime organisé
et la migration irrégulière, en
réitérant leur engagement à

la lutte contre ces fléaux. Les
deux parties ont procédé à une
évaluation de l’état de la coo-
pération et ont passé en revue
les différentes actions de cette
coopération, notamment dans
le domaine des infrastruc-
tures, de l’énergie, de l’ensei-
gnement supérieur, de la for-
mation et de la justice. 

Dans ce cadre, elles sont
convenues de poursuivre leurs
efforts communs en vue de
«consolider davantage et de
diversifier la coopération bi-
latérale». 

Un communiqué conjoint
sanctionnera la visite de travail
du chef de la diplomatie algé-
rienne au Mali.

... copréside avec son homologue 
malien la 13ème session du Comité bilatéral
stratégique algéro-malien
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OULD KADDOUR : 
« La pétrochimie sera le secteur 
de développement le plus important 
pour Sonatrach » 

La pétrochimie «sera le secteur de
développement le plus important pour
S o n a t r a c h » 
à l'avenir, a affirmé le P-dg de cette com-
pagnie nationale des hydrocarbures,
Abdelmoumen Ould Kaddour, dans une
interview diffusée sur la Global Platform
du cabinet de recherche économique et
de conseil Oxford Business Group (OBG).

Dans cet entretien, M. Ould Kaddour
livre sa vision pour l'avenir de Sonatrach
et du secteur énergétique du pays dans le
cadre de la mise en place de la stratégie
de cette compagnie à l'horizon 2030
(SH2030) dévoilée récemment aux
médias.

Outre la pétrochimie, a-t-il ajouté,
Sonatrach £uvre aujourd’hui à dévelop-
per les énergies nouvelles et renouvela-
bles tout en continuant à exploiter les
énergies conventionnelles.

''Les choses bougent positivement.
Nous avons toujours besoin d'éner-

gies fossiles.
Nous développons de plus en plus les

ressources renouvelables, mais nous
allons utiliser le gaz et le pétrole pendant

encore une longue période. L'énergie
fossile est vouée à un bel avenir en
Algérie», a-t-il avancé.

Pour le gaz, Sonatrach veut en aug-
menter la production et lui donner une
valeur ajoutée, a souligné M.

Ould Kaddour: «l'Algérie n'a pas de
contraintes et aucune limite quant au
nombres de mètres cubes de gaz qu'elle
peut vendre, contrairement au pétrole
(suite à l'accord Opep-non Opep pour
redresser les cours du brut).

Par ailleurs, le développement des
énergies renouvelables, notamment
solaire, se veut l’autre pilier de la nou-
velle stratégie de Sonatrach.

Le groupe £uvre ainsi à utiliser l'éner-
gie solaire dans tous les champs de
pétrole et de gaz. «Chaque installation
consomme jusqu'à 20% de sa production.
L'utilisation de l'énergie solaire pour
répondre aux besoins de chaque installa-
tion est absolument nécessaire», a insisté
M. Ould Kaddour qui a affirmé que d'ici
2030, «tous les champs pétroliers et
gaziers utiliseront l'énergie solaire pour
faire fonctionner leurs installations».

Il a, à ce titre, mis en exergue le rôle
des partenaires étrangers dans la réalisa-
tion de ces objectifs: «les partenaires sont
importants pour le développement du
pays pour de nombreuses raisons».

Evoquant, par ailleurs, le projet
d'amendement de la loi sur les hydrocar-
bures, le même responsable a soutenu
que «nous allons de l'avant, nous modi-
fions notre loi sur les hydrocarbures,
nous devons mener le changement afin
de devenir encore plus efficaces».

Selon le directeur de communication
d'OBG et directeur général de Global
Platform, Marc-André de Blois, dans
cette interview, le P-dg de Sonatrach
«résume bien le potentiel du secteur
énergétique algérien et les perspectives
de développement et de diversification à
moyen et long terme». «Le virage straté-
gique entrepris par la direction de
Sonatrach à travers sa vision SH2030 doit
ainsi pleinement faire entrer l’entreprise
dans une nouvelle dynamique adaptée
aux mutations du secteur énergétique
mondial», selon M. de Blois.

APS

FUTURE LOI SUR LES HYDROCARBURES:
L'Algérie s'inspire de l'expérience
internationale 

TIPASA:  
La Sonelgaz a mis 
en œuvre un plan
d’urgence en
perspective 
de la saison
estivale 2018 

La direction de distribution de gaz et
d’électricité de la wilaya Tipasa a
annoncé, hier, la mise en œuvre d’un
plan d’urgence en perspective de la sai-
son estivale 2018.

Lancé en janvier dernier, ce plan a
porté notamment sur la réalisation et
équipement de cinq (5) centres transfor-
mateurs de moyenne et basse tension,
parallèlement à la mise en place d’une
brigade spécialisée dans l’entretien du
réseau électrique, sans avoir recours aux
coupures d’énergie aux dépends des
abonnés, au nombre de 173.000 dans la
wilaya, a indiqué à l’APS le directeur de
l’entreprise, Ahmed Brahimi.

Toujours en perspective de l’été,
connu pour les pics de consommation
électrique, à l’origine des coupures inter-
mittentes d’énergie, ceci d’autant plus
que la wilaya de Tipasa est réputée pour
sa vocation touristique par excellence,
faisant d’elle le point de convergence de
plus de cinq(5) millions de visiteurs en
saison estivale, un nouveau transforma-
teurs d’une capacité de 80 mgt a été réa-
lisé dans la ville de Hadjout, au moment
où la ville de Damous a bénéficié d’un
transformateur mobile d’une capacité de
20 mgt, a ajouté le même responsable.

M .Brahimi a rappelé, à l’occasion, la
réalisation, au titre du plan d’urgence de
l’été 2017 , de 13 nouveaux centres trans-
formateurs dans la wilaya, dont sept de
basse et moyenne tension, et trois (3)
transformateurs aériens. Le même res-
ponsable a souligné l’impératif de «ratio-
naliser» de la consommation énergé-
tique, qui selon lui, consiste «dans l’utili-
sation idoine de l’énergie électrique
nécessaire pour la consommation des
ménages, sans porter atteinte au confort
des utilisateurs, ni à la sécurité des équi-
pements». Il a, également, mis l’accent
sur la contribution de la rationalisation
de la consommation énergétique dans la
réduction de la facture d’électricité , et
des coupures d’énergie, tout en partici-
pant, aussi, à la baisse de la charge sur les
stations de production et des réseaux de
distribution d’électricité.

Parallèlement à la mise en £uvre de ce
plan d’urgence, la Sonelgaz de Tipasa a
lancé une campagne de sensibilisation
pour inciter ses abonnés à la rationalisa-
tion de leur consommation énergétique,
en mettant à contribution les Imams au
niveau des mosquées.

Le responsable a axé à ce propos, sur
l’existence de reflexes «simples» et «peu
couteux» que le consommateur peut
aisément adopter dans sa vie quotidienne
(lavage en machine, cuisine, climatisa-
tion, chauffage, repassage, éclairage ...). Il
a assuré que l’adoption de ces reflexes
peut contribuer à une économie de 25 à
45 % de l’énergie électrique, notamment
durant les périodes de pics de consom-
mation (entre 18h et 22 h).

S’exprimant sur la campagne de cou-
pure d’énergie, lancée dernièrement par
son entreprise pour inciter certains
abonnés à régler leurs dus auprès de la
Sonelgaz, estimés à prés de 1.700 millions
DA, M. Brahimi a signalé qu’elle se pour-
suit toujours, et qu’elle enregistre des
résultats divergents d’une région à une
autre .

Ces créances se répartissent à raison
de 891 millions de dinars chez la clientèle
privée, soit un taux de 53%, contre un
taux de 47% des créances chez les admi-
nistrations, les entreprises publiques et
les opérateurs économiques, équivalant à
803 millions DA, selon les chiffres annon-
cés précédemment par l’entreprise.

L'Algérie s'inspire de l'expérience des  autres pays dans l'élaboration de sa future loi sur les
hydrocarbures, a  indiqué hier à Boumerdès le ministre de l'Energie, Mustapha Guitouni.

S'exprimant en marge
d'une conférence de presse
qu'il a animée en marge
d'une visite de travail dans la
wilaya de Boumerdès, le
ministre a expliqué  que la
future loi était en cours de
préparation par les experts et
s'inspirait de l'expérience
d'autres pays afin d'éviter
leurs erreurs et  tenir compte
de leur succès.

«Il ne faut jamais se pres-
ser lorsque nous préparons
une loi de cette  envergure,
qui engage tout un pays», a-t-
il soutenu.

A une question sur l'acqui-
sition par Sonatrach de la raf-
finerie «Augusta»  en Italie, le
ministre s'est interrogé sur
les réelles motivations du
tollé  soulevé par l'annonce
de cet achat, qui s'inscrit dans
la nouvelle  stratégie de la
compagnie nationale visant à
développer ses activités et
investissements à l'interna-
tional.

Cette acquisition a été vali-
dée par le Conseil d'adminis-
tration de  Sonatrach et jouit
de l'accord du gouvernement
algérien, a expliqué M.

Guitouni, ajoutant qu'elle
était l'aboutissement de
négociations, d'une  année,
entre la compagnie nationale
et le propriétaire de la raffi-
nerie,  l'américain Exxon
Mobil.

Il y a eu également des
concertations avec les experts
sur l'intérêt ou  non de l'ac-
quisition, ainsi qu'avec les
autorités italiennes sur l'as-
pect  environnemental, a-t-il
relevé.

Selon lui, racheter ce type
de structure (ayant coûté
moins de 1 milliard  dollars,
ndlr), est «plus rentable» que
la construction d'une nou-
velle  raffinerie, qui «néces-
site une durée de réalisation

de cinq ans et quelque  5 mil-
liards dollars». «Evitons la
suspicion.

Nous sommes là pour tra-
vailler dans l'intérêt du  peu-
ple et de l'Algérie.

Il faut que Sonatrach
investisse à l'extérieur»,  a-t-il
avancé. Pour étayer ses argu-
ments, le ministre a fait
savoir que les  investisse-
ments de Sonatrach au Pérou,
rapportaient 120 millions dol-
lars  par an, à l'Algérie.

L'OPEP rendra hommage
au président Bouteflika 

en septembre à Alger 
A une question sur l'ex-

ploitation en Algérie du gaz
de Schiste, il a  affirmé que
cela «était inévitable» et que
«tôt ou tard», l'Algérie ira
vers la production de ce gaz
non conventionnel.

S'agissant des énergies
renouvelables, M. Guitouni a
affirmé que l'Algérie  «n'ac-
cuse aucun retard» dans ce
domaine, rappelant que l'ex-
périence  nationale dans le
solaire avait débuté en 1980 et
permis de former une  élite
d'ingénieurs et de techni-
ciens de haut niveau.

Selon lui, l'objectif de pro-
duire 22.000 MW à partir du
solaire, inscrit  dans le pro-
gramme du président de la

République, est en train de se
concrétiser crescendo par la
mise en place d'une industrie
nationale  durable et créa-
trice d'emplois.

Le ministre a appelé à
l'encouragement de l'inves-
tissement privé dans  l'indus-
trie liée aux énergies renou-
velables notamment le
solaire.

Il a également incité les
privés à investir dans la
conversion du  carburant
automobile au GPLc, relevant
que les futurs cahiers des
charges  relatifs aux stations
services exigeaient des opéra-
teurs privés  l'intégration de
la conversion GPL dans leur
activité.

Concernant le gaspillage
d'énergie en Algérie, le
ministre a précisé que  les dif-
férentes compagnes de sensi-
bilisation sur la nécessité de
rationaliser la consomma-
tion, notamment de l'électri-
cité, commençaient à  donner
des résultats positifs.

A une question sur le rôle
de l'Opep dans la stabilisation
des prix du  brut, M. Guitouni
a indiqué que les pays mem-
bres se réuniront le 22 juin
prochain à Vienne pour exa-
miner l'évolution des mar-
chés, affirmant que les  ques-
tions géopolitiques avaient

une grande influence sur les
cours du brut. Selon lui,
l'OPEP rendra hommage au
président de la République,
Abdelaziz  Bouteflika pour
ses efforts ayant contribué à
une remontée des cours du
pétrole à compter de 2016,
lors d'une réunion prévue en
fin septembre à  Alger.

«Vers la fin septembre les
pays membres de l'OPEP vont
venir en Algérie  pour rendre
hommage au président de la
République pour ça sagesse
et ses  efforts ayant contribué
à une remontée des cours du
pétrole de 20 dollars  en 2016
à presque 80 dollars actuelle-
ment», a-t-il annoncé.

M. Guitouni a rappelé le
rôle du chef de l'Etat pour
parvenir à conclure  un
accord tacite, le 28 septembre
2016 à Alger, entre les mem-
bres de  l'OPEP, validé par la
suite à Genève.

Selon lui, les nombreuses
visites effectuées en 2016 en
Algérie, par des  souverains,
des chefs de gouvernements
et des ministres de l'Energie
des  pays de l'OPEP et même
non OPEP, visaient à se
concerter avec l'Algérie  pour
identifier les voies et moyens
de stabiliser les cours du brut
sur le  marché international.

Au cours de sa visite dans
la wilaya de Boumerdès, le
ministre s'est rendu  notam-
ment à la nouvelle centrale
électrique de Cap Djenet.

Etalée sur 18  hectares,
cette structure, d'une capa-
cité de 1.131 MW, a coûté 82
milliards  DA, selon les expli-
cations fournies par les res-
ponsables du projet.

La première phase du
projet sera livrée en juin pro-
chain, alors que sa  troisième
et dernière phase, sera récep-
tionnée en automne 2018, a
précisé  la même source.
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PÉTROLE: 
Le prix du panier de l'Opep à 73,37 dollars 

Vendredi, le prix du panier de
référence du brut de l'Opep était de
74,87 dollars, a précisé la même
source.

Introduit en 2005, le panier de
référence de l'Opep comprend qua-
torze (14) types de pétrole, dont le
Sahara Blend (Algérie), l'Iran Heavy
(Iran), Es-Sider (Libye), Basra Light
(Irak), Bonny Light (Nigeria), Arab
Light (Arabie Saoudite), Girassol
(Angola) et le Mery (Venezuela).

Lundi, les prix de l'or noir étaient
en baisse face un possible assouplis-
sement de l'accord de limitation de
production de l'Opep et de ses parte-
naires.

Le baril de Brent, référence euro-
péenne, pour livraison en juillet ,
perdait 1,35 dollar à 75,09 dollars.

Le Brent avait terminé la semaine
à 76,44 dollars sur l'Intercontinental
Exchange (ICE) de Londres, en
baisse de 2,35 dollars par rapport à la
clôture de jeudi.

Par contre, le baril de Brent de la
mer du Nord pour livraison en juillet
valait 75,70 dollars mardi sur
l'Intercontinental Exchange (ICE) de
Londres, en hausse de 40 cents par
rapport à la clôture de lundi.

Dans les échanges électroniques
sur le New York Mercantile Exchange
(Nymex), le baril de "light sweet
crude" (WTI) pour le contrat de juil-
let cédait 93 cents à 66,95 dollars.

Les cours du brut avaient atteint
dans les semaines précédentes leurs
plus hauts niveaux depuis fin 2014.

Ryad et Moscou ont annoncé ven-
dredi qu'ils pourraient assouplir les
limitations de la production de brut .
Le ministre saoudien de l'Energie,
Khaled al- Falah a annoncé vendredi
qu'il rencontrerait ses homologues
de l'Opep dans les prochains jours.

Une réunion entre l'Arabie saou-
dite, les Emirats arabes unis et le
Koweït serait prévue samedi, a rap-
porté l'agence Bloomberg.

Cité par les agences russes lors
d'un forum économique à Saint-
Pétersbourg, le ministre saoudien de
l'Energie Khaled al-Faleh a jugé que
les pays producteurs auront "bientôt
la possibilité de libérer l'offre".
"Comme nous l'avons toujours dit, le
retour du pétrole sur le marché doit
se faire progressivement. Nous ne le

ferons pas rapidement. Cela inter-
viendra probablement au second
semestre de cette année", a-t-il
ajouté. "Si nous arrivons à l'idée com-
mune qu'il est indispensable d'as-
souplir le niveau (de production,
ndlr), cela doit se faire à partir du
troisième trimestre", a estimé de son
côté le ministre russe Alexandre
Novak.

A noter que l'Opep et ses dix parte-
naires continuent de respecter l'ac-
cord de réduction de la production.

Ils ont atteint en avril dernier un
niveau de conformité record de 152%,
avec leurs engagements de réduction
de la production pétrolière.

L'Organisation et ses dix parte-
naires, dont la Russie vont tenir une
nouvelle réunion le 21 juin à Vienne.

Le prix du panier de référence du brut de l’Organisation des pays exportateurs de
pétrole (Opep) s’est établi lundi à 73,37 dollars, a indiqué hier cette Organisation sur
son site web.

BRÉSIL: 
Le chômage en légère
baisse à 12,9% en avril 

Le taux de chômage au Brésil a légèrement baissé lors
du trimestre février-avril, passant de 13,1% à 12,9%, met-
tant fin à trois hausses successives, dans un contexte éco-
nomique encore fragile, selon les chiffres officiels
publiés mardi. Le recul est plus significatif que ce qu'at-
tendaient les marchés, les analystes consultés par le
journal économique Valor tablant sur un taux de 13%.

D'après les chiffres de l'institut de statistiques IBGE,
13,4 millions de personnes étaient à la recherche d'un
emploi sur la période février-avril, contre 13,7 lors du tri-
mestre précédent. Le taux de chômage, calculé en tri-
mestres glissants au Brésil, reste également inférieur à
celui de la même période il y a un an (13,6%), quand plus
de 14 millions de chômeurs étaient recensés.

Ces chiffres représentent une des rares bonnes nou-
velles pour le gouvernement du président conservateur
Michel Temer, enlisé dans une grève des chauffeurs rou-
tiers qui paralyse le pays depuis le début de la semaine
dernière. Mardi dernier, le Brésil a abaissé de 2,97% sa
prévision de croissance pour 2018. La première écono-
mie d'Amérique Latine avait connu une croissance de 1%
en 2017, après deux ans de récession historique (3,5% en
2015 et 2016). L'IBGE calcule ses chiffres sur la base d'en-
quêtes menées auprès de 2.000 chefs d'entreprises à tra-
vers le Brésil.

AGRICULTURE: 
Le blé toujours porté
par la chute de l'euro 

Les prix du blé progressaient tambour-battant, hier à
la mi-journée, toujours portés par la déprime de l'euro
qui redonnait de la compétitivité à l'export aux marchan-
dises européennes. Peu après midi sur Euronext, la
tonne de blé regagnait 3,25 euros sur l'échéance de sep-
tembre, à 187 euros, et 3 euros sur décembre à 190 euros,
dans un marché très actif avec plus de 25.000 lots échan-
gés. Les prix du maïs étaient également dopés par le
contexte monétaire, et regagnaient 2,50 euros sur
l'échéance de juin à 174,75 euros et 1,25 euro sur août à 175
euros, pour un peu plus de 700 lots échangés.

L'euro chutait hier face au dollar, tombant sous les
1,16 dollar à un niveau plus vu depuis juillet 2017, alors
que les marchés s'inquiétaient de la crise politique en
Italie.

CHANGE: 
L'euro en légère 
hausse face au dollar 

L'euro montait légèrement face au dollar hier en
s'établissant à 1,1631 dollar, contre 1,1625 dollar lundi soir.
Le devise européenne baissait face à la monnaie nip-
pone, à 126,88 yens, contre 127,19 yens lundi soir.

Le dollar reculait lui aussi face à la devise japonaise, à
109,09 yens contre 109,42 yens lundi soir.

"L'euro est piégé entre un marché européen ouvert et
libre et les vagues croissantes de populisme d'inspiration
nationale qui menacent une fois de plus de contagion
autour de la Méditerranée ", a déclaré Stephen Innes, de
OANDA. "L'Italie plonge dans une crise politique et le
risque important auquel sont confrontés les marchés est
de savoir si l'Italie sera une autre Espagne ou si elle se
transformera en une autre Grèce", a-t-il dit dans un com-
mentaire. De son côté, la National Australia Bank a
estimé dans une note que "les craintes d'une crise exis-
tentielle de l'euro s'intensifient du fait de la tourmente
politique en Italie".

L'once d'or valait 1.298,25 dollars, contre 1.298,11 dol-
lars lundi. La monnaie chinoise valait 6,4123 yuans pour
un dollar, contre 6,3993 yuans lundi soir.

OIT: 
La 107e session de la Conférence
internationale du Travail dominée 
par les questions de la violence 
et le harcèlement au travail 

Le chef de
l'Organisation internatio-
nale du Travail (OIT) a mis
en garde lundi contre «le
regain de tensions dans le
monde», lors de l'ouver-
ture de la 107ème session
de la Conférence interna-
tionale du Travail.

Cette année, la
Conférence aborde toute
une série de questions,
dont la violence au travail,
les femmes au travail, le
dialogue social, l'applica-
tion des normes et la coo-
pération pour le dévelop-
pement.

La Conférence interna-
tionale du Travail (CIT)
définit la politique géné-
rale de l'OIT et se réunit
une fois par an à Genève,
en Suisse. Ce «parlement

mondial du travail» ras-
semble chaque année plus
de 5.000 délégués gouver-
nementaux, travailleurs et
employeurs, en prove-
nance des 187 Etats mem-
bres de l'Organisation.

Cette année, le direc-
teur général de l'OIT, Guy
Ryder, a exhorté les délé-
gués de la CIT à faire
preuve d'un «esprit de tri-
partisme, de compromis et
de consensus» pour
affronter les défis du
monde du travail.

Un esprit renouvelé de
tripartisme (gouverne-
ments, employeurs et
employés) qui est une
condition préalable à la
réussite de la Conférence
et de l'OIT», a dit le
Directeur général. A l'ou-

verture de la CIT, M. Ryder
a évoqué des difficultés
grandissantes pour la coo-
pération internationale
dans le cadre du multilaté-
ralisme.

Faisant référence à une
«nouvelle brutalité» dans
le monde, il a exprimé une
conviction forte: «notre
Organisation et notre
Conférence doivent être
un rempart contre cette
contagion, par leur
conduite-même et par les
résultats qu'elles obtien-
nent». Dans ce contexte, a-
t-il ajouté, la discussion de
la Conférence sur le dia-
logue social arrive à point
nommé et sera l'occasion
d'en faire un instrument
efficace pour aborder les
transformations en cours

dans le monde du travail.
Concernant la violence

et le harcèlement au tra-
vail, le directeur général a
appelé les délégués à
ouvrir «la voie pour garan-
tir des lieux de travail tota-
lement exempts de vio-
lence et de harcèlement».

Soulignant la nécessité
de lutter contre toutes les
formes de violence et de
harcèlement au travail, y
compris le harcèlement
sexuel - qui a été mis en
pleine lumière sur la scène
par la campagne Me Too -,
il a invité les délégués à
produire des résultats qui
fassent vraiment changer
les choses. «Notre réponse
à cet appel de plus en plus
insistant à agir doit être Us
Too», a-t-il affirmé.

SUISSE: 
Le commerce extérieur progresse un peu en avril 

Le commerce extérieur de la Suisse a progressé un
peu en avril, plafonnant à un haut niveau, ont annoncé
mardi l'Administration fédérale des douanes (AFD), sur
fond de tassement des échanges, plombés par la chimie
et la pharmacie.

L'excédent commercial a ainsi atteint 2,8 milliards
(mds) de francs suisses (2,4 milliards d'euros), en avril
dernier contre 2,2 mds en mars, ont indiqué les
douanes dans un communiqué.

Les exportations se sont repliées de 0,2% à 19,4 mds
de francs suisses tandis que les importations ont fléchi
de 3,4% à 16,6 mds de francs suisses, principalement
sous le poids de la chimie et de la pharmacie tant pour

ses exportations que ses approvisionnements à l'étran-
ger.

Les exportations de ce secteur clé pour l'économie
suisse ont reculé de 3,6% en avril à 8,5 mds de francs
suisses, sous l'effet notamment d'un recul des exporta-
tions de principes actifs.

Au premier trimestre, la chimie et la pharmacie, son
premier secteur d'exportations, avait à nouveau contri-
bué à soutenir l'économie suisse, les exportations de ce
secteur grimpant de 0,7% à 25,5 mds de francs suisses
sur les trois premiers mois de l'année.

Le secteur des machines et de l'électronique, un
autre pan important de son économie, a enregistré une

hausse de 3,3% de ses exportations à 2,8 mds de francs
suisses.

L'horlogerie a elle retrouvé son plus haut niveau
depuis trois ans.

Si les exportations vers l'Asie sont reparties à la
hausse, enregistrant une progression de 4,4% en avril,
elles ont en revanche stagné vers l'Union Européenne,
le premier partenaire commercial de la Suisse.

En avril, leur progression s'est limitée à 0,1% malgré
la bonne tenue des échanges avec l'Allemagne, l'Italie et
la France, en raison principalement d'un recul des
exportations vers l'Autriche.

APS
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WILAYA D'ALGER 
Plus de 316 bidonvilles des 569 recensés
dans la capitale éradiqués 

«Un total de 569 sites de bidonvilles
occupés par 58468 familles ont été
recensés dans la capitale en 2007.

La wilaya d'Alger a pu éradiquer, à
partir de 2014 jusqu'à janvier 2018, plus
de 316 bidonvilles et reloger plus de 44
mille familles», selon ce rapport inti-
tulé «Alger Capitale sans bidonvilles»,
dont l'APS détient une copie.

«L'éradication de ces 316 sites de
bidonvilles d'Alger a permis de récupé-
rer plus de 460 hectares de terrains,
cédant la place à l'édification de projets
structurants de la capitale tels le cam-
pus universitaire de Mahelma et le via-
duc d'Oued Esamar», ajoute-t-on de
même source.

Parmi les projets structurants de la
ville d'Alger qui ont pu redémarrer
après l'éradication des sites bidonvilles
qui les occupaient, il y a lieu de citer
«les projets de la Grande mosquée, la
ligne ferroviaire dédoublée électrifiée
Birtouta- Zéralda, l'aménagement de
l'oued El Harrach, le barrage de
Douéra, le siège du Conseil national
économique et social, le siège du
ministère des Affaires religieuses et les
terrains destinés aux programmes de
logements AADL, LPL et ENPI.

«Hai Eremli», premier 
bidonville éradiqué à Alger 

S'étalant sur une superficie de 54
hectares à Gué de Constantine à Alger,
«Hai Eremli» était réputé pour être le
plus grand bidonville de la capitale
voire du pays, apparu en 1994, ce site
était occupé par 4000 familles. «Hai El

Eramli» a été éradiqué en 2015 et ses
baraques complétement rasées cédant
la place aux projets structurants de la
capitale. Deux autres bidonvilles à
savoir «Oued El Hamiz» à Rouiba (1800
familles) et «Hai Benboulaid» à
Hussein-Dey (400 familles) ont été éra-
diqués en mai 2016. Quant au bidonville
du «Hai Benboulaid» à El Magharia
dans la Daïra d'Hussein-Dey, il fut rasé
en présence du directeur régional de
l'organisation des Nations Unies pour
l'Habitat (ONU-habitat), M. Alioune
Badiane qui avait salué les efforts de
l’Algérie dans le domaine de l’habitat,
notamment en matière d’élimination
des bidonvilles.  Les occupants du «Hai
El Kerouch» à Reghaia (1500 familles) ,
de «Kariet Echouk» à Gué de
Constantine (1200 familles), du «Hai
Dergana» mosquée à Bordj El Kiffan

(400 familles), du «Hai El Hoffra» à
Oued Esmar (1200 familles), «du Hai
Coco Plage» à Bordj El Bahri (186
familles), du «Hai Sidi Messaoud» situé
près de l'avenue Mohamed Belouizdad
(400 familles), du «Hai Omar Ouahib» à
Bologhine (400 familles) et «Hai
Edoum» à Bordj El Kiffan (150 familles),
ont été tous relogés dans des habita-
tions décentes.

D'autres bidonvilles, à savoir «Hai
Ain Zeboudja» à Bouzaréah (226
familles), «Hai Boualem Rouchai» à
Ouled Fayet (2014 familles) et «Hai
Grand Rocher» à Ain Bénian (165
familles) ont été rasés simultanément
le 26 décembre 2017 cédant un espace
de 13 hectares de terrains au bénéfice
de plusieurs projets structurants des
secteurs de l'hydraulique et des équipe-
ments publics.

Plus de 316 sites de bidonvilles des 569 recensés dans la wilaya d'Alger ont été 
éradiqués lors des 23 opérations de relogement qu'a connues la capitale depuis juin 2014
jusqu'à janvier 2018 permettant le relogement de plus de 44 mille familles, indique-t-on
dans un rapport élaboré par les services de la wilaya d'Alger.

AIN DEFLA 
Bon déroulement des épreuves du BEM 

Salim Ben 

Les épreuves du BEM se
déroulent dans des bonnes
conditions a travers les 50
centres dans la wilaya d'Ain
Defla, pour plus de 13500 can-
didats qui ont regagné les
salles d'examens respectives
durant ces trois jours pour
passer l'examen du Brevet
d'enseignement moyen
(BEM). 

Comme de coutume, c'est
les responsables de l'éduca-
tion insistent sur le bon dé-
roulement de ces épreuves et
la prise en charge totale des
candidats, et ce, pour éviter
tout éventuel problème.

Ainsi, et selon les chiffres
des responsables de l'éduca-
tion de la wilaya, 13550 can-
didats scolarisés, dont 6326

garçons et 7224filles, qui se
sont présentés a travers les
50 centres prévus pour cet
examen, et se sont concentrés
trois jours sur les sujets de
leur examen de passage, en
cette période de Ramadhan.
Selon les responsables, tous
les moyens ont été réunis pour
un bon déroulement de cet
examen et surtout le transport
scolaires, la santé et la sécurité
des candidats et enseignants
et personnel.

Mobilisations des éléments
de la sécurité Ainsi, la sureté
de wilaya d'Ain Defla a mis en
place un dispositif de sécurité
dont la mise en exécution est
confiée à des brigades de po-
lice au niveau des sûretés des
communes prévues pour cet
examen dans la wilaya. Ce dis-
positif repose sur la mobili-
sation des services de la police

pour sécuriser les centres
d'examen du BEM dans les
régions urbaines à travers l'en-
semble du territoire de la wi-
laya. De ce dispositif, on notera
la prise en charge de toutes
les mesures sécuritaires prag-
matiques visant à garantir la
fluidité routière et faciliter le
trafic au niveau des grands
axes menant vers les centres
d'examen. Bien évidement,
sans oublier les équipes de
sécurité spécialisées chargées
de l'escorte et la sécurisation
des sujets et les copies vers
les centres de correction. Des
autres précautions prises par
la police, cette institution in-
vite les usagers de la route à
éviter le stationnement anar-
chique devant les centres, afin
de permettre aux candidats
de se rendre aisément vers
les centres d'examen. Mieux

encore, la sureté de wilaya,
ne cesse de rappeler aux ci-
toyens l'existence du numéro
vert 1548 et le 17 pour le si-
gnalement de tout imprévu
ou prêter aide. De son côté,
la Gendarmerie nationale a
élaboré un plan de sécurité
spécial pour ces examens en
mobilisant les moyens hu-
mains et matériels pour le
bon déroulement des
épreuves. 

Pour sa part, la Protection
civile est également mobilisée
pour la circonstance avec ses
services techniques de pré-
vention qui ont effectué des
visites au niveau de l'ensemble
des établissements scolaires
désignés pour accueillir les
examens afin de veiller à la
conformité des normes de sé-
curité et garantir la protection
des utilisateurs.

BECHAR : 
Bientôt une tour 
de contrôle 
à l'aérodrome 
de Béni-Abbes 

L’aérodrome de Béni-Abbes (245 km au Sud de
Bechar) sera prochainement doté d’une tour de
contrôle et de structures techniques nécessaires à
son fonctionnement, a-t-on appris hier du wali-
délégué de cette circonscription administrative.

«La concrétisation du projet de cette tour de
contrôle et de ses dépendances techniques, va
permettre de compléter la réalisation d’un aéro-
port dans cette région dans le but de renforcer le
transport aérien dans cette partie sud de la
Saoura», a précisé à l’APS Boubekeur Lansari.

Le premier responsable de la wilaya-déléguée
estime que la finalisation de ce projet, dont les
travaux seront entamés cette année, permettra
aussi «le renforcement et le développement du
tourisme dans la région de Béni-Abbès, connue
pour la beauté de ses sites».

Confié depuis plus de trois ans à l’établisse-
ment de gestion aéroportuaire d’Oran (EGSAO),
qui gère les aéroports du Sud-ouest du pays, cet
aérodrome, qui a bénéficié en 2010 d’un projet de
piste d’envol de 3.500 mètres de longueur sur une
largeur de 45 mètres et permettant l’atterrissage
de différents types d’appareils, est un atout pour
le développement économique de la région, selon
la direction locale du secteur des transports.

Une fois la tour de contrôle et ses servitudes
techniques réalisées, la mise en service de cette
infrastructure aéroportuaire, qui obéira à plu-
sieurs procédures et protocoles spécifiques à
l’aviation civile, sera annoncée par l’autorité
compétente, a-t-on souligné.

Sa mise en service va contribuer au développe-
ment du transport aérien à travers la wilaya de
Béchar et la région du Sud-ouest du pays, ou exis-
tent déjà des aéroports de dimension régionale, à
Tindouf, Timimoune, Adrar et Bechar, estime-t-
on à la direction des transports.

SIDI BEL-ABBÈS: 
L'entreprise «Giplait
Tessala» double 
sa production 
à 160.000 
litres/jour durant 
le Ramadhan 

L'entreprise publique «Giplit Tessala» de pro-
duction laitière (Sidi Bel-Abbès) a doublé sa pro-
duction de lait durant le mois de Ramadhan pour
atteindre 160.000 l/jour, afin de satisfaire les
besoins des citoyens, a annoncé le Président
directeur général (PDG) de l'entreprise, Hadj
Deddouche.

Cette entreprise produit en temps normal
80.000 l/j de lait, mais des efforts ont été déployés
pour doubler la quantité en ce mois sacré en rai-
son de sa forte demande, a expliqué le responsa-
ble.

La direction de «Giplait Tessala» mise sur le
lait de vache pour remplacer celui produit à base
de poudre vu les capacités énormes que recèle la
wilaya en filière laitière. Par conséquent, il existe
une abondance du lait de poudre subventionné
par l'Etat et le lait de vache cru est disponible sur
le marché à des prix raisonnables ne dépassant
pas les 50 DA le litre.

Le PDG de Giplait Tessala a déclaré qu'avec la
disponibilité du lait en poudre subventionné et
du lait de vache, la production se poursuivra avec
une cadence qui permettra d'assurer des quanti-
tés suffisantes aux consommateurs de la wilaya de
Sidi Bel-Abbès et des régions avoisinantes.

MILA: 
Lancement des travaux de deux stations
thermales à Oued Endja et Oued Athmania 

Les travaux de réalisation de deux
complexes thermaux ont été lancés
dans les communes d'Oued Endja et
Oued Athmania (wilaya de Mila), a
annoncé lundi le directeur local du
Tourisme et de l'Artisanat, Abdallah
Laâchouri.

Fruit d'investissements privé, ces
projets vont permettre d'améliorer les
prestations offertes en matière de ther-
malisme et d'hôtellerie dans la wilaya
de Mila, a indiqué le responsable.

Il a à ce propos révélé que la capacité
d'accueil du parc hôtelier de cette

wilaya sera renforcée de 594 nouveaux
lits à la faveur de la mise en service de
ces deux complexes.

Le futur complexe thermal d'Oued
Athmania comprend un hammam, un
hôtel et 48 chalets totalisant 400 lits,
tandis que celui d'Oued Endja dispo-
sera d'un hôtel, d'un hammam collectif
et individuel, de 15 chalets pour un total
de 194 lits.

Le délai de réalisation des deux com-
plexes est fixé à 36 mois, selon la même
source.

APS
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JUMELAGE INTER-HÔPITAUX DU NORD ET SUD: 
Un acquis pour une meilleure prise 
en charge des malades 

Ces opérations visent en premier
lieu à combler le déficit accusé en
prestations médicales spécialisées
au niveau des structures de santé de
la wilaya d’Ouargla et à rapprocher
les services spécialisés des malades
dans les zones reculées, notamment
ceux issus de couches sociales défa-
vorisées, a indiqué le directeur de la
santé et de la population de la wilaya.

Fadel Mossaddek a estimé que ces
opérations spécialisées ont profité
souvent aussi bien aux nantis qu’aux
personnes démunies, leur épar-
gnant les fréquents et longs déplace-
ments, contraints de lourdes mala-
dies, vers les établissements hospita-
lières des régions du Nord du pays.

Pas moins de 26 interventions en
chirurgie pédiatrique ont été effec-
tuées durant le premier trimestre de
l’année en cours par une équipe spé-
cialisée du CHU «Mohamed Saâdna
Abdenour» de Sétif au profit d’en-
fants d’Ouargla, dans le cadre du
jumelage avec l’établissement public
hospitalier local «EPH-Mohamed
Boudiaf».

Ces opérations viennent se greffer
aux 354 consultations spécialisées,
dont 53 menées par l’équipe médi-
cale du CHU de Sétif, et le reste (301)
mené par une équipe de neuro-
logues du centre hospitalo-universi-
taire Mustapha Pacha d’Alger.

Une soixantaine d’interventions
spécialisées en 2017 à Ouargla 

Pas moins de 63 interventions
chirurgicales spécialisées et plus de
1.587 consultations avaient été effec-
tuées l’année dernière au profit des
malades de la wilaya d’Ouargla dans
le cadre du jumelage entre, d’une
part, les EPH «Mohamed Boudiaf»

d’Ouargla et «Slimane Amirat» de
Touggourt, et, d’autre part, les CHU
Mustapha Pacha (Alger) et Mohamed
Sâadna Abdenour (Sétif ).

Parmi ces interventions, 10 opéra-
tions ont porté sur la pose d’im-
plants cochléaires au profit d’en-
fants âgés de moins de 10 ans,
atteints de surdité néonatale,
menées par une équipe de spécia-
listes en ORL, conduite par le
Professeur Djamel Djennaoui du
CHU d’Alger, a précisé le DSP.

Outre ces enfants, qui ont bénéfi-
cié des consultations préalables, un
autre groupe de neuf nourrissons de
plus de six mois, issus des régions
enclavées de la wilaya d’Ouargla,
présentant des malformations
congénitales (bec de lièvre), ont éga-
lement été pris en charge pour la
correction de cette malformation.

Cette action humanitaire, visant à
apporter assistance médicale aux
déshérités, a porté également sur
l’organisation de huit opérations

ophtalmologiques, autant d’autres
en traumatologie, en plus de six
interventions en ORL et d’autres en
cardiologie, neurologie et rééduca-
tion fonctionnelle.

S’agissant de la prise en charge
des brulés, cinq opérations ont été
effectuées par une équipe spéciali-
sée d’Alger au niveau de l’EPH de
Touggourt (160 km Nord d’
Ouargla).

Approchés par l’APS, de nom-
breux praticiens de la région ont mis
en avant l’intérêt de ces actions de
jumelage inter-hôpitaux dans le rat-
trapage du déficit des spécialités
médicales accusé par les régions du
Sud. Pour le chef de service de la pré-
vention à la direction de la santé et de
la population, Djamel Maâmri, ces
opérations de jumelage ont large-
ment contribué au perfectionne-
ment et à l’amélioration des compé-
tences médicales, à la faveur de la
formation continue et des échanges
d’expériences médicales.

Les interventions chirurgicales et consultations médicales spécialisées menées, au
titre des conventions de jumelage avec les structures hospitalières du Nord du pays
au profit des malades de la wilaya d’Ouargla, notamment ceux des zones enclavées,
font partie des acquis enregistrés en matière d’amélioration de la prise en charge
médicale spécialisée.

TRIBUNAL CRIMINEL 
DE GHARDAIA: 
Acquittement pour
l’avocat Noureddine
Ahmine 

Le tribunal criminel de Ghardaïa a prononcé lundi, en
pourvoi de cassation, l’acquittement en faveur de Me
Nourredine Ahmine, avocat près la Cour de Laghouat et
militant des droits de l’homme, poursuivi au motif «d’ou-
trage à un corps constitué» et de «fausses déclarations».

Le tribunal a maintenu ainsi le premier verdict pro-
noncé par le tribunal de première instance de Ghardaia,
devant une pléiade d’avocats, juristes et militants des droits
de l’Homme.

Dans une déclaration à l’APS, Me Seif El Islam Cherbal,
secrétaire général de la Ligue algérienne des droits de
l’Homme, a indiqué que la présence d’un grand nombre
d’avocats et de juristes à cette audience vise en particulier à
«soutenir la profession d’avocat et à défendre le droit à la
liberté d’expression et l’exercice de la fonction de la
défense».

Me Noureddine Ahmine a été poursuivi pour outrage à
corps constitués et présentation de fausses preuves, lors du
traitement judiciaire d’une précédente affaire concernant
un crime commis lors des événements de Ghardaïa.

Lors de ce deuxième procès, le représentant du minis-
tère public a requis l’application de la loi, tandis que le
panel de la défense, composé d’une vingtaine de bâton-
niers et avocats, a plaidé pour un non-lieu, en expliquant
que l'avocat «n’a fait que son travail sans plus».

Une délégation du parti FFS, composée de secrétaires
nationaux, ex-députés et militants des droits de l’Homme,
a assisté au procès qui s’est déroulé dans de bonnes condi-
tions, a-t-on constaté.

Les habitants de la commune El Mazrâa (65 km au
Sud-ouest de Tébessa) vivent dans un état d'anxiété et
d’appréhension suite à la mystérieuse disparition de
l’enfant Mohamed Mansouria, 10 ans, depuis samedi
soir, a-t-on appris lundi auprès de la brigade de gendar-
merie de cette collectivité locale.

La brigade de la gendarmerie d’El Mazrâa a effectué
plusieurs patrouilles à la recherche de l'enfant disparu,
en prenant les dispositions nécessaires, notamment en
s'aidant de chiens spécialement entraînés et d’autres
moyens, pour rechercher Mohamed Mansouria, scola-
risé en 4ème année primaire, a indiqué la même source.

Dans une déclaration à l’APS, le président de
l’Assemblée populaire de cette commune, Ahmed

Bouzida, a indiqué que l'enfant a quitté le domicile fami-
lial, samedi après-midi, pour se rendre à la mosquée
pour faire la prière de l’Asr et depuis il n’est plus rentré
chez lui.

D’après les déclarations de certains citoyens, a-t-il
précisé, «les fidèles n'ont pas vu Mohamed Mansouria
dans la mosquée et ont attesté qu’il n’était pas présent
sur les lieux au moment de la prière».

Depuis la disparition de l’enfant, la commune d’El
Mazrâa vit dans un état d'extrême anxiété et en alerte,
recherchant Mohamed dans tous les recoins de la ville, a
confié le même élu, soulignant que tous les moyens ont
été mobilisés pour intensifier les recherches jusqu’à des
heures tardives de la nuit.

TÉBESSA: 
Disparition de l'enfant Mohamed
Mansouria dans la commune El Mazraâ 

ORAN: 
17 cas d’intoxication
alimentaire par un jus 
de citron 

Dix-sept cas d’intoxication alimentaire ont été enregis-
trés la première semaine du mois de Ramadhan dans la
wilaya d’Oran pour avoir consommé un jus de citron
«Cherbet» dont l'origine de provenance du produit est
inconnue, a-t-on appris auprès de la Direction de la santé
et de la population.

Les mêmes services ont indiqué que les personnes
affectées par l'intoxication ont été traitées au niveau de
structures sanitaires, soit quatre cas au CHU d’Oran, trois à
l’EHU «1er novembre», deux autres à l’hôpital d’El
Mohgoun et le restant dans les établissements publics de
santé de proximité de Seddikia, Bouamama (Oran), Ain
Turck et Boutlélis.

Des secours ont été prodigués aux malades placées sous
surveillance médicale durant deux heures, selon la même
source qui a souligné qu’aucun cas grave n’a été signalé.

Ces cas d’intoxication alimentaire sont liés à la consom-
mation de boissons contenues dans des sachets ou bou-
teilles non stérilisés, a-t-on relevé.

Les vendeurs de «Cherbet» investissent, durant le mois
sacré, les marchés et les abords de rues d'Oran proposant
ce produit, dont les conditions d'hygiène sont déplorables,
à des prix oscillant entre 50 et 70 DA le litre.

Sachant que les composantes de ce jus sont le lait et le
jaune d’£uf, deux substances qui sont rapidement périssa-
ble. La Direction du commerce, qui a appelé les citoyens à
éviter d'acheter des boissons d'origine inconnue ne portant
aucune marque commerciale ou étiquetage, a entamé des
enquêtes et des investigations sur la boisson ayant causé
l'intoxication, sa préparation, son stockage et son condi-
tionnement dans des bouteilles en plastique collectés
n'obéissant pas aux règles d’hygiène.

Des échantillons du jus Cherbet retrouvés dans des bou-
teilles en plastique jetés dans les ordures ont été prélevés
l’année dernière pour des analyses qui avaient révélé
qu’elles étaient impropres à la consommation.

Des agents de contrôle et de répression de la fraude
devront saisir le jus Cherbet exposé à la vente et le détruire
lors de leurs sorties de contrôle des marchés et des locaux
commerciaux.

APS

BATNA: 
Démantèlement d'une bande
spécialisée dans le vol de voitures 

La section de lutte contre la
contrebande et le vol de voitures de la
police judiciaire (PJ) de la sûreté de
wilaya de Batna a réussi à démanteler
une bande spécialisée dans le vol de
voitures et à récupérer 4 véhicules, a
indiqué lundi la cellule de communi-
cation de ce corps de sécurité. Cette
opération remonte au 23 mai en
cours, suite à des informations
confirmées ayant conduit à l'élabora-
tion d'un plan bien ficelé qui a permis
d'arrêter les quatre (4) suspects, des
repris de justice âgés entre 25 et 30
ans, connus pour avoir commis des

vols de voitures, a indiqué la cellule.
Une fois l'enquête terminée, les sus-
pects ont été traduits devant le tribu-
nal de Batna, dimanche, qui a
ordonné de les placer sous mandat de
dépôt, a-t-on ajouté. Les quatre mis
en cause ont été inculpés pour délit
d'association de malfaiteurs dans le
but de commettre un vol par effrac-
tion, en recourant à des doubles de
clés en sus de la mise en circulation
d'un véhicule dont le numéro d'iden-
tification n'est pas conforme à la loi
relative au code de la route et à la
sécurité routière. 
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INDE: 
Au moins 47 morts dans des intempéries
dans le nord du pays 

Les victimes ont été tuées dans la nuit
dans les Etats de Bihar, Uttar Pradesh et
Jharkhand.

Le Bihar a été le plus touché par les
intempéries qui ont vu des vents vio-
lents se lever soudainement, accompa-
gnés d'éclairs.

«Au moins 19 personnes ont été tuées,
dont 11 ont été foudroyées», a déclaré
Yonginder Singh, du département de
gestion des catastrophes de cet Etat.

Dans l'Etat voisin d'Uttar Pradesh,
des gens ont trouvé la mort dans des cir-
constances similaires.

«Quinze personnes ont été tuées dans
la nuit par des vents violents» soufflant
jusqu'à 70 kilomètres par heure, a dit T
P Gupta, responsable du département
de gestion des catastrophes de l'Etat, le
plus peuplé de l'Inde. Dix autres per-
sonnes ont été blessées.

Dans les campagnes indiennes, nom-
breux sont ceux qui dorment à la belle

étoile pour échapper à des températures
étouffantes. Depuis le début du mois,
près de 200 personnes ont péri dans
l'Uttar Pradesh du fait des intempéries.

Dans le Jharkhand, à l'est de Bihar, les
autorités ont fait état de 13 personnes
tuées «par des éclairs et des orages».

Six autres personnes ont été blessées.

Au moins 47 personnes ont péri lundi soir dans le nord de l'Inde dans des intempéries 
qui ont frappé ce pays depuis le début du mois, ont annoncé mardi les autorités.

ETHIOPIE: 
9 morts dans 
un glissement 
de terrain 

Un glissement de terrain causé par les
fortes précipitations a fait neuf morts dans
l'Etat régional du Sud en Ethiopie, a rapporté
lundi un responsable éthiopien.

Eyasu Afework, administrateur en chef de
la localité de Dara Molo, dans la zone de Gamo
Gofa dans l'Etat régional du Sud, cité par
l'agence de presse étatique éthiopienne, a
rapporté que 17 autres personnes avaient éga-
lement été blessées dans ce sinistre survenu
dimanche soir.

Trois maisons ont été complètement
recouvertes par le glissement de terrain, a-t-il
dit également. Un glissement provoqué par
les fortes précipitations a fait 23 morts et six
blessés samedi soir dans l'Etat régional
d'Oromia, dans le centre de l'Ethiopie, ont par
ailleurs rapporté dimanche les médias
locaux. Les pluies saisonnières se multiplient
en Ethiopie avec l'arrivée de la saison des
pluies, qui est fréquemment marquée par des
glissements de terrain dans certaines parties
de ce pays d'Afrique de l'Est.

INTEMPÉRIES: 
2 journalistes 
tués par la
tempête Alberto
aux 
Etats-Unis 

Deux journalistes qui couvraient les
ravages provoqués par la tempête subtropi-
cale Alberto ont trouvé la mort mardi dans les
fortes intempéries an Caroline du Nord
(Etats-Unis), ont rapporté des médias locaux.

«Deux journalistes travaillant pour infor-
mer le public sur cette tempête ont tragique-
ment perdu la vie et nous pleurons avec leurs
familles, leurs amis et leurs collègues», a
déclaré Roy Cooper, le gouverneur de la
Caroline du Nord à la chaîne de télévision
NBC.

Il a également appelé les habitants à pren-
dre des mesures de précaution et à surveiller
de près les prévisions, les avertissements et
les conditions routières, en particulier dans
l'ouest de la Caroline du Nord où des pluies
encore plus fortes sont prévues.

Les autorités locales ont déclaré qu'un
arbre avait été déraciné du sol détrempé par
la pluie et qu'il était tombé sur la voiture de
l'équipe de presse, tuant les deux journalistes
instantanément.

Après son passage dévastateur sur Cuba, la
tempête subtropicale Alberto qui s'était for-
mée dans les Caraïbes s'est abattue sur les
Etats-Unis en touchant particulièrement le
sud-est du pays.

?Ainsi, les Etats du Maryland, de la Floride,
du New Jersey ou encore de la Pennsylvanie
ont été particulièrement touchés par cette
tempête, les rues étant littéralement submer-
gées par les eaux.

?Selon les médias, des vents violents de
près de 104 km/h ont soufflé sur la région de
Miami, en Floride.

La tempête subtropicale Alberto s'est for-
mée à 90 km au sud de Cozumel, dans la
péninsule mexicaine du Yucatan, selon le
Centre national des ouragans (NHC), basé à
Miami. Elle s'est abattue sur la Floride lundi
avec des vents soufflant environ à 72 km/h. La
tempête a touché près de 4.200 maisons selon
le Florida Divided of Emergency
Management et pourrait causer près d'un
milliard de dollars de dégâts.

Elle pourrait se transformer progressive-
ment en tempête tropicale et en ouragan de
catégorie 1 si les vents atteignaient les 120
km/h. La saison 2018 des ouragans dans
l'Atlantique pourrait compter dix à seize tem-
pêtes tropicales cette année, avait annoncé
jeudi l'Agence nationale océanique et atmo-
sphérique (NOAA).

Parmi elles, cinq à neuf pourraient se
transformer en ouragans.

GRÈVE DES ROUTIERS AU BRÉSIL: 
Temer confiant malgré les barrages
persistants 

CUBA: 
La tempête Alberto provoque de fortes
inondations et crues dans le centre 
et l'ouest du pays 

De fortes pluies associées au passage
de la tempête subtropicale Alberto ont
provoqué crues et inondations dans le
centre et l'ouest de Cuba, avec des cou-
pures de routes et l'effondrement d'un
pont tandis qu'une raffinerie était paraly-
sée, selon les autorités qui n'ont pas fait
état de victime.

La situation est «complexe», a déclaré
lundi la présidente du conseil de défense
de la province de Cienfuegos (centre),
Lydia Esther Brunet Nodarse. Dans cette
province, environ 10.000 personnes ont
été évacuées en raison de cette tempête
subtropicale qui s'était formée vendredi
dans les Caraïbes, ouvrant la saison des
ouragans dans l'Atlantique avec une
semaine d'avance. La raffinerie de

pétrole de Cienfuegos a dû être fermée et
des résidus de pétrole entraînés vers une
plage ont été contenus par un barrage.
Une importante autoroute passant par
les provinces de Cienfuegos et de Santa
Clara a été coupée en plusieurs endroits.
Dans la province de Sancti Spiritus (cen-
tre), un pont construit en 1984 sur la
rivière Zaza s'est effondré, se dérobant
quasiment sous les pieds de deux per-
sonnes selon des images montrées lundi
soir par la télévision d'Etat.

Dans la province de Ciego de Avila
(centre), des coopératives agricoles ont
été affectées et dans celle de Pinar del Rio
(ouest), productrice de tabac, les autori-
tés ont mis en sécurité une récolte de
quelque 28.000 tonnes de feuilles. Dans

le centre et l'ouest, l'entreprise nationale
de cars et de chemins de fer a suspendu
ses services. La saison 2018 des ouragans
dans l'Atlantique pourrait compter dix à
seize tempêtes tropicales cette année,
avait annoncé jeudi l'Agence nationale
océanique et atmosphérique (NOAA).
Parmi elles, cinq à neuf pourraient se
transformer en ouragans. Parmi ces der-
niers, un à quatre pourraient dépasser la
catégorie 3 (avec des vents supérieurs à
178 km/h), sur une échelle maximale de
5. Entre août et septembre 2017, les trois
puissants ouragans Harvey, Irma et
Maria ont tué des centaines de personnes
et ont provoqué des milliards de dollars
de dégâts dans les Caraïbes et le sud-est
des Etats-Unis.

Le président brésilien Michel Temer a indiqué lundi avoir
«l'absolue conviction» que la grève des routiers qui paralyse le
pays depuis une semaine touche à sa fin, malgré les barrages
persistants.

«J'ai l'absolue conviction» que la grève sera terminée
«aujourd'hui ou demain (...) et que cela nous apportera une
grande sérénité», a affirmé le chef de l'Etat dans un discours
lors de l'investiture d'un nouveau ministre à Brasilia.

Dimanche soir, le président Temer avait cédé aux princi-
pales revendications des grévistes, annonçant notamment
une réduction significative du prix du diesel. Mais des routes
étaient toujours bloquées dans une vingtaine des 27 Etats que
compte le Brésil et la plupart des stations-service des grandes
villes n'avaient toujours pas été ravitaillées. Sans compter une

pénurie de produits frais sur les étals, des problèmes d'appro-
visionnement pour les hôpitaux et la fermeture de plusieurs
universités. «Nous espérons que la reprise d'activité s'accé-
lère. Le retour à la normale est en cours, mais il est plus lent
que ce que nous espérions», a reconnu le chef du gouverne-
ment Eliseu Padilha en conférence de presse. Il a également
dénoncé la présence de personnes «infiltrées dans le mouve-
ment (des routiers) avec d'autres objectifs, essentiellement
politiques». 

José da Fonseca Lopes, président de l'Association brési-
lienne des camionneurs (Abcam) qui revendique 600.000
routiers indépendants, allait dans le même sens, en évoquant
des «interventionnistes», militants réclamant une interven-
tion des militaires pour «faire tomber le gouvernement». 

BELGIQUE: 
2 policiers tués dans une fusillade à Liège,
l'assaillant neutralisé

Deux policiers ont été tués et deux autres blessés mardi
dans une fusillade à Liège, ont indiqué les médias belges,
relevant que l'assaillant a été neutralisé. Le tireur, qui avait
pris une femme en otage, a finalement été abattu par le pe-
loton anti-banditisme de la police locale. «Il était près de
10h30 mardi quand des coups de feu ont été entendus dans
le centre-ville liégeois. Un homme armé avait tiré sur deux
agents de police à hauteur du café des Augustins, dans la
rue du même nom. Il avait ensuite pris la fuite et retenait
une femme de ménage au lycée de Waha», a-t-on précisé
de mêmes sources.

APS
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JOURNÉE MONDIALE SANS TABAC: 
Plus de 7 millions meurent chaque
année dont 900.000 non-fumeurs 

«L'épidémie mondiale de tabac tue
plus de sept millions de personnes
chaque année, dont près de 900 000
sont des non-fumeurs qui meurent
parce qu’ils ont été exposés au taba-
gisme passif» a annoncé l'OMS sur son
Site Officiel, faisant état des effets
nocifs du tabagisme entant qu'un
important facteur de risque pour l'ap-
parition de cardiopathies corona-
riennes, d'accidents vasculaires céré-
braux et de maladies vasculaires péri-
phériques.

«Le tabagisme est la deuxième
cause principale de maladie cardio-
vasculaire, après l'hypertension arté-
rielle» a alerté l'OMS indiquant que
ces maladies tuent «davantage de per-
sonnes» que toute autre cause de
décès dans le monde.

A l'occasion de la Journée mondiale
sans tabac, célébrée chaque 31 mai,
l'OMS fait état des répercussions de la
consommation de tabac et de l'exposi-
tion au tabagisme passif qui «contri-
buent à raison d'environ 12% de tous
les décès dus à une cardiopathie».

Le Site a énuméré ainsi, les
mesures MPOWER (Monitor, Protect,
Offer, Warn, Enforce et Raise)
conformes à la Convention-cadre de
l'OMS pour la lutte antitabac et pou-
vant être utilisées par les gouverne-
ments afin de réduire la consomma-
tion et protéger les population contre

les maladies non transmissibles.
Plaidant en faveur de politiques effi-
caces pour la surveillance (Monitor)
pour la protection (Protect) de la
population, l'OMS, axe sur la réduc-
tion de la consommation de tabac et
les politiques concrètes de prévention
à engager. L'OMS insiste sur une
interdiction totale de fumer dans les
espaces publics fermés, les transports
et les lieux de travail avec une mise en
garde (Warn) contre ce fléau via des
campagnes de sensibilisation.

Cette Organisation propose dans la
foulée, l'interdiction de la publicité en
faveur du tabac (Enforce) et l'augmen-
tation (Raise) des taxes sur le tabac et
les rendre «moins abordables». La

santé est un pont vers la paix, et elle
«peut changer la vie d'une personne
mais aussi transformer les familles,
les communautés et les nations» avait
indiqué le directeur général de l'OMS
Tedros Adhanom Ghebreyesus dans
son allocution de clôture de la 71ème
Assemblée mondiale de la santé tenue
du 21 au 26 mai au Palais des Nations à
Genève.

«Nous ne sommes pas au service
des gens qui ont le pouvoir mais au
service des gens qui n'ont pas de pou-
voir», avait-il poursuivi, appelant les
délégués à rentrer dans leur pays en
étant plus déterminés que jamais à
£uvrer chaque jour pour la santé de la
population.

Plus de sept millions de personnes dans le monde meurent à cause de la consomma-
tion de tabac chaque année dont près de 900 000 non-fumeurs, selon le Site officiel
de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) qui a opté pour la célébration de la
Journée mondiale sans tabac cette année sous le thème de «tabac et cardiopathies».

EBOLA: 
La RCA s'organise
pour traquer le virus 
à sa frontière avec 
la RD Congo 

Dès que l'épidémie d'Ebola fut officiellement
déclarée en République démocratique du Congo le
8 mai, l'Organisation mondiale de la santé (OMS) a
intégré sur la liste des pays à risque, la République
du Congo (Brazzaville) et la République centrafri-
caine. La province congolaise de l'Equateur où la
dernière épidémie d'Ebola a été déclarée est fronta-
lière des deux pays. A Bangui, la menace est prise
très au sérieux.

Les organismes humanitaires sont en état
d'alerte et des équipes ont été déployées à la fron-
tière congolo-centrafricaine pour traquer le virus. 

«Au cas où il y a un cas suspect, des organisation
non gouvernementales partenaires ont déjà mises
en place des équipes qui sont prêtes à intervenir», a
déclaré Joseph Inganji, le chef du Bureau de la
Coordination des affaires humanitaires (OCHA) en
Centrafrique, cité par l'ONU dans un communiqué
publié lundi. La communautaire humanitaire a pris
des mesures pour mener une surveillance épidé-
miologique au niveau des frontières de la RDC et de
la RCA «afin d'éradiquer cette maladie», a ajouté
Joseph Inganji. «Des équipes sont déployées par-
tout», d'autant que Mbandaka, l'épicentre de l'épi-
démie d'Ebola en RDC, est seulement à 350 km de la
première frontière centrafricaine. «Il faut reconnaî-
tre que les frontières sont poreuses, mais la surveil-
lance montre que jusque-là, il n'y a pas de cas
d'Ebola en RCA», a précisé le chef du Bureau
d'OCHA à Bangui.

Dès la confirmation des notifications de cas
d'Ebola, l'OMS avait insisté sur la proximité de la
zone touchée en RDC avec le fleuve Congo, qui passe
par la République du Congo et la République cen-
trafricaine et sur l'augmentation du risque de nou-
veaux cas dans ces pays limitrophes.

Le 14 mai dernier, l'OMS avait souligné que le
risque pour la santé publique était élevé au niveau
en RDC, modéré au niveau régional et faible au
niveau international.

L’Unicef appelle 
à placer les enfants 
au cœur de la riposte 
à l'épidémie d'Ebola 

Exposés et touchés de plus en plus par l'épidé-
mie d'Ebola en République démocratique du Congo
(RDC), les enfants doivent être une «priorité dans le
cadre de l’intervention», a recommandé le Fonds
onusien pour l’enfance.

L'UNICEF continue d’intensifier ses efforts de
prévention dans les écoles des trois zones de santé
touchées en RDC, à savoir Mbandaka, Bikoro et
Iboko, indique un communiqué de l’agence onu-
sienne. Cela comprend les efforts en cours pour ins-
taller des unités de lavage des mains dans 277 écoles
et soutenir des activités de sensibilisation auprès de
plus de 13 000 enfants aux régions touchées. Le
Fonds s’est également dit préoccupé par le bien-
être des enfants dont des proches ont contracté la
maladie. Il a souligné la nécessité d’offrir un soutien
psychosocial aux enfants dont les parents ou les per-
sonnes qui s’occupent d’eux meurent d'Ebola ou
qui vivent isolés parce qu'ils ont été en contact avec
une personne infectée. Les précédentes crises
d'Ebola ont démontré que les travailleurs sociaux
sont nécessaires pour identifier et aider les enfants
vulnérables, indique le Fonds. Il ajoute qu’actuelle-
ment 22 agents psychosociaux formés par l'UNICEF
et ses partenaires apportent une aide aux familles
touchées par l'épidémie d'Ebola.
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MÉDECINE: 
Un ordinateur meilleur que les
dermatologues pour repérer les cancers 

Une équipe de cher-
cheurs a annoncé mardi
qu'un ordinateur a réussi à
être meilleur que les der-
matologues pour repérer
les cancers de la peau sur
une série de photos.

Une équipe germano-
franco-américaine a
entraîné ce système d'intel-
ligence artificielle à distin-
guer des lésions de la peau
et grains de beauté selon
qu'ils étaient bénins ou
alarmants, en lui montrant
plus de 100.000 images.

Puis les performances de
la machine (un réseau neu-
ronal convolutif, dans le jar-
gon des sciences de l'infor-
mation) ont été comparées
à celles de 58 médecins spé-

cialistes, venus de 17 pays.
«La plupart des dermato-
logues ont fait moins bien»,
écrivent les chercheurs
dans la revue Annals of
Oncology. Avec une simple
photo de 100 cas jugés com-
pliqués, les médecins ont
correctement identifié 87%
en moyenne des méla-
nomes qui leur étaient pré-
sentés. Quand ils obtenaient
des images en plus gros
plan, et des renseignements
plus détaillés (âge et sexe du
patient, position de la lésion
cutanée), ce taux montait à
89%.

Mais la machine a fait
mieux, avec 95% de méla-
nomes détectés à partir de
la première série de photos.

L'ordinateur non seule-
ment «a manqué moins de
mélanomes», mais a aussi
«fait moins d'erreurs de
diagnostic consistant à voir
des mélanomes dans des
grains de beauté bénins», ce
qui «aboutirait à moins
d'opérations inutiles», a
souligné dans un commu-
niqué le professeur de
médecine Holger Hanssle,
de l'université de
Heildelberg (Allemagne).

Pour les chercheurs, la
question n'est pas de se pas-
ser des médecins au profit
de l'intelligence artificielle,
mais de faire d'elle «un outil
supplémentaire».

«Aujourd'hui rien ne
remplace un examen cli-

nique approfondi», ont rap-
pelé deux professeurs aus-
traliens en dermatologie,
Victoria Mar et Peter Soyer,
dans un commentaire
publié avec l'étude.

D'après le Centre inter-
national de recherche sur le
cancer, agence de
l'Organisation mondiale de
la santé, chaque année
232.000 cas de mélanome
malin sont déclarés, et
55.000 personnes en meu-
rent. Ce type de cancer
«peut être soigné s'il est
détecté de manière précoce,
mais de nombreux cas ne
sont diagnostiqués que
quand le cancer est plus
avancé et difficile à traiter»,
ont souligné les chercheurs.

CANADA:
Des scientifiques prouvent que certains
compléments alimentaires sont inutiles 

La plupart des compléments ali-
mentaires populaires qu’on achète
dans les pharmacies n’ont aucun
impact sur la santé d’un individu, ont
affirmé des scientifiques canadiens à
l’issue de leurs recherches.

Des spécialistes canadiens de
l'Université de Toronto se sont inter-
rogés sur l'efficacité des compléments
alimentaires les plus populaires ven-
dus dans les pharmacies, écrit la
revue Science Daily.

Après avoir analysé les résultats
des études publiées entre 2012 et 2017,
ils ont constaté que les vitamines C et
D ainsi que le calcium, qui se trouvent
dans les compléments alimentaires
les plus répandus, n'avaient aucun

impact sur la santé d'un individu.
Dans le même temps, leur étude a

montré que la vitamine B9 et la vita-
mine B en combinaison étaient capa-
bles de réduire le risque de maladies
cardio-vasculaires.

«Un régime alimentaire sain est le
meilleur moyen d'avoir la quantité
suffisante de vitamines et de miné-
raux.

Jusqu'à présent, aucune étude
ciblant les compléments alimentaires
n'avait montré quelque chose de plus
efficace que des portions équilibrées
d'aliments végétaux moins transfor-
més, notamment les légumes, les
fruits et les noix», a résumé David
Jenkins, l'auteur de la recherche.
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LA PEAU
ARTIFICIELLE
QUI APPORTE

LA SENSATION
DU TOUCHER

Des scientifiques améri-
cains ont mis au point un cap-
teur qui peut réellement
sentir la pression et transmet-
tre un signal tactile aux cel-
lules nerveuses. C'est une
véritable performance qu'ont
réalisée les ingénieurs de
l'Université de Stanford
(Etats-Unis), qui travaillent
sur le développement d'une
peau artificielle pour les pro-
thèses destinées aux per-
sonnes amputées. Sous
l'impulsion du Pr Zhenan
Bao, professeur de génie chi-
mique, ils viennent de mettre
au point une feuille de plas-
tique qui ressemble à la peau,
dotée de nanocapteurs qui ap-
portent au porteur de la pro-
thèse la sensation du toucher.
Ces capteurs agissent réelle-
ment comme le fait la peau
humaine, et transmettent un
signal tactile aux cellules ner-
veuses.

Selon les scientifiques,
cette expérience, qui a été dé-
voilée dans la revue scienti-
fique Science est une réplique
très fidèle de la sensation du
toucher. "Nous voyons cela
comme la première étape vers
l'utilisation de matières plas-
tiques pour la peau artificielle
des prothèses."

Le cœur de la conception
est une couche de polymère
souple, caoutchouteux, dans
laquelle sont intégrés des na-
notubes de carbone en forme
de petites pyramides (les cap-
teurs). Lorsque ceux-ci se font
écraser, sous la pression du
toucher, le signal est directe-
ment envoyé au système ner-
veux.

Pour l'instant, l'expérience
a été menée sur des souris.
Mais dans un premier temps,
ces capteurs pourraient se ré-
véler très utiles en médecine :
"ils sont minces, flexibles et
extensibles. Ils pourraient
être utilisés directement sur
la peau pour suivre le rythme
cardiaque ou la pression arté-
rielle" explique le Pr Bao.
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BRUIT : UNE AUTRE
FORME DE POLLUTION

La pollution au monoxyde de carbone, ou aux métaux lourds on connaît. Mais on a
tendance à oublier qu'autour de nous il existe d'autres types de polluants dont le

bruit et la télévision.
S'il n'éveille pas la même in-

quiétude que les autres risques
environnementaux, le bruit est
pourtant la cause de nombreux
problèmes de santé. On pense
en premier lieu aux troubles au-
ditifs, bien sûr, des campagnes
ayant mis notamment les jeunes
en garde contre la musique des
baladeurs, écoutée trop long-
temps et à trop fort volume. La
surdité provoquée par un bruit in-
tense est transitoire (sensation
d'avoir les oreilles bouchées à la
fin d'un concert rock). Mais une
activité prolongée dans un envi-
ronnement bruyant engendre un
risque de surdité irréversible. En
effet, l'oreille interne ne possède
que 15 000 cellules sensorielles,
les cellules ciliées, qui n'ont pas la
possibilité de se renouveler, alors
que la surexposition au bruit finit
par les détruire.

Autre souci, partagé par les ha-
bitants de logements mal insono-
risés ou victimes de voisins
bruyants : les troubles du som-
meil, qui retentissent évidem-
ment sur la forme, sur le moral
(fatigabilité, irritabilité, déprime),
ainsi que sur les
performances de notre système
immunitaire.

Mais si le bruit peut être quali-
fié de polluant, c'est avant tout
parce qu'il agit comme un stress
sur notre organisme. La noradré-
naline, un neurotransmetteur,
envoie alors un signal qui fait se
tendre les muscles, accélère le
cœur, rétrécit les vaisseaux san-
guins et élève la tension artérielle.
D'où son implication démontrée
dans les maladies cardiovascu-
laires... et le mal de dos. Comme
tout stress, le bruit accélère égale-
ment la respiration et provoque
des troubles gastro-intestinaux,
notamment lorsqu'il perturbe les
repas. Plus on parle fort à table,
plus on mange vite et l'on digère
mal. Les conséquences sont parti-
culièrement sensibles sur les en-

fants, une fois encore : le niveau
sonore des cantines est accusé
d'engendrer troubles du sommeil,
fatigue, agressivité, baisse de la vi-
gilance et difficultés de mémori-
sation. Mais l'école n'est pas seule
en cause : transports, télévision,
jeux vidéo, musique dans tous les
locaux publics, etc., l'accroisse-
ment du bruit est général dans
notre environnement. Et son im-
pact profond : il influencerait
même la fécondité et la vision (ré-
trécissement du champ visuel, ré-
duction de la vitesse de perception
des couleurs, altération de la vi-
sion nocturne). 

C'est donc à juste titre que l'en-
vironnement sonore constitue un
des paramètres les plus impor-
tants dans le choix de notre rési-
dence. À noter que, dans les
plaintes déposées, les aboiements
de chiens viennent à la première
place (environ 100 dB) et repré-
sentent 23 % des troubles du voi-
sinage, devant les instruments de
musique, les discothèques (dont
le martèlement des basses fré-

quences peut être entendu à 5
km), puis les travaux de bricolage
et de jardinage.

Quel recours pour
s'en protéger ?

Planter une barrière de 10 m
d'arbres et d'arbustes autour de
son jardin absorbe 1 dB (un mur
antibruit 15 dB au moins).

Renforcer le vitrage et la me-
nuiserie des fenêtres pour isoler
son logement, est la première me-
sure à prendre. On peut aussi ins-
taller des joints de calfeutrement
afin que les ouvertures soient plus
étanches.

S'équiper d'isolants mous,
constitués de fibres, qui sont à la
fois thermiques et acoustique. Car
il existe aussi des isolants acous-
tiques pour les parois mais qui ne
sont pas obligatoirement des iso-
lants thermiques.

Porter des bouchons d'oreille
qui, bien mis, sont aussi efficaces
que les casques antibruit (tous
deux affaiblissent en moyenne le

volume de 25 dB). Mais il faut
prendre son temps pour les posi-
tionner, les rouler d'abord entre
les doigts afin de les comprimer le
plus possible et bien les ajuster
ensuite dans le conduit auditif.
Une oreille ainsi protégée n'est
pas fatiguée après 8 heures d'ex-
position au bruit.

Télévision, une autre
forme de pollution !

Il n'y a pas que les programmes
qui peuvent être mortels à la
télé ! Et son bruit permanent
n'est pas l'unique nuisance. Selon
les calculs d'universitaires de
Cambridge, publiés en juin 2011,
au-delà de 2 heures 30 par jour, la
mortalité s'accroît de 5,4 % toutes
les 25 minutes supplémentaires
passées devant le petit écran. Nor-
mal, la sédentarité représente le
risque le plus important pour
toutes les maladies graves. Alors,
efforçons-nous de l'éteindre de
temps en temps pour aller faire
un tour.

Métro, boulot, dodo… Votre quotidien met
vos nerfs à rude épreuve ? Vous vous sentez
submergé par les petits et gros tracas de la vie
? Avant que votre corps ne vous dise stop, sa-
chez réagir à temps ! D’autant qu’il existe de
nombreuses solutions naturelles pour préve-
nir le stress. Pour en savoir plus, rendez-vous
sur notre forum : notre pharmacienne spécia-
lisée en phytothérapie répond à toutes vos
questions sur ce thème.

La phytothérapie, vous connaissez ? C’est
l’art de prévenir et guérir par les plantes. Som-
meil, minceur, concentration… Elle est indi-
quée dans bien des cas. Alors que la rentrée est
bel et bien consommée, peut-être commen-
cez-vous déjà à ressentir les effets négatifs du
stress quotidien ? Ou alors êtes-vous simple-

ment sujet à l’anxiété ? Pour éviter de faire par-
tie des 480 000 Français atteints de burn out
chaque année, mieux vaut le prévenir et recon-
naître les signes révélateurs.  

En plus d’une activité physique et d’une
bonne alimentation, les plantes peuvent être
vos alliées pour aider à lutter contre les méfaits
du stress et réduire vos crises d’anxiété : mil-
lepertuis, passiflore, rhodiorelax, valériane,
coquelicot, escholtzia, houblon, melisse…
Mais où les trouver ? Comment les consommer
? A quelles doses ?

Pour répondre à toutes ces questions et
bien d’autres, notre pharmacienne peut vous
aider à y voir plus clair en répondant à vos
questions dans le forum dédié. Pascale Imbert
est Docteur en pharmacie spécialisée en phy-

tothérapie et aromathérapie. Elle travaille de-
puis plus de 20 ans dans le domaine des
plantes et des médecines complémentaires.
Est enseignante à l'École Lyonnaise des
Plantes Médicinales (ELPM) et a fondé un cen-
tre de formation en thérapies naturelles.

STRESS, ANXIÉTÉ, BURN OUT :
UNE EXPERTE RÉPOND À VOS QUESTIONS

Les capteurs et le GPS des smartphones
pourraient aider les médecins à détecter les
changements d'humeur de leurs patients at-

teints de trouble bipolaire. Ils pourraient ainsi
modifier le traitement au plus tôt.

LE SMARTPHONE POURRAIT
DÉTECTER LES CHANGEMENTS

TROUBLES BIPOLAIRES : LE DIAGNOSTIC
PRÉCOCE POUR ÉVITER LE RISQUE DE SUICIDE

TROUBLE BIPOLAIRE

Le Dr Venet Osmani, du Centre
de recherche sur les télécommuni-
cations expérimentales de Trente,
en Italie, a découvert que le smart-
phone était capable de déceler
l'état de notre humeur. Et qu'il
était donc possible d'utiliser ses
données, recueillies à l'aide de
capteurs encastrables, pour savoir
si une personne atteinte de trouble
bipolaire est en train de faire un vi-
rage maniaque ou si elle est, à l'in-
verse, en phase de dépression.

Des sautes d'humeur
extrêmes

Le trouble bipolaire, aussi ap-
pelé maladie affective bipolaire, est
une affection psychiatrique sé-
rieuse. Les personnes atteintes,
souvent qualifiées de maniacodé-
pressives, présentent des sautes
d'humeur extrêmes et oscillent
entre une excitation intense, appe-
lée manie, et une profonde dépres-

sion, chacune de ces phases étant
sans aucun rapport avec les événe-
ments réellement vécus.

L'étude du Dr Osmani a été
mise en place dans un hôpital psy-
chiatrique du Tyrol, en Autriche,
sous la surveillance de l'hôpital
universitaire d'Innsbruck. Elle a
duré de novembre 2012 à août 2013
et impliqué 12 patients pendant 12
semaines. Chaque patient a reçu
un smartphone mais sans avoir de
directives sur la façon de le porter
ou de l'utiliser et chacun a subi un
examen de son état mental au
début et à la fin de l'expérience afin
de définir leur humeur (allant de -
3 pour épisode dépressif sévère à +
3 pour épisode maniaque) pour
pouvoir comparer les résultats
avec ceux du smartphone.

Le suivi des données, qui per-
mettent de voir si le patient bouge
beaucoup d'un endroit à l'autre (ce
qui serait un signe de phase ma-

niaque) ou s'il reste longtemps
prostré dans un même lieu (dans
une phase dépressive) ainsi que de
connaître le suivi du nombre et de
la durée des appels (en phase ma-
niaque, la personne bipolaire est

atteinte d'une véritable logorrhée
et parle sans discontinuer) a per-
mis au médecin de savoir en temps
réel de quel humeur étaient les pa-
tients. Ce qui a permis d'adapter le
traitement en temps réel.

Le Dr Osmani reconnaît que
cette étude a été menée sur un tout
petit nombre de patients. Mais il
espère lancer une autre phase
d'étude sur un panel de patients
beaucoup plus large.

Pour éviter les complications et les sui-
cides dus aux troubles bipolaires, la Haute
Autorité de Santé (HAS) émet des recom-
mandations auprès des professionnels de
santé.Le trouble bipolaire est l'une des pa-
thologies psychiatriques les plus graves qui
débute le plus souvent à l'adolescence et qui
nécessite une prise en charge à vie. Il est es-
sentiel de favoriser le diagnostic précoce de
ce trouble pour éviter les complications et le
risque de suicide. Pour ce faire, la Haute Au-
torité de Santé (HAS) vient de publier ses re-
commandations dans des fiches techniques
et un guide pratique.

Les troubles bipolaires débutent majori-
tairement dans les dernières années de
l'adolescence entre 15 et 19 ans. Même si à cet
âge les variations d'humeur peuvent être
courantes et non pathologiques, les méde-
cins et parents doivent être attentifs aux
changements de comportements en rupture
avec le fonctionnement habituel de l'adoles-
cent (repli sur soi, décrochage scolaire,

conduites à risque, prises de substances psy-
choactives...). Les troubles bipolaires sont
difficiles à diagnostiquer. C'est pourquoi les
professionnels de santé doivent toujours y

penser face à la dépression. Ils doivent re-
chercher des antécédents de manies ou
d'hypomanie et certains indicateurs de bi-
polarité comme une survenue de dépres-

sion avant 25 ans, des antécédents familiaux
de trouble bipolaire, un changement brutal
dans le fonctionnement psychique, plus de
3 antécédents d'épisodes dépressifs, des
symptômes dépressifs atypiques, des tenta-
tives de suicides répétées ou encore une
réaction anormale à un traitement antidé-
presseur.

Dans ce cas, le médecin traitant doit réa-
liser un entretien et un examen clinique
pour établir un diagnostic, se mettre en
contact avec un psychiatre afin de confirmer
le diagnostic, prescrire le traitement adapté
et mettre en place un suivi conjoint.

« Le trouble bipolaire est l'une des patho-
logies psychiatriques les plus graves, qui
conduit à des tentatives de suicide : 1 malade
sur 2 fera au moins une tentative de suicide
dans sa vie et 15 % décèderont par suicide.
En France, on estime qu'entre 1 et 2,5 % de la
population est touchée par ce trouble, mais
ce chiffre serait sous-évalué » rappelle l'or-
ganisme de santé.

Parce que la fatigue physique est
pesante, il est parfois nécessaire
d'adapter notre alimentation. Mais
saviez-vous que votre cerveau
peut lui aussi être soumis à la fa-
tigue ? Certains apports lui sont
donc nécessaires. C'est une réalité.
Pour permettre au cerveau de don-

ner le meilleur de lui-même, c'est-
à-dire pour lui donner la capacité
de doper nos performances intel-
lectuelles (réflexion, mémorisa-
tion, concentration...), notre
alimentation joue un rôle majeur.
Du sucre, du fer, des oméga 3, des
vitamines et minéraux..., en tout

40 substances « pro-QI » lui sont
nécessaires à chaque instant. Et
avec nos emplois du temps de mi-
nistre, des programmes scolaires
bien chargés, nos neurones trop
souvent sollicités s'épuisent vite.
À moins de revoir un peu notre ali-
mentation... Notamment, en veil-

lant à confectionner des repas va-
riés et équilibrés, autrement dit :
pauvres en glucides simples
(confiseries, biscuits, pâtisse-
ries...) et en graisses saturées, et
riches en glucides complexes,
viandes maigres et poissons,
fruits et légumes.

ON NOURRIT AUSSI SON CERVEAU !
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LA PEAU
ARTIFICIELLE
QUI APPORTE

LA SENSATION
DU TOUCHER

Des scientifiques améri-
cains ont mis au point un cap-
teur qui peut réellement
sentir la pression et transmet-
tre un signal tactile aux cel-
lules nerveuses. C'est une
véritable performance qu'ont
réalisée les ingénieurs de
l'Université de Stanford
(Etats-Unis), qui travaillent
sur le développement d'une
peau artificielle pour les pro-
thèses destinées aux per-
sonnes amputées. Sous
l'impulsion du Pr Zhenan
Bao, professeur de génie chi-
mique, ils viennent de mettre
au point une feuille de plas-
tique qui ressemble à la peau,
dotée de nanocapteurs qui ap-
portent au porteur de la pro-
thèse la sensation du toucher.
Ces capteurs agissent réelle-
ment comme le fait la peau
humaine, et transmettent un
signal tactile aux cellules ner-
veuses.

Selon les scientifiques,
cette expérience, qui a été dé-
voilée dans la revue scienti-
fique Science est une réplique
très fidèle de la sensation du
toucher. "Nous voyons cela
comme la première étape vers
l'utilisation de matières plas-
tiques pour la peau artificielle
des prothèses."

Le cœur de la conception
est une couche de polymère
souple, caoutchouteux, dans
laquelle sont intégrés des na-
notubes de carbone en forme
de petites pyramides (les cap-
teurs). Lorsque ceux-ci se font
écraser, sous la pression du
toucher, le signal est directe-
ment envoyé au système ner-
veux.

Pour l'instant, l'expérience
a été menée sur des souris.
Mais dans un premier temps,
ces capteurs pourraient se ré-
véler très utiles en médecine :
"ils sont minces, flexibles et
extensibles. Ils pourraient
être utilisés directement sur
la peau pour suivre le rythme
cardiaque ou la pression arté-
rielle" explique le Pr Bao.
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BRUIT : UNE AUTRE
FORME DE POLLUTION

La pollution au monoxyde de carbone, ou aux métaux lourds on connaît. Mais on a
tendance à oublier qu'autour de nous il existe d'autres types de polluants dont le

bruit et la télévision.
S'il n'éveille pas la même in-

quiétude que les autres risques
environnementaux, le bruit est
pourtant la cause de nombreux
problèmes de santé. On pense
en premier lieu aux troubles au-
ditifs, bien sûr, des campagnes
ayant mis notamment les jeunes
en garde contre la musique des
baladeurs, écoutée trop long-
temps et à trop fort volume. La
surdité provoquée par un bruit in-
tense est transitoire (sensation
d'avoir les oreilles bouchées à la
fin d'un concert rock). Mais une
activité prolongée dans un envi-
ronnement bruyant engendre un
risque de surdité irréversible. En
effet, l'oreille interne ne possède
que 15 000 cellules sensorielles,
les cellules ciliées, qui n'ont pas la
possibilité de se renouveler, alors
que la surexposition au bruit finit
par les détruire.

Autre souci, partagé par les ha-
bitants de logements mal insono-
risés ou victimes de voisins
bruyants : les troubles du som-
meil, qui retentissent évidem-
ment sur la forme, sur le moral
(fatigabilité, irritabilité, déprime),
ainsi que sur les
performances de notre système
immunitaire.

Mais si le bruit peut être quali-
fié de polluant, c'est avant tout
parce qu'il agit comme un stress
sur notre organisme. La noradré-
naline, un neurotransmetteur,
envoie alors un signal qui fait se
tendre les muscles, accélère le
cœur, rétrécit les vaisseaux san-
guins et élève la tension artérielle.
D'où son implication démontrée
dans les maladies cardiovascu-
laires... et le mal de dos. Comme
tout stress, le bruit accélère égale-
ment la respiration et provoque
des troubles gastro-intestinaux,
notamment lorsqu'il perturbe les
repas. Plus on parle fort à table,
plus on mange vite et l'on digère
mal. Les conséquences sont parti-
culièrement sensibles sur les en-

fants, une fois encore : le niveau
sonore des cantines est accusé
d'engendrer troubles du sommeil,
fatigue, agressivité, baisse de la vi-
gilance et difficultés de mémori-
sation. Mais l'école n'est pas seule
en cause : transports, télévision,
jeux vidéo, musique dans tous les
locaux publics, etc., l'accroisse-
ment du bruit est général dans
notre environnement. Et son im-
pact profond : il influencerait
même la fécondité et la vision (ré-
trécissement du champ visuel, ré-
duction de la vitesse de perception
des couleurs, altération de la vi-
sion nocturne). 

C'est donc à juste titre que l'en-
vironnement sonore constitue un
des paramètres les plus impor-
tants dans le choix de notre rési-
dence. À noter que, dans les
plaintes déposées, les aboiements
de chiens viennent à la première
place (environ 100 dB) et repré-
sentent 23 % des troubles du voi-
sinage, devant les instruments de
musique, les discothèques (dont
le martèlement des basses fré-

quences peut être entendu à 5
km), puis les travaux de bricolage
et de jardinage.

Quel recours pour
s'en protéger ?

Planter une barrière de 10 m
d'arbres et d'arbustes autour de
son jardin absorbe 1 dB (un mur
antibruit 15 dB au moins).

Renforcer le vitrage et la me-
nuiserie des fenêtres pour isoler
son logement, est la première me-
sure à prendre. On peut aussi ins-
taller des joints de calfeutrement
afin que les ouvertures soient plus
étanches.

S'équiper d'isolants mous,
constitués de fibres, qui sont à la
fois thermiques et acoustique. Car
il existe aussi des isolants acous-
tiques pour les parois mais qui ne
sont pas obligatoirement des iso-
lants thermiques.

Porter des bouchons d'oreille
qui, bien mis, sont aussi efficaces
que les casques antibruit (tous
deux affaiblissent en moyenne le

volume de 25 dB). Mais il faut
prendre son temps pour les posi-
tionner, les rouler d'abord entre
les doigts afin de les comprimer le
plus possible et bien les ajuster
ensuite dans le conduit auditif.
Une oreille ainsi protégée n'est
pas fatiguée après 8 heures d'ex-
position au bruit.

Télévision, une autre
forme de pollution !

Il n'y a pas que les programmes
qui peuvent être mortels à la
télé ! Et son bruit permanent
n'est pas l'unique nuisance. Selon
les calculs d'universitaires de
Cambridge, publiés en juin 2011,
au-delà de 2 heures 30 par jour, la
mortalité s'accroît de 5,4 % toutes
les 25 minutes supplémentaires
passées devant le petit écran. Nor-
mal, la sédentarité représente le
risque le plus important pour
toutes les maladies graves. Alors,
efforçons-nous de l'éteindre de
temps en temps pour aller faire
un tour.

Métro, boulot, dodo… Votre quotidien met
vos nerfs à rude épreuve ? Vous vous sentez
submergé par les petits et gros tracas de la vie
? Avant que votre corps ne vous dise stop, sa-
chez réagir à temps ! D’autant qu’il existe de
nombreuses solutions naturelles pour préve-
nir le stress. Pour en savoir plus, rendez-vous
sur notre forum : notre pharmacienne spécia-
lisée en phytothérapie répond à toutes vos
questions sur ce thème.

La phytothérapie, vous connaissez ? C’est
l’art de prévenir et guérir par les plantes. Som-
meil, minceur, concentration… Elle est indi-
quée dans bien des cas. Alors que la rentrée est
bel et bien consommée, peut-être commen-
cez-vous déjà à ressentir les effets négatifs du
stress quotidien ? Ou alors êtes-vous simple-

ment sujet à l’anxiété ? Pour éviter de faire par-
tie des 480 000 Français atteints de burn out
chaque année, mieux vaut le prévenir et recon-
naître les signes révélateurs.  

En plus d’une activité physique et d’une
bonne alimentation, les plantes peuvent être
vos alliées pour aider à lutter contre les méfaits
du stress et réduire vos crises d’anxiété : mil-
lepertuis, passiflore, rhodiorelax, valériane,
coquelicot, escholtzia, houblon, melisse…
Mais où les trouver ? Comment les consommer
? A quelles doses ?

Pour répondre à toutes ces questions et
bien d’autres, notre pharmacienne peut vous
aider à y voir plus clair en répondant à vos
questions dans le forum dédié. Pascale Imbert
est Docteur en pharmacie spécialisée en phy-

tothérapie et aromathérapie. Elle travaille de-
puis plus de 20 ans dans le domaine des
plantes et des médecines complémentaires.
Est enseignante à l'École Lyonnaise des
Plantes Médicinales (ELPM) et a fondé un cen-
tre de formation en thérapies naturelles.

STRESS, ANXIÉTÉ, BURN OUT :
UNE EXPERTE RÉPOND À VOS QUESTIONS

Les capteurs et le GPS des smartphones
pourraient aider les médecins à détecter les
changements d'humeur de leurs patients at-

teints de trouble bipolaire. Ils pourraient ainsi
modifier le traitement au plus tôt.

LE SMARTPHONE POURRAIT
DÉTECTER LES CHANGEMENTS

TROUBLES BIPOLAIRES : LE DIAGNOSTIC
PRÉCOCE POUR ÉVITER LE RISQUE DE SUICIDE

TROUBLE BIPOLAIRE

Le Dr Venet Osmani, du Centre
de recherche sur les télécommuni-
cations expérimentales de Trente,
en Italie, a découvert que le smart-
phone était capable de déceler
l'état de notre humeur. Et qu'il
était donc possible d'utiliser ses
données, recueillies à l'aide de
capteurs encastrables, pour savoir
si une personne atteinte de trouble
bipolaire est en train de faire un vi-
rage maniaque ou si elle est, à l'in-
verse, en phase de dépression.

Des sautes d'humeur
extrêmes

Le trouble bipolaire, aussi ap-
pelé maladie affective bipolaire, est
une affection psychiatrique sé-
rieuse. Les personnes atteintes,
souvent qualifiées de maniacodé-
pressives, présentent des sautes
d'humeur extrêmes et oscillent
entre une excitation intense, appe-
lée manie, et une profonde dépres-

sion, chacune de ces phases étant
sans aucun rapport avec les événe-
ments réellement vécus.

L'étude du Dr Osmani a été
mise en place dans un hôpital psy-
chiatrique du Tyrol, en Autriche,
sous la surveillance de l'hôpital
universitaire d'Innsbruck. Elle a
duré de novembre 2012 à août 2013
et impliqué 12 patients pendant 12
semaines. Chaque patient a reçu
un smartphone mais sans avoir de
directives sur la façon de le porter
ou de l'utiliser et chacun a subi un
examen de son état mental au
début et à la fin de l'expérience afin
de définir leur humeur (allant de -
3 pour épisode dépressif sévère à +
3 pour épisode maniaque) pour
pouvoir comparer les résultats
avec ceux du smartphone.

Le suivi des données, qui per-
mettent de voir si le patient bouge
beaucoup d'un endroit à l'autre (ce
qui serait un signe de phase ma-

niaque) ou s'il reste longtemps
prostré dans un même lieu (dans
une phase dépressive) ainsi que de
connaître le suivi du nombre et de
la durée des appels (en phase ma-
niaque, la personne bipolaire est

atteinte d'une véritable logorrhée
et parle sans discontinuer) a per-
mis au médecin de savoir en temps
réel de quel humeur étaient les pa-
tients. Ce qui a permis d'adapter le
traitement en temps réel.

Le Dr Osmani reconnaît que
cette étude a été menée sur un tout
petit nombre de patients. Mais il
espère lancer une autre phase
d'étude sur un panel de patients
beaucoup plus large.

Pour éviter les complications et les sui-
cides dus aux troubles bipolaires, la Haute
Autorité de Santé (HAS) émet des recom-
mandations auprès des professionnels de
santé.Le trouble bipolaire est l'une des pa-
thologies psychiatriques les plus graves qui
débute le plus souvent à l'adolescence et qui
nécessite une prise en charge à vie. Il est es-
sentiel de favoriser le diagnostic précoce de
ce trouble pour éviter les complications et le
risque de suicide. Pour ce faire, la Haute Au-
torité de Santé (HAS) vient de publier ses re-
commandations dans des fiches techniques
et un guide pratique.

Les troubles bipolaires débutent majori-
tairement dans les dernières années de
l'adolescence entre 15 et 19 ans. Même si à cet
âge les variations d'humeur peuvent être
courantes et non pathologiques, les méde-
cins et parents doivent être attentifs aux
changements de comportements en rupture
avec le fonctionnement habituel de l'adoles-
cent (repli sur soi, décrochage scolaire,

conduites à risque, prises de substances psy-
choactives...). Les troubles bipolaires sont
difficiles à diagnostiquer. C'est pourquoi les
professionnels de santé doivent toujours y

penser face à la dépression. Ils doivent re-
chercher des antécédents de manies ou
d'hypomanie et certains indicateurs de bi-
polarité comme une survenue de dépres-

sion avant 25 ans, des antécédents familiaux
de trouble bipolaire, un changement brutal
dans le fonctionnement psychique, plus de
3 antécédents d'épisodes dépressifs, des
symptômes dépressifs atypiques, des tenta-
tives de suicides répétées ou encore une
réaction anormale à un traitement antidé-
presseur.

Dans ce cas, le médecin traitant doit réa-
liser un entretien et un examen clinique
pour établir un diagnostic, se mettre en
contact avec un psychiatre afin de confirmer
le diagnostic, prescrire le traitement adapté
et mettre en place un suivi conjoint.

« Le trouble bipolaire est l'une des patho-
logies psychiatriques les plus graves, qui
conduit à des tentatives de suicide : 1 malade
sur 2 fera au moins une tentative de suicide
dans sa vie et 15 % décèderont par suicide.
En France, on estime qu'entre 1 et 2,5 % de la
population est touchée par ce trouble, mais
ce chiffre serait sous-évalué » rappelle l'or-
ganisme de santé.

Parce que la fatigue physique est
pesante, il est parfois nécessaire
d'adapter notre alimentation. Mais
saviez-vous que votre cerveau
peut lui aussi être soumis à la fa-
tigue ? Certains apports lui sont
donc nécessaires. C'est une réalité.
Pour permettre au cerveau de don-

ner le meilleur de lui-même, c'est-
à-dire pour lui donner la capacité
de doper nos performances intel-
lectuelles (réflexion, mémorisa-
tion, concentration...), notre
alimentation joue un rôle majeur.
Du sucre, du fer, des oméga 3, des
vitamines et minéraux..., en tout

40 substances « pro-QI » lui sont
nécessaires à chaque instant. Et
avec nos emplois du temps de mi-
nistre, des programmes scolaires
bien chargés, nos neurones trop
souvent sollicités s'épuisent vite.
À moins de revoir un peu notre ali-
mentation... Notamment, en veil-

lant à confectionner des repas va-
riés et équilibrés, autrement dit :
pauvres en glucides simples
(confiseries, biscuits, pâtisse-
ries...) et en graisses saturées, et
riches en glucides complexes,
viandes maigres et poissons,
fruits et légumes.

ON NOURRIT AUSSI SON CERVEAU !
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MALI: 
3 ans après la signature, l'accord de paix
demeure un socle de la cohésion sociale
et de la stabilité 

On peut citer comme
points notoires de l'accord de
paix, issu du processus
d'Alger, l'obtention du ces-
sez-le-feu, l'installation des
autorités intérimaires dans
les cinq régions du nord
(Taoudénit, Menaka, Kidal,
Tombouctou et Gao), la créa-
tion des sites de cantonne-
ment, la remise des listes de
combattants éligibles à la
réinsertion dans les forces
armées, l'installation de
patrouilles mixtes, dont une
effectuée jeudi dernier à
Tombouctou, et par dessus
l'adhésion de l'ensemble des
populations maliennes au
processus de paix.

Commentant le bilan de
trois ans de l'accord, le
ministre malien de la
Réconciliation nationale et
de la Cohésion sociale,
Mohamed El Moctar, cité
mardi par la presse locale, a
soutenu que cet anniversaire
doit être pour chacun, «un
temps d'espérance et d'enga-
gement collectif, pour assu-
rer la mise en £uvre de l'ac-
cord».

Et de préciser au passage:
«l'accord est et demeure un
socle de la cohésion sociale et
de la stabilité au Mali».

«Les enfants du Mali se
sont retrouvés, grâce à l'ac-
compagnement des pays
amis, des organisations sous
régionales et internatio-
nales, pour signer le 15 Mai
2015 à Bamako, l'accord pour
la paix et la réconciliation,
document paraphé le 20 juin
2015», a-t-il rappelé.

Sur les actions en cours
pour ramener la paix défini-
tive au Mali, le ministre de
tutelle est sans ambages : «La
paix et la stabilité ne seront
possibles, qu'avec l'instaura-
tion d'une véritable réconci-
liation des c£urs et des

esprits». Pour concrétiser
cela, a rappelé le ministre,
une Conférence d'entente,
une des hautes aspirations
de l'ensemble des Maliens,
stipulée dans les dispositions
de l'accord de paix, s'est
tenue au printemps 2017 avec
la participation des forces
vives du pays pour réhabili-
ter la cohésion sociale. La
Conférence a prescrit «des
recommandations fortes, au
nombre desquelles une Loi
d'entente nationale». Et au
ministre d'annoncer que «le
gouvernement vient d'élabo-
rer le projet de loi d'entente
nationale qui sera soumis,
sous peu, à l'Assemblée
nationale. Son adoption
constitue un pan important
pour la consolidation de
l'unité nationale», conformé-
ment aux disposions de l'ac-
cord pour la paix. 

S'agissant de l'avenir de
l'accord pour la paix, le
ministre a laissé entendre
que l'accord pour la paix et la
réconciliation nationale
«doit être entretenu, soigné
par chacun de nous». «Il
nous faut encore nous l'ap-
proprier, le disséminer à
tous les niveaux. Il doit être
enseigné dans nos écoles et

dans tous les centres d'édu-
cation, afin que la jeunesse
en fasse un outil pour la
pérennisation de la nation»,
a-t-il plaidé, saluant «l'adhé-
sion de l'ensemble des com-
posantes de la nation
malienne au processus de
paix».

Patrouilles mixtes et 
autorités intérimaires

Jeudi dernier, le méca-
nisme opérationnel de coor-
dination (MOC) a démarré à
Tombouctou, dans le centre
du Mali, avec l'installation
d'une patrouille mixte, autre
volet prévu dans l'accord.

Les patrouilles mixtes du
MOC seront effectuées par
les forces armées maliennes,
la Coordination des mouve-
ments de l'entente et la coor-
dination des mouvements de
l'Azawad (CMA).

Elles doivent £uvrer
ensemble pour l'instauration
d'un environnement sécu-
risé dans la région.

Les composantes des
patrouilles sont reparties
entre les trois parties signa-
taires de l'accord, à savoir, la
CMA avec 17 éléments, la
Coordination des mouve-
ments de l'entente avec 17

hommes et le gouvernement
malien avec 17 soldats de l'ar-
mée régulière. Les pre-
mières patrouilles mixtes ont
été lancées en mars 2017 à
Gao, plus grande ville du
nord du pays, prélude d'une
armée unifiée.

L'idée est de partir vers
une armée réunifiée dont
l'ossature reste les hommes
des trois parties signataires
de l'accord. Le mécanisme
opérationnel de coordina-
tion est prévu pour sécuriser
les autorités intérimaires
investies en mars 2017 à
Tombouctou (nord-ouest) et
à Taoudénit (extrême nord).

L'opération s'est poursui-
vie au niveau des trois des
cinq régions concernées
dans le nord du Mali, surtout
au niveau de celles considé-
rées comme les plus compli-
quées (Kidal, extrême nord-
est), de Gao et de Ménaka
(nord-est). En vertu de l'ac-
cord, les autorités intéri-
maires gèrent les cinq
régions du Nord, en atten-
dant l'élection par la popula-
tion d'assemblées dotées de
pouvoirs importants.

L'opération est censée
rétablir l'autorité de l'Etat
malien dans les régions du
Nord et favoriser le retour
des déplacés de la crise dont
le Mali tente de se relever
depuis 2012.

L'accord de paix et de
réconciliation au Mali signé,
dans une première étape en
mai 2015 à Alger et dans une
deuxième phase en juin de la
même année, par toutes les
parties maliennes à Bamako
(gouvernement et groupes
politico-militaires), avait été
conclu après cinq rounds de
dialogue, engagé en juillet
2014 sous la conduite d'une
médiation internationale,
dont l'Algérie est chef de file.

Trois ans après sa signature, l'accord de paix et de réconciliation au Mali demeure «un
socle de la cohésion sociale et de la stabilité», et la mise en œuvre du texte ne cesse 
de donner de bons signes, après notamment la mise en place récemment de nouvelles
patrouilles mixtes, précédée par la tenue d'une conférence d'entente et l'installation 
en 2017 des autorités intérimaires dans les régions du nord du pays.

SAHARA OCCIDENTAL
-NAMIBIE 
Ghali : «La position
de la Namibie 
vis-à-vis du Sahara
occidental découle
de son expérience 
et sa lutte contre 
la ségrégation
raciale » 

Le président de la République arabe sah-
raouie démocratique (RASD), Secrétaire général
(SG) du Front Polisario, Brahim Ghali a affirmé
que la position de principe et constante de la
Namibie vis-à-vis de la lutte légitime du peuple
sahraoui pour l'indépendance, découle de l'ex-
périence de la Namibie elle-même et de sa lutte
historique pour l'affranchissement du régime
d'Apartheid et de la ségrégation raciale, souli-
gnant que les deux pays luttent pour les prin-
cipes et objectifs de l'Union africaine (UA) visant
à ériger l'Afrique en continent exempt de coloni-
sation, de ségrégation raciale et de pillage des
ressources naturelles.

«La position de principe et constante de la
Namibie concernant la lutte légitime du peuple
sahraoui pour l'indépendance et son engage-
ment à soutenir la décolonisation du Sahara
Occidental, dernière colonie en Afrique, découle
de l'expérience de la Namibie elle-même et de sa
lutte historique pour l'affranchissement du
régime d'Apartheid et de la ségrégation raciale»,
a affirmé, lundi, M. Ghali lors de la visite d'Etat
qu'il effectue dans la République de Namibie et
sa réunion avec le président namibien, Hager G.
Geingob.

«Nous avons en partage la résistance et nous
avons lutté ensemble pendant des années dans
de nombreux fora internationaux lors desquels
les représentants sahraouis et namibiens défen-
daient nos deux causes comme étant une et nous
luttons toujours pour un continent réellement
indépendant qui défend d'une seule voix la
liberté, la dignité et l'indépendance, pour tous
les peuples africains», a ajouté le président sah-
raoui.

M. Ghali a indiqué que la visite qu'il effectue
en Namibie a été l'occasion d'examiner et de
débattre des questions bilatérales, africaines et
internationales et de réaffirmer la convergence
de nos vues, ainsi que notre forte détermination
à promouvoir davantage la coopération bilaté-
rale, à même d'ouvrir, sans le moindre doute,
des perspectives pour le renforcement de rela-
tions multiformes entre nos deux pays, aussi
bien au présent qu'à l'avenir».

Par ailleurs, le SG du front Polisario a eu des
entretiens en tête à tête avec son homologue
namibien, Hage G. Geingob, qui se sont élargis
ensuite aux membres des deux délégations.

Les deux parties ont évoqué les relations
entre les deux pays et les deux fronts (Polisario
et SWAPO) durant leurs révolutions de libéra-
tion respectives, tout en réaffirmant la position
constante de la République de Namibie et du
mouvement SWAPO en faveur du peuple sah-
raoui et sa lutte pour son droit inaliénable à l'au-
todétermination. Elles ont également abordé les
derniers développements de la cause sahraouie
à la lumière de la résolution 2414 du Conseil de
sécurité, adoptée en avril dernier qui appelle le
front Polisario et le royaume du Maroc à engager
des négociations directes sans conditions préa-
lables, afin de parvenir à une solution pacifique
et acceptable garantissant le droit du peuple
sahraoui à l'autodétermination et à l'indépen-
dance. Les deux responsables ont déploré l'in-
transigeance du Maroc, ses man£uvres visant à
se dérober de ses engagements internationaux,
sa poursuite du pillage des ressources naturelles
et sa violation des droits de l'homme au Sahara
Occidental. Dans ce contexte, le président Ghali
avait animé, lundi à l'institut namibien d'admi-
nistration générale et de gestion, une confé-
rence sur les derniers développements de la
cause sahraouie et le processus de la paix bloqué
en raison des entraves marocaines.

Pour rappel, le président sahraoui, SG du
front Polisario est arrivé dimanche à
Windhoeck, dans le cadre d’une visite d’Etat, de
trois jours, en République de Namibie, à l’invita-
tion de son homologue namibien, Hage G.
Geingob.

CAMEROUN: 
32 morts dans un affrontement à Menka 

Trente-deux personnes, dont cinq «otages», ont été tuées
la semaine dernière à Menka, dans la région anglophone du
Nord-Ouest au Cameroun, lors d'un affrontement entre
forces de sécurité et un groupe armé reclus dans un motel,
selon un nouveau bilan officiel du gouvernement camerou-
nais.

Un précédent bilan a fait état de 22 morts.
«Vingt-sept terroristes (ont été) neutralisés» le 25 mai lors

d'une «opération spéciale» menée par 30 militaires et poli-
ciers pour déloger «des assaillants» qui avaient pris posses-
sion d'un motel à Menka, a déclaré lundi soir à la presse Issa

Tchiroma Bakary, ministre de la Communication et porte-
parole du gouvernement.

Il a affirmé que «15 otages» se trouvaient dans l'établisse-
ment et que cinq d'entre eux avaient été tués «par les terro-
ristes» après les «sommations» des forces camerounaises
pour qu'ils se rendent et libèrent leurs otages.

Un policier a été blessé, de même qu'un «terroriste», alors
qu'un autre, une femme, s'est rendue, a affirmé le porte-
parole. «Cinq fusils à pompe en service seulement dans les
unités spéciales ont été saisis, ainsi que 17 armes de guerre et
10 armes de chasse, avec plus de 2.000 munitions, une tren-
taine de tenues militaires et cinq bérets qui appartenaient
aux gendarmes et policiers froidement assassinés par ces
mêmes terroristes à Bali, Bello et Batibo» dans la même
région du Nord-Ouest, selon M. Tchiroma.

Il a réfuté les «allégations de carnage perpétré par l'armée
camerounaise sur les populations civiles».

Les images des morts de Menka ont fait le tour des réseaux
sociaux et provoqué l'indignation d'hommes politiques et de
défenseur des droits humains du Cameroun.

Les combats entre l'armée et des groupes armés sépara-
tistes sont devenus presque quotidiens dans les régions
anglophones du Nord-Ouest et du Sud-Ouest, de même que
les enlèvements de Camerounais et d'étrangers. Selon le cen-
tre d'études International Crisis Group (ICG), «au moins 120»
civils et «au moins 43» membres des forces de sécurité ont été
tués depuis fin 2016.

APS
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SOMMET DE PARIS: 
Les dirigeants libyens doivent garantir
les conditions pour un scrutin libre 
et équitable 

Au minimum, selon HRW, les auto-
rités libyennes devraient s'engager à
«garantir des conditions dans lesquelles
les candidats peuvent faire campagne
librement sans risques injustifiés d'at-
taques, un audit indépendant du re-
gistre électoral, des bureaux de vote
sécurisés dans les zones sous leur
contrôle et une sécurité suffisante des
tribunaux pour permettre le règlement
des litiges».

L’ONG dit avoir examiné une copie
du projet d'accord qui sera négocié
lors de ce sommet.

L'accord en 13 points comprend des
engagements à tenir des élections en
2018 et d’en respecter les résultats, et
une entente, selon laquelle, la com-
munauté internationale imposerait des
sanctions aux fauteurs de troubles.

Le projet en question ne «fait aucune
mention des obligations des parties
prenantes en matière de droits humains
et ne s'engage pas à organiser des élec-
tions dans des conditions qui garan-
tissent qu'elles seront libres, équitables
et crédibles», a-t-elle souligné.

HRW, a rappelé, à ce titre, la décla-
ration du représentant spécial du se-
crétaire général en Libye, Ghassan Sa-
lamé, qui a affirmé lors de son dernier
briefing au Conseil de sécurité que
«des conditions adéquates doivent être
réunies pour la réussite du scrutin,
dont un nouveau cycle d'inscription
des électeurs, un engagement préalable
à accepter les résultats, des fonds ap-
propriés et de solides mesures de sé-
curité».

L’ONG, basée à Washington, soutient
que «le cadre légal pour la tenue d'élec-
tions reste opaque».

La Chambre des représentants n'a
pas encore adopté de nouvelle loi élec-
torale, et un projet de constitution pro-
posé par l’Assemblée constituante en
juillet 2017 n'a pas encore été soumis à
un référendum national.

Aussi, la Haute Commission élec-
torale nationale, organe chargé de la
tenue des élections, doit encore «cla-
rifier le cadre juridique de la partici-
pation des partis politiques et comment
elle prévoit d'assurer la présence et la
sécurité des observateurs indépendants
et internationaux sur les lieux du scru-
tin», précise HRW.

En somme, les autorités doivent
«garantir un Etat de droit élémentaire,
accompagné d'un pouvoir judiciaire
effectif, impartial et indépendant, ca-
pable de résoudre équitablement et
rapidement les litiges relatifs aux cam-
pagnes et au scrutin», préconise l'ONG.

Par ailleurs, HRW soutient que « le
président Macron devrait clairement
indiquer que les négociations politiques
ne serviront en aucun cas de prétexte
à la France pour fermer les yeux sur la
responsabilité des dirigeants politiques

dans la situation déplorable des droits
humains en Libye».

«Les groupes armés en Libye com-
mettent des abus sans aucune crainte
d'être poursuivis», alors que conflits
armés prolongés et divisions politiques
ont décimé l'économie et provoqué
une crise des droits humains et une
crise humanitaire, tient à rappeler
HRW.

La nouvelle initiative française pour
une sortie de crise en Libye est la
deuxième tentative du président Em-
manuel Macron de parvenir à un
consensus parmi les principaux acteurs
libyens. Elle fait suite à la réunion de
juillet 2017 qui n'a débouché sur aucun
résultat probant, entre le général Kha-
lifa Haftar, commandant des forces de
l’Armée nationale libyenne (ANL), et
Fayez Serraj, président du Conseil pré-
sidentiel du gouvernement d'entente
nationale de Libye (GNA), rappelle
l’ONG.

Outre le général Haftar et le Premier
ministre Serraj, le président Macron a
également invité Khaled Al-Mechri,
chef du haut Conseil d'Etat, organe
consultatif du GNA, et Aguila Salah,
président de la Chambre des repré-
sentants à Tobrouk, allié de Khalifa
Haftar.

Macron : «La situation 
impose des décisions» 

La situation en Libye impose de
prendre «des décisions» pour «récon-
cilier» les protagonistes de la crise que
traverse ce pays, a indiqué le président
français Emmanuel Macron en recevant
mardi le président du Conseil prési-
dentiel du gouvernement d'entente na-
tionale de Libye,Fayez al-Sarraj avant
l'ouverture d'une conférence interna-
tionale sur la Libye à Paris.

«La période que nous traversons
(...) impose des décisions», a affirmé
le président français au début de son
entretien avec M. Sarraj à l'Elysée.

Il a insisté sur «la volonté de récon-
cilier en laissant les peuples souverains
s'exprimer». «Votre rôle et les respon-
sabilités que vous avez pu prendre à

chaque étape ont été décisives», a ajouté
M. Macron en s'adressant à M. Sarraj.

Le chef de l'Etat Français réunit M.
Sarraj et les trois autres principaux
acteurs du conflit libyen : le comman-
dant des forces de l’Armée nationale
libyenne (ANL) Khalifa Haftar, du pré-
sident du Haut Conseil d'Etat libyen,
Khaled al-Mechri et du président de
la Chambre des représentants, Aguila
Salah Issa. «Nous espérons un enga-
gement des responsables libyens pour
un scénario de sortie de crise», a ex-
pliqué l'Elysée, assurant travailler en
appui de l'envoyé spécial de l'ONU,
Ghassan Salamé, présent à la réunion.

La conférence internationale sur la
Libye est organisée sous l’égide des
Nations unies. Une vingtaine de pays,
dont l’Algérie, et quatre organisations
internationales (Onu, Union euro-
péenne, Union africaine et Ligue arabe)
sont réunis au palais de l’Elysée autour
des dirigeants libyens dans le but d’éta-
blir une feuille de route commune
pour une sortie de crise de la Libye.

L’Algérie est représentée par le Pre-
mier ministre Ahmed Ouyahia, désigné
par le président de la République Ab-
delaziz Bouteflika, pour le représenter
à la conférence.

Outre l’Algérie, les pays présents à
cette rencontre sont : la France, les
Etats-Unis, le Royaume-Uni, l’Alle-
magne, les Pays-Bas, la Turquie, l’Italie,
Malte, la Chine, la Tunisie, le Maroc,
l’Egypte, le Qatar, les Emirats arabe
unis, l’Arabie saoudite, le Koweït, le
Niger, le Tchad et le Congo (représen-
tant de l’UA).

A l’issue des travaux, qui dureront
près de deux heures, les quatre repré-
sentants libyens devront signer un ac-
cord, cérémonie qui sera suivie par
une conférence de presse tripartite
animée conjointement par le président
français Emmanuel Macron, le prési-
dent du Conseil présidentiel du gou-
vernement d'entente nationale de Li-
bye, Fayez al-Sarraj et le représentant
spécial du Secrétaire général des Na-
tions unies pour la Libye, Ghassan Sa-
lamé.

Les quatre dirigeants libyens, réunis hier à Paris, devraient s'engager à améliorer 
la situation des droits humains et à garantir des conditions favorables à la tenue 
d’élections libres et équitables en Libye, a déclaré l’ONG Human Rights Watch (HRW).

PROTECTION DU PEUPLE
PALESTINIEN: 
Le Conseil de
sécurité votera cette
semaine sur une
résolution 

Le Conseil de sécurité des Nations Unies devrait
voter la fin de cette semaine sur un projet de résolu-
tion appelant à fournir une protection internationale
au peuple palestinien dans les territoires occupés
contre les tueries commises quotidiennement par les
forces d'occupation israéliennes.

C'est ce qu'a indiqué Saleh Rafat, membre du
Comité exécutif de l'Organisation de libération de la
Palestine (OLP) lundi à la radio voix de Palestine.

Le responsable palestinien a ajouté que si les
Etats-Unis décidaient d'opposer leur veto à la résolu-
tion, les Palestiniens demanderaient à l'Assemblée
générale des Nations Unies de convoquer une réu-
nion extraordinaire sous le titre «L'Union pour la
paix». Depuis le 30 mars dernier, plus de 120 palesti-
niens ont été tués et 13 000 autres ont été blessés dans
la bande de Ghaza par des tirs à balles réelles de l'ar-
mée d'occupation israélienne, lors de manifestations
pacifiques organisées pour la levée du blocus imposé
à la bande de Ghaza et le retour des réfugiés spoliés de
leurs terres en 1948. Ces massacres avaient suscité
une vive condamnation de la communauté interna-
tionale réclamant au Conseil de sécurité de l'ONU
d'assurer une protection urgente au peuple palesti-
nien.

Par ailleurs, le responsable palestinien a annoncé
que le président Mahmoud Abbas va diriger une réu-
nion pour le Comité exécutif de l'OLP.

Cette réunion devrait avoir lieu mardi, selon des
médias locaux. Elle sera consacrée à l'examen des
résultats du comité de suivi, formé par le président
Abbas dans le but d'élaborer les mécanismes pour la
mise en £uvre les récentes décisions du Conseil natio-
nal palestinien (CNP) sur la façon de contrer les poli-
tiques Américains et Israéliens, ainsi que la situation
interne afin de mettre fin à la division.

Le dirigeant de l'Etat palestinien a décidé de
reprendre ses activités officielles après sa sortie de
l'hôpital de Ramallah lundi où il avait été soigné
durant une semaine pour une pneumonie.

PRÉPARATIFS DU SOMMET
TRUMP-KIM : 
Un haut responsable
nord-coréen attendu
aux Etats-Unis

Un haut responsable de la Corée du Nord se rendra
aujourd’hui aux Etats-Unis dans le cadre des prépa-
ratifs du sommet historique entre le leader nord
coréen Kim Jong Un et le président américain Donald
Trump prévu le 12 juin à Singapour pour évoquer la
question de la dénucléarisation de la péninsule
coréenne.

Il s'agit du vice-président du comité central du
Parti des travailleurs de Corée, Kim Yong Chol, arrivé
mardi à l'aéroport de Pékin pour une escale avant de
s'envoler aujourd’hui à destination des Etats-Unis, a
rapporté l'agence sud-coréenne Yonhap, citant des
sources diplomatiques. Le responsable coréen doit
s'entretenir avec des dirigeants chinois, dans un
contexte d'échanges diplomatiques intenses à l'ap-
proche d'un sommet entre le président américain
Donald Trump et le leader nord-coréen Kim Jong Un.
Dimanche, une équipe de diplomates américains
emmenés par l'ambassadeur des Etats-Unis aux
Philippines a rencontré des responsables nord-
coréens à Panmunjom, dans la Zone démilitarisée
(DMZ) qui sépare les deux Corées. Le département
d'Etat a par ailleurs annoncé qu'une autre délégation
américaine était en route pour Singapour pour les
préparatifs logistiques du sommet. Kim Yong Chol
sera le plus haut responsable nord-coréen à se rendre
aux Etats Unis depuis la visite du vice-maréchal Jo
Myong Rok, qui avait rencontré en 2000 l'ancien pré-
sident Bill Clinton. Kim Yong Chol est présenté
comme un responsable très proche de Kim Jong Un,
ayant contribué activement aux démarches diploma-
tiques qui ont permis la détente apparue sur la pénin-
sule coréenne. Il avait accompagné Kim Jong Un lors
de ses deux récentes visites en Chine et s'est entre-
tenu avec le secrétaire d'Etat américain Mike Pompeo
quand il s'est rendu à Pyongyang. 

APS

ONU: 
La Syrie présidera la Conférence du désarmement

La Syrie a été désignée hier pour assumer durant quatre
semaines le rôle de la présidence tournante de la Conférence
du désarmement de l'ONU en fonction de l'ordre alphabé-
tique, une place qu'elle occupera pour la troisième fois
depuis son adhésion en 1996. Dans une déclaration faite à
l'agence officielle syrienne Sana, le représentant permanent
de la Syrie auprès des Nations unies et d’autres organisations
internationales à Genève, l’ambassadeur Hussam Eddine
Ala a souligné l’importance «exceptionnelle» de la présidence
de cet important forum international.

L'ambassadeur syrien a fait noter que la Syrie assumera
la présidence de la Conférence avec «responsabilité» et
£uvrera à «défendre les priorités et les principes adoptés
par les Nations Unies et les organisations internationales
multilatérales, dont en particulier le respect des principes

du droit international, de la Charte des Nations Unies et
des règles et des principes sur lesquelles la Conférence du
désarmement avait été fondée». Le représentant de la Chine
qui a pris la parole à cette occasion, a tenu à féliciter la Syrie
pour sa désignation afin de mener cette mission. «Félicitations
pour prendre cette présidence», a-t-il affirmé. Toutefois,
l'ambassadeur des Etats-Unis Robert Wood a protesté vive-
ment contre ce choix, menaçant lors de son intervention,
d'empêcher «la Syrie de prendre des initiatives qui iraient à
l'encontre des intérêts des Etats-Unis» et promettant de
«modifier la nature» de la présence américaine dans les
séances plénières.

Parlant au nom de l'Union européenne, la représentante
bulgare a jugé, de son côté, «hautement regrettable que la
Syrie assume cette présidence même pour un mois». 
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FILM DOCUMENTAIRE: 
"Une journée au Soleil" prochainement
projeté à la Cinémathèque d'Oran

ADRAR : 
Plus de 300 participants
au village de détente et de
loisirs spécial Ramadhan
et été 2018 

Plus de 300 participants, représentant des   associations
sportives et artisanales locales, animent la deuxième édition
du village de détente et de loisirs spécial Ramadhan et été
2018, dont le   coup d’envoi a été donné lundi soir à l’office du
complexe sportif d’Adrar. 

PUBLICITÉ

Le film documentaire
"Une journée au Soleil",
du journaliste et cinéaste
algérien Arezki Metref,
sera projeté samedi pro-
chain à la Cinémathèque
d'Oran, a-t-on appris
mardi de la direction de
cette structure culturelle.
Cette oeuvre de création
récente, dédiée à l'histoire
de l'immigration algé-
rienne en France, sera
projetée en présence du
réalisateur et plusieurs
invités, a-t-on précisé de
même source. La séance
permettra ainsi au public
de découvrir ce nouveau
documentaire dont le scé-
nario a été coécrit par Me-

tref avec Marie-Joëlle
Rupp, fille de l'anticolo-
nialiste Serge Michel
(1922-1997). Tourné en
France dans un café pa-
risien, "Le Soleil", le film
retrace l'histoire de l'im-
migration algérienne
dans ce pays à travers plu-
sieurs témoignages et por-
traits de personnes ayant
fréquenté ce lieu de so-
ciabilité et chargé d’his-
toire. "Ce lieu mythique
au coeur des mémoires
conjuguées, immigrée,
ouvrière et révolution-
naire, verra se croiser des
ouvriers, intellectuels,
écrivains, musiciens,
commerçants", indique le

synopsis. "Une journée au
Soleil" a remporté, en avril
dernier, le Grand prix du
documentaire à la 11ème
édition du Festival Issni
N’Ourgh international du
film amazighe d’Agadir
(FINIFA, Maroc), rappelle-
t-on.

La programmation de
ce film à Oran est organi-
sée par la Cinémathèque
algérienne en collabora-
tion avec l'Institut de dé-
veloppement des res-
sources humaines (IDRH,
Oran) et le Centre d'études
maghrébines en Algérie
(CEMA, Oran), rappelle-
t-on. 

APS

Initiée en coordination avec l’Office des
établissements de jeunes (ODEJ),   le com-
plexe sportif et le mouvement associatif,
cette manifestation   récréative vise à créer,
en prévision de cette période de fortes cha-
leurs,   des espaces de détente au profit
des citoyens, notamment les familles.  Sus-
citant un grand intérêt de larges couches
sociales, cet espace ouvert   jusqu’au 8 juin
prochain, servira aussi de cadre pour la
promotion et la   vulgarisation des activités
du mouvement associatif dans les domaines
de   l’archéologie, des arts, des sports et
du folklore, en plus de   l’organisation de
jeux pour familles et d’un tournoi de foot-
ball sous   l’égide de la ligue des sports de
proximité de la wilaya d’Adrar, a indiqué
le directeur de la jeunesse et des sports
(DJS). 

Selon M. Mohamed Moucharef Akli, le
programme de cette manifestation   prévoit
un concours de sports équestres, avec la
participation de 20 clubs   équestres locaux,

l’animation de séances d’entrainement en
équitation au   niveau de l’office du com-
plexe sportif.  Un salon d’exposition de
produits d’artisanat et de plats traditionnels,
ainsi que des activités culturelles, figurent
au programme de cette   manifestation
qui a réservé une place de choix aux enfants
en leur   consacrant un espace de natation
pour à la fois se rafraichir et s’initier   à la
pratique de ce sport.  Des mesures ont été
prises par les organisateurs pour la réussite
de cette   manifestation et l’accueil des vi-
siteurs dans les meilleures conditions, en
sus de l’organisation de soirées artistiques
animées par des troupes   locales. Des fa-
milles ayant visité le village se sont félicité
de cette initiative   à travers laquelle est
offert un espace idoine pour le divertisse-
ment des   enfants, mais aussi pour les fa-
milles afin de s’adonner à des activités   lu-
diques et briser la routine quotidienne,
appelant ainsi à   l’intensification de de ce
genre espaces dans la région.
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TISSEMSILT
Commémoration de la bataille
du 28 mai 1958 à Bab El
Bekkouche (Lardjem)

Un programme riche et varié
a été prévu par les responsables
de la wilaya de Tissemsilt, en
collaboration  avec  l'organisa-
tion nationale des moudjahi-
dines de la wilaya de Tissemsilt
pour la célébration de cette jour-
née à laquelle plusieurs per-
sonnalités étaient au rendez-
vous. En effet, la journée a été
marquée par la présence des
autorités civiles et militaires,
des représentants de l'organi-
sation des enfants des chouha-
das et des enfants de moudja-
hidine. Avant de commencer
les festivités, la délégation s'est
rendue à la stèle et esplanade
des Martyrs de la bataille pour

la citation de la « fatiha » et le
dépôt d'une gerbe de fleurs.
Après une minute de silence et
le prêche de l'Imam au niveau
de l'endroit historique de la ba-
taille, des festivités populaires
ont été animées. C'est une jour-
née inoubliable qu'à connue, la
population de la ville de Lard-
jem. Cette célébration concer-
nait la bataille du Bab El Bek-
kouche, en présence des auto-
rités locales civiles et militaires,
aux côtés de la population de
Lardjem, pour rendre un vi-
brant hommage aux chouhadas
au nombre de 1242 tombés au
champ d'honneur, dans cette
bataille du 28 Mai 1958. Parmi

les chouhadas tombés au champ
d'honneur, nous citerons le
commandant Si Amar. Il parti-
cipa à la guerre à une étape de
sa vie, ce qui lui permit de ma-
nipuler des armes. Une qualité
qui lui servit grandement, au
sein de l'ALN, qu'il a rejointe
dés le début de la révolution.
Son expérience de l'arme, alliée
à son engagement militant, lui
permit de gravir rapidement les
échelons au sein de l'ALN, pour
se retrouver commandant dans
la wilaya IV. C'est à la suite d'un
encerclement, que le comman-
dant Si Ameur , tomba au champ
d'honneur, en compagnie de
plusieurs autres combattants

de l'ALN , le 28 Mai 1958 .Ses
faits d'armes sont nombreux,
et notamment, lors de la bataille
de Bab El Bekkouche, dans la
commune de Lardjem. Cette
bataille, qui coûta la vie à une
centaine de militaires français,
en cette journée du 28 Mai 1958.
.Ils perdirent également deux
avions militaires. Un aperçu
historique, retraçant la vie du
commandant Si Amar, tombé
au champ d'honneur, a été pré-
senté par un moudjahid de la
région de l'Ouarsenis. Son iti-
néraire de combattant, a sérieu-
sement «dérangé» l'armée co-
loniale, déclara celui-ci.        

ABED  MEGHIT 

Les festivités de la commémoration du 60ème anniversaire de la bataille historique de « Bab El
Bekkouche » a eu lieu lundi dernier au niveau de la commune de Lardjem. 

L’UNIVERSITÉ DJILALI
BOUNAAMA SE SOUVIENT
DE LA JOURNÉE DE 
L'ÉTUDIANT
«Un combat
continu»

Le wali d'Ain Defla, Mr Aziz
Benyoucef s'est rendu ce
samedi matin a l'université
Djilali Bounaama, a Khemis
Miliana, dans le cadre des
célébrations de la journée
nationale de l'étudiant, qui
coïncide avec le 19 mai, en
présence des autorités
civiles et militaires,les
étudiants et la famille
révolutionnaire.
« Le 19 Mai 1956, est une date
p a r t i c u l i è r e m e n t
importante pour l'ensemble
des étudiants et les habitants
de la wilaya d'Ain Defla et
tous les algériens » affirme
le recteur de l'université Mr
Bezzina Mohamed, dans son
intervention.  Le
conférencier Mr Tounsi
Abderrahmane, a parlé sur
l'histoire du 19 mai dans la
région ainsi que les
étudiants qui ont quitté les
bancs des lycées et collèges
pour rejoindre le maquis. «
Plusieurs étudiants dans
cette région, étaient
accueillis par le colonel Si
M'hamed Bougara, en
l'occurrence Chahid Kouidri
Mohamed, Chahid Allili
Ahmed dit Si Baghdadi, et
Cherchali Mustapha et
Omar Ramdane (en vie) et
beaucoup d'autres qui ont
sacrifié leur vie pour cette
liberté » « Ces Etudiants et
lycéens algériens avaient
décidé de déserter les lycées
et universités, pour
rejoindre leur frères dans le
maquis et libérer leur pays
du colonialisme et de
l'esclavage. « Ce lieu, a
enregistré plusieurs
sacrifices des étudiants et
des jeunes révolutionnaires
qui ont formé l'UGEMA, a
l'époque ».      
A la fin de cette cérémonie,
des chants religieux ont été
animés par la troupe "Ibdaa"
de Miliana, et des
récompenses pour certains
étudiants promus, qui ont
été primés et félicités par le
wali d'Ain Defla pour leur
grands efforts et défis. «
Gloire a nos Chouhadas et
notre pays » 

Salim Ben

GUELMA : 
2 tronçons routiers inaugurés à l’occasion
de la bataille de Mermoura

Deux tronçons routiers ont été
inaugurés lundi dans la commune
de Bouhamdane (Guelma) à l’oc-
casion de la célébration du 60ème
anniversaire de la bataille de Mer-
moura (28 mai 1958). Reliant sur
6 km le chemin de wilaya CW-27
au CW-33 et entre les deux mechtas
Touifza et Ghedir sur 1,5 km, les
deux tronçons permettent de dés-
enclaver plusieurs mechtas dont
Khedira, Ain Kherouba et Béni
Meloul, selon les explications don-

nées à l’occasion à la wali Fatma-
Zahra Raïs qui a également inau-
guré le nouveau siège de la com-
mune de Bouhamdane qui compte
une population de 5.000 habitants.
L’occasion a permis aussi d’évo-
quer les circonstances de cette ba-
taille durant laquelle les moudja-
hidine avaient tué le colonel Jean
Pierre et abattu son hélicoptère
dont les débris se trouvent encore
sur le site de la bataille durant la-
quelle l’armée d’occupation avait

perdu 250 soldats et plus de 150
blessés. Le secrétaire de wilaya de
l’Organisation nationale des moud-
jahidine, Messaoud Rekik, a rap-
pelé que la bataille de Mermoura
avait duré deux jours et l’Armée
de libération nationale y avait dé-
ploré 50 chouhada et 4 djounouds
faits prisonniers. La bataille fut
l’une des plus grandes qu’a connue
la Wilaya II historique, a indiqué
Messaoud Rekik.

APS
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Samouraï-Sudoku n°1883
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«Un homme d'un naturel
jaloux, ne peut jamais

cesser de l'être.»
Citation de Madeleine de Scudéry ; Les
choix de pensées, De la jalousie (1766)

Jeux

Programme de la soirée

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Pique-assiette.
2 - Rupestres - Dans.
3 - Passifs - Machine de levage.
4 - Privé d'effets - Indication de science
- Etre en évidence.
5 - Tintement de feu - Abattis - Person-
nel réfléchi.
6 - Garçon qui étrille - Freins de l'obèse.
7 - Sensuelle - Indice de sensibilité.
8 - Elles montrent aisément leurs dents
- Mot d'accord ancien.
9 - Faite comme une natte - Scrute.
10- Possédé - Poète russe.

Mots croisés n°1883

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Pin's.
B - Bonne blague - Le torrent commence
comme ça.
C - Pièce à Stockholm - Aime à l'excès.
D - Moqueries - Il Garofalo.
E - Immaculés - Accident de portée.
F - Sortez d'officiant - Acariens parasites.
G - Splendides.
H - Feuilleté - Foirée.
I - Rapport - Monnaie pour la geisha.
J - Vague sujet - Sigle de société - Rapport
de cercle.
K - Laxatifs - Prévenance.
L - Mélée harmonieusement. 

Un agent des services de
l'immigration se présente
au Grey-Sloane, à la re-
cherche d'un employé de
l'hôpital qui pourrait tra-
vailler sur le territoire
américain sans permis va-
lide. Parallèlement, Alex
apprend qu'un de ses pa-
tients veut quitter l'établis-
sement pour profiter de ses
derniers jours à vivre loin
de sa routine et des traite-
ments. Mais Alex ne voit
pas les choses ainsi. Ari-
zona s'occupe quant à elle
du bébé de Matthew Tay-
lor...

20:00
Grey's Anatomy

19:55 19:55 20:00

Vasile propose à Marianne de
venir rencontrer Malone à
l'école, une initiative qui ne plaît
pas du tout à la directrice. Dimi-
tri a la mauvaise surprise de
trouver Zerda dans son véhi-
cule. Ce dernier est très en colère
à propos de ce qui est arrivé à
Timo. Il devient fou de rage
lorsque Dimitri lui révèle que le
petit Malone se confie à un psy-
chologue. Pendant ce temps,
l'état de Timo se dégrade et An-
gie a de plus en plus de mal à ca-
cher la vérité à Marianne.
Quant à Papy, il est sur le point
de dévoiler ses sentiments à
l'élue de son cœur.

Maman a tort

A l'occasion de la commémo-
ration des trente ans de la
disparition de Françoise
Dolto, portrait de la pédiatre
et psychanalyste française
dont les idées révolution-
naires ont modifié les rap-
ports parents-enfants et la
façon de considérer ces der-
niers. Françoise Dolto a ba-
taillé toute sa vie pour qu’on
s’intéresse aux plus jeunes
au moins autant, sinon plus,
qu’aux adultes. Avant elle,
l'enfant était considéré
comme un petit animal à
dresser, dont les besoins
(boire, manger, dormir...)
devaient être satisfaits plus
ou moins mécaniquement.

La révolution
Dolto

Installés en France depuis
25 ans, Elisabetta et Paolo
souhaitent retourner vivre
dans leur Italie natale tout
en conservant un petit
pied-à-terre à Paris. Le
couple aimerait habiter
dans un deux pièces, dans
un quartier vivant. Ils
confient leur recherche à
Stéphane Plaza. Parents de
trois enfants, Valérie, 46
ans, et Pierre, 47 ans, ont
décidé de quitter leur mai-
son de Chambourcy, en ré-
gion parisienne, pour s'ins-
taller à Aix-en-Provence.
Thibault Chanel les épaule
pour trouver le bien idéal.
De leur côté, Léa, 25 ans, et
Antoine, 30 ans, veulent
acheter un appartement à
Dijon. Romain Cartier se
met au travail.

Sur le chemin du retour des
vacances, Victor, son épouse
Jeanne et leur fille Margaux
ont décidé de faire une halte
de quelques jours dans une
communauté, installée en
pleine nature en pleine na-
ture, où vit Jean-Paul, l'an-
cien professeur de Yoga de
Jeanne. Très citadins et
connectés, Victor et Margaux
ont un peu de mal à accepter
les règles de vie assez strictes
de la communauté. Alors que
la famille apprend à vivre
avec le groupe, une épidémie
mortelle frappe brutalement
la région. Les membres de la
communauté se retrouvent
totalement seuls.

Recherche appartement
ou maisonRéalisateur : Jeannot Szwarc

Avec : Ellen Pompeo , Jesse
Williams 

20:00
Problemos

Réalisateur : François Velle
Avec : Anne Charrier , Samuel

Theis 

Réalisateur : Gérard Miller

Réalisateur : Eric Judor
Avec : Eric Judor , Blanche Gar-

din 
TÉLÉRÉALITÉ 3 saisons / 91

épisodes
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Solution
30 mai

C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1883

Su
d

ok
u

 n
°1

88
3

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°583

Grille géante n°583 2005 - La Croix-Rouge canadienne avoue une infraction régle-
mentaire et reconnaît ses torts pour les contaminations au VIH
et à l'hépatite.
2005 - La station CKAC de Montréal diffuse les derniers bulle-
tins préparés par ses journalistes.
2002 - On termine les travaux de nettoyage de Ground Zero,
plus de huit mois après les attaques du World Trade Center.
1996 - Le président Carlos Andres Perez, du Venezuela, est
condamné pour corruption.
1990 - La police saisit la station de ski de North Hatley, en Estrie,
dans une enquête sur un réseau de trafic de stupéfiants.
1987 - Dans l'État de Bihar, en Inde, des villageois de caste infé-
rieure massacrent 40 propriétaires fonciers.
1984 - Dans la guerre contre l'Iran, qui dure depuis 45 mois,
l'Irak attaque le terminal pétrolier de l'île de Kharg.
1975 - À Ottawa, le nombre de sénateurs est porté de 102 à 104,
pour ajouter ceux des Territoires du Nord-Ouest et du Yukon.
1974 - Josip Broz Tito devient chef à vie du Parti communiste
yougoslave; il décédera en mai 1980.
1967 - Peu avant la guerre des Six-Jours, où ils seront vaincus
par Israël, l'Égypte et la Jordanie signent un traité de défense.
1965 - Dans le quartier Allan Gardens, à Toronto, violences en
marge d'une assemblée de néo-nazis.
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BASKETBALL /
CHAMPIONNAT D'ALGÉRIE
2018 (SENIORS/DAMES) : 
Le GS Pétroliers est
revenu de très loin

BASKET-BALL - NATIONALE 1 MESSIEURS / GS
PÉTROLIERS-NB STAOUÉLI: 
La finale que personne n'attendait

Si la qualification des Pé-
troliers était prévisible eu
égard à leur très nette do-
mination exercée non seu-
lement cette saison, mais
aussi depuis les années 1980
durant le règne sans partage
de l'ex-MC Alger, celle du
NBS a surpris plus d'un
quand on sait que le club
banlieusard de l'Ouest d'Al-
ger a décroché à la fin de la
1re phase du championnat
la 8e et dernière place qua-
lificative aux play-offs. 

Les Staouélis, qui ont
bien géré cette phase déci-
sive, doivent leur qualifica-
tion à la finale des "As" à
leur victoire face au princi-
pal candidat, en l'occur-
rence l'US Sétif (60-59) au
terme d'un match indécis
de bout en bout dans le ca-
dre de la 6e et avant-der-
nière journée des play-offs. 

C'est une finale inédite
et inattendue donc pour le
NBS qui a volé la vedette
aux habituels animateurs
de cette fête de fin d'année,
dont le NA Husseïn-Dey,
vice-champion en 2017, le
CRB Dar El-Beïda qui court
depuis toujours derrière

son premier titre (Coupe et
Championnat), le WO Bou-
farik, l'ex-grand des années
1980 et 1990, à la recherche
de son lustre d'antan et sur-
tout l'USS qui se contentera
d'animer le 8 juin prochain
sa 3e finale de rang de
Coupe d'Algérie. 

La formation staouélie
(ex-DRBS) briguera donc
un second titre national,
après celui décroché en
2007, qui viendrait étoffer
son palmarès comptant déjà
trois Coupes d'Algérie (1999,
2000 et 2007). 

Une double confronta-
tion et une 3e éventuelle
(belle) seront au pro-
gramme de cette finale do-
miciliée au dernier moment
à Blida, alors que la salle de
Staouéli était retenue au dé-
part, avant un changement
de dernière minute dû à
l'exploit du NBS. 

Pour le GSP, les années
se suivent et se ressemblent.
Les hommes de Sofiane
Boulaya restent insatiables
dans les deux compétions
nationales. 

Déjà qualifiés pour la fi-
nale de la coupe prévue le

8 juin devant l'USS, ils se
préparent sereinement
pour leur premier objectif
de la saison, à savoir le
championnat dont ils sont
détenteurs depuis 2014. 

En outre, ils aspirent à
décrocher la timbale n.20,
dont la 5e de rang. Devant
le NBS, la formation pétro-
lière partira largement fa-
vorite si l'on se réfère aux 3
succès obtenus cette saison,
mais la surprise n'est pas à
écarter devant une forma-
tion ayant toujours été un
pôle de développement de
la discipline et qui a acquis
une réputation de club for-
mateur tout en rêvant d'un
second sacre après 11 ans
d'attente. 

Programme de la finale -
Mercredi 30 mai (23h00):
Blida: NB Staouéli - GS Pé-
troliers (acte 1)
Jeudi 31 mai (23h00):
Blida: GS Pétroliers - NB
Staouéli (acte 2)

Vendredi 1er juin (23h00):
Blida: 
GS Pétroliers - NB Staouéli
(belle si nécessaire). 

Le GS Pétroliers et le NB Staouéli animeront ce soir à la salle Hocine-Chalane de Blida
(23h00) le premier acte de la finale du Championnat d'Algérie de basket-ball
(messieurs) de la saison 2017-2018, avec un avantage certain pour les Pétroliers au
vu de leur expérience et riche effectif.

Les basketteuses
du GS Pétroliers,
malmenées par leurs
homologues d'Hus-
sein Dey Marines
pendant les trois pre-
miers quarts-temps
de la seconde
manche de la finale
du championnat,
disputée lundi soir à
la salle Ahcène-
Moutchou d'Aïn Bé-
nian, ont réussi un
incroyable finish,
grâce auquel elles
l'ont finalement em-
porté (63-53), s'adju-
geant ainsi le 11e titre
de leur histoire. 

Battues lors de la
première manche
(76-67), les joueuses
d'HDM ont abordé
cette deuxième
manche avec convic-
tion et ont outrageu-
sement dominé les
débats, avant de s'ef-
fondrer dans les qua-
tre dernières mi-
nutes de la rencon-
tre. 

Après avoir inscrit
les deux premiers
points du match, les
pétrolières ont tou-
jours été menées au
score, terminant le
premier quart-temps
(11-18), puis (17-30)
au deuxième, avant
d'enchainer (33-
46) au troisième
quart, laissant
croire que les
jeux étaient faits
et que c'est le
HDM qui allait
remporter, haut
la main, cette
d e u x i è m e
manche. 

Mais c'est fina-
lement tout le
contraire qui s'est
produit, puisque
les Pétrolières ont
réussi une fin de
match exception-
nelle et qui était
complètement à
l'opposée de ce
qu'elles avaient
montré jusque-là. 

En effet, outre
une meilleure dé-
fense, les proté-
gées du coach Ha-
kim Meddour ont
fait preuve d'une
plus grande effi-
cacité sur le plan
offensif, alors que
leur taux de réus-
site n'avait pas dé-
passé les 35%
jusque-là. 

Un incroyable
retournement de
situation, qui a
permis au GSP de
refaire ses 13 points
de retard à cinq
minutes de la fin
(50-50), avant de
passer devant (55-
50). 

Les joueuses
d'HDM semblaient
dès lors abattues, car
elles n'en revenaient
pas de voir la victoire
leur échapper, alors
qu'elles avaient ou-
trageusement do-
miné les débats pen-
dant la quasi totalité
de la rencontre. 

Un effondrement
moral complet des
Husseindéennes, qui
a permis au GSP
d'achever sa «remon-
tada» et de l'emporter
finalement avec dix
points d'écart (63-53). 

A signaler les ré-
serves techniques
formulées par le GSP
contre l'arbitrage à
la mi-rencontre, et
qui selon les entraî-
neurs d'HDM ont
faussé la partie, car
ayant exercé «une
certaine pression»
sur les referees. 

Le GSP et HDM
vont se retrouver
pour la 7e fois cette
saison le 8 juin, à la
salle Harcha-Hacène
d'Alger, à l'occasion
de la finale de la
Coupe d'Algérie 2018,
dont les «Marines»
sont détentrices de-
puis deux saisons.

APS

Le palmarès
après le sacre
du GS
Pétroliers
Palmarès du
championnat
d`Algérie de basket-
ball (dames) depuis
1993, après le sacre du
GS Pétroliers, lundi
soir aux dépens
d'Husseïn-Dey
Marines en finale de
l'édition 2017-2018 de
la compétition : 

1993: SR Annaba
1994: ASUC-EPAU
1995: NA Husseïn-Dey
1996: NA Husseïn-Dey
1997: OC Alger
1998: MC Alger
1999: MC Alger
2000: OC Alger
2001: OC Alger
2002: OC Alger
2003: OC Alger
2004: ASPTT Alger
2005: OC Alger
2006: ASPTT Alger
2007: ASPTT Alger
2008: ASPTT Alger
2009: GS Pétroliers
2010: GS Pétroliers
2011: GS Pétroliers
2012: OC Alger
2013: GS Pétroliers
2014: GS Pétroliers
2015: GS Pétroliers
2016: GS Pétroliers
2017: GS Pétroliers
2018: GS Pétroliers. 

Le palmarès
avant la
finale GS
Pétroliers-NB
Staouéli
Palmarès complet du
Championnat d'Algérie
de  basket-ball (seniors
messieurs) avant la fi-
nale devant opposer le
GSPétroliers au NB
Staouéli pour le compte
de la saison 2017-2018 :   

1963: ASM Oran
1964: ASM Oran
1965: ASM Oran
1966: USM Alger 
1967: USM Alger
1968: RAMA (Mouradia)
1969: USM Alger
1970: Darak Watani 
1971: CSS Alger
1972: Darak Watani 
1973: Darak Watani
1974: Darak Watani 
1975: Darak Watani
1976: CS DNC Alger 
1977: Darak Watani
1978: Darak Watani 
1979: Darak Watani
1980: Darak Watani 
1981: Darak Watani
1982: Darak Watani 
1983: MC Alger
1984: MC Oran  
1985: MC Alger
1986: MC Alger 
1987: MC Alger
1988: IRB/ECTA Alger 
1989: MC Alger
1990: WA Boufarik 
1991: WA Boufarik
1992: WA Boufarik 
1993: WA Boufarik
1994: WA Boufarik 
1995: IRB ECTA
1996: IRB ECTA 
1997: WA Boufarik
1998: WA Boufarik 
1999: WA Boufarik
2000: MC Alger  
2001: MC Alger
2002: WA Boufarik 
2003: MC Alger
2004: MC Alger  
2005: MC Alger
2006: MC Alger  
2007: DRB Staouéli
2008: MC Alger 
2009: ASPTT Alger
2010: GS Pétroliers 
2011: GS Pétroliers
2012: GS Pétroliers 
2013: CSM Constantine
2014: GS Pétroliers 
2015: GS Pétroliers
2016: GS Pétroliers 
2017: GS Pétroliers   
2018: .....................

TÉBESSA : 
Lancement de la 4e édition des
compétitions de l’académie sportive 

La 4e édition des compétitions de l’aca-
démie sportive a été lancée dans la nuit de
dimanche à lundi au complexe sportif de
proximité ‘‘Cherit Ahmed’’ de la ville de
Tébessa. Organisée par l’académie sportive
de wilaya en collaboration avec la direction
de la jeunesse et des sports (DJS), cette ma-
nifestation sportive, pour laquelle a été éla-
boré un programme «spécial ramadan» qui
se poursuivra jusqu'au la 27e jour de ce
mois sacré, consiste à tenir des compétitions
de football, de volley-ball et de basketball,
selon les organisateurs. Le coup d’envoi
de ces compétitions a été donné par le wali
de Tébessa, Atallah Moulati, ainsi que le
représentant de la fédération algérienne
de basketball, Nourreddine Zoghbi, en pré-
sence des autorités locales, civiles et mili-
taires et a été marqué par une affluence
remarquable des amateurs de ces disciplines
sportives. Au cours de son allocution d’ou-

verture, le chef de l’exécutif local a insisté
sur l’importance de la pratique sportive,
son rôle dans le développement des capa-
cités mentales et physique et de sa contri-
bution dans la lutte contre les fléaux sociaux.
Après avoir affirmé l’engagement des au-
torités locales dans le soutien du secteur
de la jeunesse et des sports, M. Moulati a
fait part de l’importance «de rouvrir les in-
frastructures sportives non-exploitées».
D'autre part, la direction de la jeunesse et
des sports (DJS), avait élaboré en coordi-
nation avec l'académie des sports et le bu-
reau des institutions jeunesse, un pro-
gramme varié comportant l’organisation
des plusieurs compétitions sportives, cul-
turelles et de culte, et ce en vue d’animer
les veillées du mois de ramadan à travers
les maisons de jeunes, les centres culturels
et les complexes sportifs.

APS
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VOILE / ALGÉRIE - SÉRIE
OPTIMIST : 
Un stage de
présélection du 2
au 7 juin à Alger-
Plage 

Seize (16) véliplanchistes de la série Op-
timiste (10 garçons et 6 filles) entreront
en stage bloqué du 2 au 7 juin à l'Ecole na-
tionale d'Alger-Plage, "avec l'objectif de
dégager une équipe type en vue des im-
portantes échéances internationales à ve-
nir" a annoncé mardi dans un communiqué
la Fédération algérienne de la discipline
(FAV). 

Les dix garçons concernés par ce stage
de présélection sont : Abderrahmane Der-
michi, Fayçal Doual, Abdelhakim Ben-
chama, Nazim Saïdi, Yanis Amriche, Ilyès
Menasri, Walid Bouhadi, Zakaria Krika,
Oussama Benjaoui et Rami Boudrouma,
alors que chez les filles, la Direction tech-
nique nationale (DTN) n'a retenu que six
athlètes. Il s'agit de : Nihel Karassane,
Naïma Lalaoui, Meriem Slimani, Feriel El
Ouchedi, Amani Boussouar et Katia Latra
Avec quatre athlètes engagés (2 garçons et
2 filles), le Club Nautique de Tipaza est le
mieux représenté dans ce stage bloqué. 

JUDO: 
Décès de l’ancien
DTN Hocine Menia 

L'ancien directeur technique national
du Judo Hocine Menia s'est éteint, lundi
après-midi, à Tizi-Ouzou à l'âge de 79 ans,
des suites d'une longue maladie, a appris
l'APS auprès de la Direction de la jeunesse
et des sports de la wilaya. 

Ancien cadre au ministère de la Jeunesse
et des Sports, Maitre Hocine Menia avait
décroché le titre de champion d’Algérie
en 1976, sous les couleurs de la JS Kabylie. 

Il avait exercé la fonction d’arbitre in-
ternational de judo et a été à l’origine de
l’essor de la discipline de judo en Kabylie.
L'enterrement du défunt a eu lieu hier
dans son village natal, Ighil Bwemmas,
dans la localité d'Iboudrarene (35 km au
Sud-Est de Tizi Ouzou). 

DÉCÈS : 
Le doyen de la
presse sportive
algérienne
Mohamed Sellah
n'est plus 

Le doyen de la presse sportive algé-
rienne, Mohamed Sellah, est décédé lundi
à son domicile à Aïn-Taya (Alger) à l'âge
de 82 ans des suites d'une longue maladie,
a-t-on appris de ses collègues de travail.
Né en 1936 à Damas, le défunt a débuté sa
carrière de commentateur sportif en 1963. 

Il a d'abord exercé le métier de speaker
à l'ex-Radiodiffusion télévision algérienne
(RTA), avant de percer dans sa carrière en
tant que journaliste sportif avec la création
du service des sports de la Chaîne 1 en
1972, au lendemain des Jeux africains de
Lagos. Il était très admiré par le grand pu-
blic algérien avec notamment son cri an-
nonçant le deuxième but de l'Algérie contre
la RFA en Coupe du monde 1982 en Es-
pagne, un moment resté très longtemps
gravé dans les mémoires des Algériens. 

Mohamed Sellah a pris sa retraite en
1996 après avoir été au service de la Radio
algérienne durant près de cinquante an-
nées. Le défunt a été inhumé hier au ci-
metière de Garidi (Kouba, Alger) après la
prière du Dohr.

APS

JM ET JAJ-2018: 
Les haltérophiles algériens 
en stage à l'étranger

L'Algérie sera représentée par cinq
à six athlètes, dont trois filles, au ren-
dez-vous de Tarragone, une échéance
que les athlètes algériens sélectionnés
sont en train de préparer depuis le
début de la semaine respectivement, à
Azerbaïdjan pour les garçons et en Po-
logne pour les filles, avant leur départ
pour la ville espagnole. 

"On a sélectionné les meilleurs
athlètes pour les JM-2018 . Ils ont bé-
néficié d'une préparation intense en
prévision du rendez-vous espagnol avec
l'espoir d'obtenir de bonnes perfor-
mances à Tarragone" a déclaré le DTN,
Djamel Aggoun joint par l'APS. 

Les haltérophiles Nafaa Seriak (77kg)
et Saddam Missaoui (94kg) sont soumis
à Azerbaïdjan à des séances bi- quoti-
dienne, après des périodes de récupé-
ration et un contrôle rigoureux de poids,
pour éviter toute mauvaise surprise le
jour de la compétition. 

Le 3è haltérophilie, Farès Touairi
(77kg) dont le premier objectif cette
année (2018), sera le Championnat du

Monde juniors de Kazakhstan, juste
après les JM de Tarragone, est depuis
le 22 mai en Turquie avec son entraineur
Abdelmounaim Yahiaoui pour un re-
groupement qui prendra fin le 18 juin. 

" Touairi se prépare essentiellement
aux prochains Mondiaux. Il a un pro-
gramme de préparation conçu pour cet
objectif et il est en train de l'appliquer
avec l'entraineur national. 

Sa participation aux JM-2018 dépen-
dra de l'appréciation de son coach, sur-
tout que la compétition de Tarragone
devance les Mondiaux de quelques jours. 

Si son entraineur estimera qu'il peut
concilier les deux compétitions, Touairi
sera au rendez-vous, sinon, il va se
concentrer sur son objectif principal",
a expliqué Aggoun. 

Quant aux trois filles concernées par
les Jeux Méditerranéens : les juniors,
Hirech Bouchra Fatma-Zohra, Ikram
Cherara et Benmiloud Meriem Nada
(senior), elles se préparent en Pologne
depuis le 24 avril dernier et jusqu'au 15
juin, sous la houlette de l'entraineur

polonais Veldek et son adjoint, Ahmed
Keroui. 

De leur côté, les cadettes au nombre
de quatre continuent leur préparation
en Pologne, depuis le 24 mai, en prévi-
sion des Jeux africains de la jeunesse
( JAJ) d'Alger. Ils s'agit de Nadia Katbi
(44kg), Nihed Belounis (48kg), Nour El
Houda Sabri et Djenette Belbachir
(63kg). 

" La fédération algérienne d'halté-
rophilie, avec le soutien du ministère
de la Jeunesse et des Sports et le Comité
olympique et sportif algérien (COA), a
opté pour une préparation continue
pour les athlètes des sélections natio-
nales, avec l'objectif de réussir de bonnes
performances lors des prochaines
échéances officielles. 

Pour atteindre cet objectif, un pro-
gramme rigoureux de travail a été établi
pour maintenir la forme des athlètes
et les faire progresser. Les athlètes s'ac-
commodent avec cette démarche", a
conclu le directeur technique national
(DTN), Djamel Aggoun. 

Les athlètes des sélections algériennes d'haltérophilie (cadettes et juniors, garçons et
filles) sont depuis quelques jours en stage à l'étranger pour peaufiner leur préparation en
vue des Jeux méditerranéens de Tarragone en Espagne (23 juin-1er juillet 2018) et les
Jeux africains de la jeunesse (JAJ), prévus en Algérie du 8 au 18 juillet, a appris l'APS hier
auprès de la fédération algérienne (FAH). 

Cinq tennismen représen-
teront l'Algérie lors de la
Coupe Davis 2018 (Groupe
3/Zone Afrique), prévue du
18 au 24 juin prochain à Nai-
robi (Kenya), a annoncé hier
la Fédération algérienne de
tennis (FAT). 

Il s'agit de Mohamed Has-
san, Youcef Ghezzal, Nazim
Makhlouf, Aymen Ikhkef et
le jeune Youcef Rihane, qui
seront encadrés par Noujim
Hakim, le Directeur des
équipes nationales (DEN) à
la Fédération algérienne. 

Pour aider les athlètes sé-
lectionnés à bien préparer
cette compétition, la direction
technique nationale (DTN)
a programmé un stage blo-
qué du 1er au 15 juin. 

Les tennismen algériens
seront engagés également
dans "deux tournoi Futures

en Tunisie" a
ajouté la FAT
dans un com-
muniqué. 

Outre l'Al-
gérie, onze
autres na-
tions seront
e n g a g é e s
dans le
Groupe 3
( Z o n e
Afrique) de
cette Coupe
Davis 2018, à
savoir : An-
gola, Bénin,
C ameroun,
Ghana, Ke-
nya, Libye,
M o z a m -
bique, Namibie, Nigéria,
Rwanda et l'Ouganda. Ces
pays seront repartis en deux
poules (A et B). 

Le premier de la poule (A)
jouera contre le second de la
poule (B), tandis que le leader
de la poule (B) défiera le se-

cond de la poule (A). Les deux
vainqueurs accéderont en
2019 au Groupe 2, de la zone
Europe - Afrique. 

TENNIS / COUPE DAVIS 2018 : 
L'Algérie avec cinq athlètes à Nairobi 
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MERCATO ESTIVAL : 
Le MCA, l'ESS et la JSK 
entament le marché en force

Le MCA, 5e au classe-
ment final de la saison
2017-2018, a ouvert le bal
jeudi dernier en s'atta-
chant les services du mi-
lieu de terrain de l'ES Sétif
Zakaria Hadouche pour
un contrat de deux saisons,
suivi deux jours plus tard
par le défenseur interna-
tional Islam Arous, prêté
pour une saison par le Pa-
radou AC. 

Le «Doyen», qui reste
engagé en phase de poules
de la Ligue des champions
d'Afrique, a poursuivi
lundi son opération en fai-
sant signer le jeune atta-
quant algérien du Club
Africain (Ligue 1/ Tunisie)
Mansour Benothmane (21
ans) pour deux saisons. 

Assoiffé de titres après
deux années de disette, le
Mouloudia a également
conclu avec le gardien de
but international Abdel-
kadir Salhi, en fin de
contrat avec le CR Belouiz-
dad et qui devrait s'engager
à l'issue des deux matchs
amicaux que doit livrer
l'équipe nationale face au
Cap-Vert (1er juin à Alger)
et au Portugal (7 juin à Lis-

bonne). De son côté, l'ES
Sétif, qui a bouclé la saison
dernière à une triste 8e
place au classement, veut
à tout prix reconquérir son
titre perdu au profit du CS
Constantine. 

Le président du club
Hacen Hamar a déjà en-
gagé trois nouvelles re-
crues et non des moindres
: les deux sociétaires du
CR Belouizdad Zakaria
Draoui (milieu) et Sid-ali
Lakroum (attaquant), ainsi
que le défenseur de la JS
Kabylie Houari Ferhani,
signataires d'un contrat de
deux saisons chacun. 

La JS Kabylie, finaliste
malheureux de la Coupe
d'Algérie, s'est également
mise de la partie. Deux
joueurs se sont engagés
pour trois saisons en pro-
venance du RC Boumerdès
(Div. amateur). Il s'agit du
gardien de but Abdelhak
Mouissi et du milieu de
terrain Mohamed Nadjib
Berrabah. 

Le président du club
Chérif Mellal, invité lundi
soir sur le plateau de la
chaîne Berbère TV, a an-
noncé avoir conclu avec

quatre éléments : le gar-
dien de but du CRB Abdel-
kadir Salhi, proche cepen-
dant de rejoindre le MCA,
ainsi que les trois socié-
taires du Paradou AC, le
défenseur Islam Chahrour,
le milieu de terrain Ben-
khelifa Tahar et l'attaquant
Tayeb Meziani. 

«Salhi, Chahrour, Ben-
khelifa et Meziani sont
avec nous. On a tout conclu
avec eux et il ne reste que
la signature de leurs
contrats respectifs. 

On a eu leur accord,
pour mois ils sont avec
nous», a indiqué le res-
ponsable kabyle. 

Paradou AC,
pourvoyeur par

excellence 
Réputé pour son aca-

démie JMG ( Jean-Marc
Guillou, créateur des aca-
démies JMG), le Paradou
AC est cité pendant chaque
période de transferts en
sa qualité de pourvoyeur
par excellence. 

Pour cette intersaison,
le club algérois ne compte
pas déroger à la règle,
puisque plusieurs de ses
éléments sont annoncés
un peu partout, souvent
sous forme de prêt comme
il est d'usage depuis
quelques saisons. 

Le premier à quitter le
club est le défenseur in-
ternational Islam Arous,
prêté pour une saison re-
nouvelable au MC Alger.
Son coéquipier et compère

en sélection, le milieu de
terrain offensif Farid El-
Mellali est également sur
le départ entre le MCA et
l'étranger. La JSK, séduite
la saison dernière par le
milieu offensif «paciste»
Lyes Benyoucef, a décidé
de faire son marché au Pa-
radou avec l'arrivée immi-
nente des trois joueurs
sus-cités. Le PAC ne s'est
pas contenté de transférer
ses joueurs sur le plan na-
tional, puisque le club
commence à se faire un
label sur le plan internaio-
nal. Lors du précédent
exercice, deux joueurs ont
été «exportés» à titre de
prêt : le défenseur Youcef
Attal (KV Courtrai/ Bel-
gique) et Tayeb Meziani
(Le Havre/ France). La po-
litique prônée par le Pa-
radou a permis à plusieurs
clubs de bénéficier de ses
«bijoux», comme c'est le
cas pour l'USM Alger (Ab-
derraouf Benguit), le MC
Alger (Abdellah El-Mou-
den), ou encore le MC
Oran (Zakaria Mansouri).
Devenu un club formateur
par excellence en Algérie
depuis le lancement de la
fameuse académie JMG, le
PAC avait débuté son «ex-
portation» en prêtant le
défenseur international
Ramy Bensebaïni à Lierse
(Belgique) puis à Montpel-
lier (France) avant de le
céder définitivement au
Stade rennais (France) en
2016 pour un contrat de
quatre ans. 

Le jeune attaquant algérien du
Club Africain (Ligue 1 tunisienne
de football) Mansour Benothmane
(21 ans) est devenu la troisième re-
crue estivale du MC Alger en s'en-
gageant pour un contrat de deux
saisons, a appris lundi l'APS auprès
du club pensionnaire de la Ligue 1
Mobilis de football. Le joueur, qui
avait porté également les couleurs
de l'ES Sétif, avait été prêté à la JS
Kairouan (Ligue 1 tunisienne) avant
de revenir au Club Africain, mais
sans jamais s'imposer au sein de
l'effectif de l'entraineur Kamel Kolsi. 

Le Doyen, 5e au classement final
de la saison 2017-2018, est passé à la
vitesse supérieure en matière de re-
crutement en s'attachant jeudi der-

nier les services du milieu de terrain
de l'ES Sétif Zakaria Haddouche
pour deux saisons, avant de faire
signe le défenseur international du
Paradou AC, Islam Arous, prêté pour
une saison. Le gardien de but in-
ternational Abdelkadir Salhi, en fin
de contrat avec le CR Belouizdad,
devrait s'engager avec le Mouloudia,
pour remplacer Faouzi Chaouchi,
annoncé du côté du MC Oran. 

Le club algérois a procédé égale-
ment au prolongement de contrats
des cadors tels que Hachoud, le gar-
dien de but Chaâl, ou encore Azzi.
Par ailleurs, le directeur général
sportif Kamel Kaci Said a affirmé
que l'entraineur français Bernard
Casoni est attendu le 7 juin à Alger

pour prolonger son contrat de deux
saisons et entamer les préparatifs
en vue du prochain exercice. Le MCA
a échoué à arracher une place qua-
lificative à une compétition conti-
nentale pour 2019. Le club reste
néanmoins engagé en phase de
poules de la Ligue des champions
d'Afrique 2018, où il occupe la 2e
place de son groupe avec 4 points, à
deux longueurs du leader le TP Ma-
zembe (RD Congo). 

Le MCA prendra part également
à la Coupe arabe des clubs, en com-
pagnie de l’ES Sétif et de l’USM Alger,
où il rencontrera au premier tour,
à élimination directe, le club bah-
reïni d’El Riffa SC (aller : 8, 9, 10, 11,
12 août / retour : 27, 28, 29 septembre). 

Le Widad Tlemcen
(WAT), club évoluant en
Ligue 2 Mobilis, tiendra
son assemblée générale
mercredi afin de «se
conformer aux statuts du
professionnalisme», a-t-
on appris, mardi, du di-
recteur local de la jeunesse
et des sports (DJS). 

Cette AG, dont la tenue

a été décidée lundi, à l’is-
sue d’une rencontre re-
groupant, au siège de la
wilaya, le responsable de
l’exécutif, le président du
club et le DJS, sera consa-
crée au passage du WAT
du «statut amateur au sta-
tut professionnel au titre
de la saison 2018/2019», a
indiqué Abed Bouraoui,

précisant que le club s’ap-
pellera, dorénavant, «la so-
ciété sportive Widad At-
lantic Tlemcen». 

L’ordre du jour de cette
AG du Conseil d’adminis-
tration du club portera,
également, sur l’élargis-
sement de ce conseil à
d’autres actionnaires sus-
ceptibles de l’aider finan-

cièrement dans son fonc-
tionnement, a-t-il encore
ajouté, rappelant que le
club a passé une phase de
transition de deux années
en tant qu'amateur. 

A cette occasion, le
Conseil d’administration
choisira ses dirigeants, a
signalé le DJS.

AMICAUX ALGÉRIE - CAP-
VERT ET PORTUGAL-
ALGÉRIE (PRÉPARATION) : 
Halliche forfait,
Soudani ménagé 

Le défenseur Rafik Halliche, blessé, a déclaré
forfait pour les matchs amicaux Algérie - Cap-
Vert de vendredi à Alger et Portugal-Algérie
du 7 juin à Lisbonne, tandis que l'attaquant
Hilal Soudani, qui a ressenti une gène muscu-
laire lundi, a été ménagé, a indiqué mardi la
Fédération algérienne de football (FAF). 

L'équipe nationale a effectué lundi à 22h00
sa première séance d’entraînement au Centre
technique national de Sidi-Moussa (Alger) en
présence de tout l'effectif convoqué et du pré-
sident de la FAF, Kheïredine Zetchi. 

«L’entraînement a débuté par un échauffe-
ment sous la conduite du préparateur physique,
Kamel Boudjenane qui a ensuite sollicité les
joueurs pour un travail spécifique fait de ré-
génération des muscles, important pour la
suite des événements. Le sélectionneur national
récupère ensuite son groupe pour un travail
technico-tactique avec au bout une opposition
entre joueurs», a écrit la FAF sur son site. Au
cours de l'entraînement, Hillal Soudani a res-
senti une «petite gène musculaire et a écourté
sa séance. Il a été ménagé pour cet exercice. Il
reprendra l’entraînement» mardi, selon la FAF.
Rafik Halliche a, quant à lui, été dispensé de
l’entraînement et du stage également. Il est
forfait pour les deux matchs amicaux des Verts.
Halliche, qui vient de subir une intervention
chirurgicale, est arrivé au stage avec une bles-
sure qui «nécessite un repos de 2 à 3 semaines»,
ajoute-t-on de même source. 

Le milieu offensif Sofiane Feghouli (Gala-
tasaray/Turquie) et le gardien de but Raïs
M’bolhi (Al-Ittifaq/Arabie saoudite), qui figu-
raient sur la liste des convoqués, ont fini par
déclarer forfait aussi. 

Feghouli, sacré champion de Turquie avec
Galatasaray, a justifié son absence par une
blessure «au tendon d’Achille contractée il y a
4 à 5 mois» et nécessitant «3 semaines de repos»,
alors que M’bolhi a envoyé un courrier dans
lequel il a demandé à être dispensé du stage. 

Le sélectionneur Rabah Madjer a appelé en
renfort les deux éléments du Paradou AC (Ligue
1), le milieu offensif Farid El-Mellali et le gardien
de but Taoufik Moussaoui.

TOURNOI D'ACCESSION EN
DIVISION INTER-RÉGIONS
(2E JOURNÉE) : 
GC Aïn Sefra - NSB
Bouda, mardi (16h00)
au 20-Août

Le GC Aïn Sefra affronte le NSB Bouda mardi
(16h00) au stade du 20-Août 1955 d'Alger pour
le compte de la deuxième et avant dernière
journée du tournoi d'accession en Division In-
ter-Régions de football, que se disputent ac-
tuellement les trois clubs champions de la
Zone Sud-Ouest. 

Lors de la première journée, disputée di-
manche, le CS Athar Ramadin avait surclassé
le NSB Bouda aux tirs au but, après que le
match les ayant opposés au stade du 20-Août
se soit soldé par un nul vierge (0-0). 

Jeudi, lors de la troisième et dernière journée
de ce tournoi play-offs, le vainqueur du match
NSB Bouda - CS Athar Ramadin affrontera le
GC Aïn Sefra. 

Le NSB Bouda est le club champion de la
Ligue de wilaya d'Adrar. 

Le GC Aïn Sefra et le CS Athar Ramadin sont
ses homologues des Ligues de wilaya de Béchar
et Tindouf. 

Classement Points Joué
1)-CS Athar Ramadin    2   1
2)- NSB Bouda    1    1
3)- GC Ain Sefra                      0             0.

APS

Avant même l'ouverture officielle de la période des transferts d'été fixée du 1er juin au 8
août, le MC Alger, l'ES Sétif et la JS Kabylie ont entamé en force l'opération de recrutement,
affichant d'emblée leurs ambitions de jouer les premiers rôles lors du prochain exercice
dont le coup d'envoi sera donné le week-end du 10 et 11 août. 

MC ALGER
Benothmane troisième recrue estivale

LIGUE 2 : 
Le Widad Tlemcen tient son AG mercredi 



L’avenir de Gonzalo Higuain semble
ne plus s’inscrire du côté de la
Juventus Turin. Un départ de
l’attaquant argentin lié à un
potentiel retour d’Alvaro Morata.
Le PSG s’est renseigné mais c’est
le futur Chelsea de Sarri qui
serait le mieux placé.

Pressenti partant depuis de longs
mois, Anthony Martial serait finale-

ment en passe de jouer la stabilité sur
le marché des transferts à venir. Le
joueur de Manchester United aurait
décidé de rester dans le nord de
l'Angleterre cet été. À défaut d'avoir

réussi à convaincre Didier Des-
champs de l'intégrer dans la liste des

23 pour la Coupe du Monde en Russie,
Anthony Martial peut se satisfaire d'être
en position de force du côté de Manches-
ter United. À un an du terme de son
contrat avec les Red Devils, l'internatio-
nal français sortira inéluctablement ga-
gnant de ce mercato estival 2018.

Cela pourrait ainsi passer par un
transfert dès cet été, un départ libre au
prochain mercato estival... Ou encore
par une prolongation de contrat à Man
United dans les mois à venir. S'il a refusé
la dernière proposition mancunienne,
Anthony Martial n'aurait pas pour autant
acté l'idée d'un départ cet été. C'est en ef-
fet l'information dévoilée dans les co-
lonnes du Manchester Evening News ce
lundi. Le média britannique annonce
ainsi que les conseillers du joueur n'au-
raient pas demandé un transfert de l'in-

ternational français pour le mercato
qui se profile. Les dirigeants de

Manchester United n'auraient
quant à eux pas l'intention de

lâcher le joueur cet été. Mieux
encore, Anthony Martial fe-

rait partie "des plans de
José Mourinho pour la
saison à venir" selon le
média.

Deux saisons à Turin et Gonzalo Higuain
pourrait découvrir un nouveau champion-
nat. La Juventus Turin semble en tout cas
disposée à lui ouvrir la porte en grand dès
cet été. La Vieille Dame souhaite en effet
faire revenir Alvaro Morata, qui n’a pas
réussi à faire son trou au Real Madrid puis à
Chelsea. Et s’il marque moins que "Pipita",
son apport dans le jeu était suffisamment
important pour que Massimiliano Allegri soit
disposé à lui ouvrir les bras à nouveau.

Mais évidemment, cette opération est oné-
reuse puisque les Blues avaient déboursé 80
millions pour l’arracher des griffes du Real.
Après une saison décevante, Chelsea va changer
d’entraîneur puisque Maurizio Sarri devrait dé-
barquer dans les prochains jours pour rempla-
cer Antonio Conte.

Une arrivée qui n’a rien de neutre puisque le
technicien italien avait réussi à tirer le meilleur
de… Gonzalo Higuain à Naples. De quoi renforcer
l’intérêt des Londoniens à l’égard de l’Argentin, qui
possède bien plus le profil d’attaquant souhaité par
Sarri (qui prône le jeu en mouvement) qu’un Olivier
Giroud par exemple. Et si, selon la Gazzetta, le PSG s’est
récemment renseigné, ce sont bien les Blues qui appa-
raissent les mieux placés.
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PAS BALOTELLI 
Sur le départ de Nice, Mario Balotelli

(27 ans) intéresse très fortement l’OM.
Rudi Garcia s’emploierait pour le

convaincre de rejoindre son équipe.
D’après le Corriere dello Sport, le coach

phocéen a appelé l’attaquant italien, il y a
quelques jours, en vue de lui exposer ses

arguments. Et le discours tenu aurait
donné “de bons résultats”. Il reste à voir
si le bon match réalisé avec la Squadra

Azzurra provoquera un intérêt de la part
de grosses écuries anglaises ou italiennes.

Pour rappel, Balotelli a inscrit 18 buts
en 28 rencontres de Ligue 1, cette saison.

Martial
aurait décidé

de rester

LA PISTE PJANIC
PREND DE L'AMPLEUR
En quête de renfort au milieu de terrain, le Real

Madrid aurait fait de Miralem Pjanic sa priorité.

Problème, la Juventus verrouille à double tour. A

l'image de Cristiano Ronaldo, plusieurs Madrilènes qui

ont tout gagné ou presque sur les trois dernières

saisons sèment le doute sur leur avenir à Madrid.  Si le

Portugais s'est montré très incertain à propos de la

saison prochaine, un autre cadre madrilène n'a pas

fermé la porte à un départ : Luka Modric. Le Croate est

lié au club merengue jusqu’en 2020, mais il n'a pas

caché qu'après ses saisons riches en émotion, il pense

éventuellement à un autre challenge. 

Comme annoncé ces der-
nières heures, Fabinho
quitte l’AS Monaco et
sera transféré à Liver-
pool cet été comme l’ont
confirmé les deux
clubs.

Comme Le 10 Sport
vous l’a expliqué, la di-
rection de Liverpool a

finalement surclassé
l’Atlético Madrid dans

le dossier Fabinho en
proposant une offre
largement supé-
rieure à l’AS Monaco
pour le milieu de
terrain brésilien. Et
l’AS Monaco, ainsi
que les Reds, vien-
nent d’officialiser
l’opération via
deux communi-

qués officiels : «
L’AS Monaco
annonce un ac-
cord avec Liver-

pool en vue du
transfert de Fa-

binho à compter du
1er juillet 2018 ! »,
précise le club de
la Principauté.

Fabinho
signe à

Liverpool !

Higuain
entre Chelsea
et le PSG

Selon le Sun, Joe
Hart, gardien de Man-
chester City et prêté ces
deux dernières saison au To-
rino puis à West-Ham, sera dans le vi-
seur de José Mourinho. Le manager de
Manchester United souhaite de faire de
l’international anglais son numéro 2,
pour remplacer Segio Romero. L'Argen-
tin, actuelle doublure de David de Gea,
est sur le départ. Placardé à Manches-
ter City et non retenu pour la Coupe
du Monde, Hart pourrait donc se re-
trouver avec le rival de son club for-
mateur. Une hypothèse à prendre
avec des pincettes car il semble plus
probable que Joe Hart souhaite re-
trouver une place de titulaire. 

JOE HART
VERS
MAN...
UNITED ?
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ACCIDENTS DE LA CIRCULATION:  
35 morts et 961 blessés 

en une semaine
Trente-cinq (35) per-

sonnes ont trouvé la mort
961 autres ont été bles-
sées , suite  827 accidents
de la circulation surve-
nus du 20 au 26 mai, sur le
territoire national indiquent
mardi les services de la Protection
civile dans un communiqué. La
wilaya d'El Tarf déplore le bilan le
plus lourd avec le décès de 6 per-
sonnes alors que 18 autres ont été
blessées, suite à 12 accidents de la

route. Par ailleurs, les secours
de la Protection civile sont
intervenus pour l'évacua-
tion 8.097 malades vers des
structures sanitaires. En

outre, 796 interventions ont
été effectuées pour l'extinction

de 550 incendies urbains, indus-
triels et autres, alors que  4709
opérations d’assistance aux per-
sonnes en danger et opérations
diverses ont été menées durant la
même période. 

LUTTE CONTRE LE TERRORISME
Destruction d'une casemate

pour terroristes à Skikda

MDN

Une casemate pour terro-
ristes contenant 5 bombes de
confection artisanale a été dé-
truite lundi à Skikda par un dé-
tachement de l’Armée
nationale populaire, a indiqué
mardi un communiqué du mi-
nistère de la défense nationale
(MDN). «Dans le cadre de la
lutte antiterroriste et grâce à
l’exploitation efficiente de ren-
seignements, un détachement
de l’Armée Nationale Popu-
laire a découvert et détruit lors
d’une opération de fouille et de
recherche menée à Skikda/5
RM, le 28 mai 2018, une (01) ca-
semate pour terroristes conte-
nant cinq (05) bombes de
confection artisanale et d’au-
tres objets», a précisé la même
source. En outre et dans le
cadre de la lutte contre la cri-
minalité organisée, un déta-
chement de l’ANP a saisi, à In
Guezzam/6  RM, 1,6 tonne de
denrées alimentaires, tandis

que des Garde-côtes ont arrêté,
à El-Kala/5 RM, six plongeurs
sans autorisation et ont saisi
des équipements de pêche illi-
cite de corail et des moyens de
plongée sous-marine, a ajouté
la même source.

Dans le même contexte, des
détachements combinés de
l’ANP ont saisi 4.500 paquets
de cigarettes à Biskra/4  RM,
alors que des éléments de la
Gendarmerie Nationale ont ap-
préhendé, à Tébessa/5 RM, un
individu en possession de trois
fusils de chasse et une quantité
de munitions.

Par ailleurs, des Garde-
côtes ont déjoué, à Oran/2 RM,
une tentative d'émigration
clandestine de quatorze 14 in-
dividus à bord d’une embarca-
tion de construction artisanale,
alors que 41 immigrants clan-
destins de différentes nationa-
lités ont été interceptés à
Tlemcen. 

L'alimentation en eau po-
table sera suspendue mer-
credi de 6h00 à 22h00 dans la
totalité de la commune des
Eucalyptus (Alger), en raison
de travaux de raccordement
de la déviation d`une canali-
sation principale de transfert
d'eau potable alimentant cette
commune, a annoncé mardi
la Société des eaux et de l'as-
sainissement d'Alger (SEAAL)
dans un communiqué. Ces

travaux, entrant dans le cadre
du projet de la desserte répu-
blicaine des Eucalyptus, sont
localisés à Haouch «Félit»  et
engendreront, mercredi, une
suspension de l'alimentation
en eau potable dans la com-
mune des Eucalyptus dans sa
totalité, a précisé la même
source, ajoutant que la situa-
tion se rétablira progressive-
ment le même jour
(mercredi) à partir de 22h00.

Un dispositif de citernage est
mis en place afin d'assurer les
usages prioritaires, a assuré la
SEAAL. La SEAAL, qui affirme
mettre tout en £uvre pour ré-
tablir la situation et garantir
de nouveau la continuité du
service, met à la disposition
de ses clients le numéro de
son centre d'appel télépho-
nique opérationnel «1594»,
pour toutes informations
utiles.

La société LafargeHolcim de Msila réali-
sera demain mercredi une opération d’expor-
tation portant sur 17.000 Tonnes de ciment
gris en vrac depuis le port de Djendjen à des-
tination de l’Afrique de l'Ouest, a-t-on appris
hier du groupe LafargeHolcim Algérie. Sep-
tième du genre effectuée par le groupe depuis
décembre 2017, cette opération «s’inscrit plei-
nement dans notre objectif d’exporter 2 mil-
lions de tonnes de ciments en 2020 dans le
cadre d’une ambition nationale d'exporter 5
millions de Tonnes de ciments par an», in-
dique la société dans un communiqué.

LafargeHolcim Algérie réitère ainsi «son
engagement continu et sans faille à contribuer
à la diversification des revenus hors hydrocar-
bures du pays». A rappeler que la société a déjà
réalisé six opérations d'exportations vers
l'Afrique de l'Ouest dont la dernière, effectuée
également en mai en cours, portait sur 8.000
tonnes de ciments gris.

Le groupe LafargeHolcim Algérie possède
deux cimenteries situées à M'Sila et à Oggaz
(Mascara) et active en partenariat avec le
Groupe Souakri Cilas dans une troisième
usine située à Biskra. Il gère aussi en partena-

riat la cimenterie SCMI de Meftah.
Le nombre total actuel des cimenteries

(publiques et privées) en Algérie est de dix-
sept (17) d'une capacité globale de 25 millions
de tonnes, sachant que la demande nationale
a été de 26 millions de tonnes en 2016. Selon
les prévisions, la capacité de production du
pays devrait augmenter en 2020 à 40,6 mil-
lions de tonnes avec 20 millions de tonnes
pour le groupe public GICA, et 11,1 millions de
tonnes pour LafargeHolcim Algérie ainsi que
9,5 millions de tonnes pour les opérateurs pri-
vés. 

LAFARGEHOLCIM DE MSILA : 
Exportation de 17.000 tonnes de ciment gris vers l’Afrique de l'Ouest

SELON SEAAL
Suspension aujourd’hui de l'alimentation

en eau potable dans la totalité de la
commune des Eucalyptus à Alger 

Le Conseil de la na-
tion prendra part, à par-
tir d’aujourd’hui, à
Dubaï (Emirats arabes
unis) à une réunion
consacrée aux questions
de la population et du
développement, qui
sera organisée par le bu-
reau régional du monde
arabe relevant de la Fé-
dération internationale
du planning familial

(FIPF), a indiqué, mardi,
un communiqué du
Conseil. «M. Abdelmad-
jid Tekkiche, membre
du conseil de la Nation,
également président du
Forum des parlemen-
taires arabes sur la po-
pulation et le
développement, pren-
dra part, du 30 mai au 2
juin prochain, à Dubaï
(EAU), à une réunion

consacrée aux questions
de la population et du
développement», lit-on
dans le communiqué.
Cette réunion vise à «se
concerter autour du
plan d'action commun
du Forum des parle-
mentaires arabes sur la
population et le déve-
loppement, pour la pé-
riode à venir», conclut le
communiqué. 

MONDE ARABE
Le Conseil de la nation prend part 

à Dubaï à une réunion consacrée à la
population et au développement

CONSEIL 
DE LA NATION: 

Séance de vote
du projet de loi sur

la santé et celui
fixant la liste des

fêtes légales
Le conseil de la Nation poursui-

vra, mercredi 30 mai, ses travaux en
séance plénière, consacrée au vote
du projet de loi sur la santé et celui
fixant la liste des fêtes légales, a indi-
qué, mardi, un communiqué du
Conseil. Cette séance plénière sera
consacrée au vote du projet de loi sur
la santé et du projet de loi modifiant
et complétant la loi n 63- 278 du 26
juillet 1963 fixant la liste des fêtes lé-
gales, conclut le communiqué. 

Les services de la
Protection civile de la
wilaya   d'Alger ont enre-
gistré hier à 3 h 20m la
chute d'un véhicule tou-
ristique   dans les eaux
de Oued El Harrach
(Alger), et dont le chauf-
feur a été sauvé,   a-t-on
appris des mêmes ser-
vices.  

Un véhicule touris-
tique a chuté, mardi à 3
h 20m, dans les eaux de
Oued El Harrach à Mo-
hammedia (Alger) mais
le chauffeur âgé de 41 a
été   sauvé, a indiqué à
l'APS le lieutenant Kha-
led Benkhalfallah de la

cellule   de communica-
tion de la Protection ci-
vile de la wilaya d'Alger. 

Dès le signalement

de l'accident par les ci-
toyens, les services de la
Protection civile sont in-
tervenus sur les lieux de

l'accident au niveau du
pont reliant le projet de
la Grande mosquée
d'Alger et la Promenade
des   Sablettes, pour sau-
ver le jeune conducteur
qui a reçu les premiers
soins   avant d'être éva-
cuer vers le CHU Musta-
pha Pacha et le véhicule
retiré des   eaux, a-t-il
ajouté. 

La direction de la
Protection civile de la
wilaya d'Alger a   mobi-
lisé pour cette opération
une équipe composée
de trois plongeurs, une
ambulance et un ca-
mion de remorquage.

ALGER
Chute d'un véhicule touristique

dans les eaux de Oued El Harrach 

ORAN : 
Échouage d’un cachalot

à Aïn Turk 
Un cachalot, une espèce de cétacé à dents, a   échoué di-

manche au large de la plage des Dunes, à Ain Turck, et son cada-
vre   flotte toujours sur l’eau à quelques centaines de mètres de
la plage, a   indiqué mardi le chef de l’unité marine de la protec-
tion civile à Oran.  Le cachalot, qui mesure près de huit mètres,
a été tracté dimanche par les   bateaux des gardes côtes sur plus
de 12 kilomètres depuis le large, puis   laissé dans l’eau à quelques
centaines de mètres de la plage, comme le   stipule la réglemen-
tation, a affirmé le lieutenant Benatia.  Constituant un danger
pour le trafic maritime, le cadavre, pesant   plusieurs tonnes, a
été retiré du large et placé dans un endroit plus   calme, a fait sa-
voir le même responsable, ajoutant que ce mammifère marin   "a
dû être porté par les courants du côté ouest, probablement de
l’Océan   atlantique. Il aurait passé plusieurs jours dans l’eau vu
l'état de   décomposition où il se trouvait."  Le laboratoire de bio-
logie marine, relevant de l’université d’Oran, qui   fait les ana-
lyses sur les espèces échouant dans la région, a été alerté, en
attendant que le courant emporte le cachalot jusqu’à la plage, a
expliqué   le même responsable.  


